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/ --Demasiadas veces he escrito 

aquf que la única alterna
tiva seria del señor Gonzá-

lez para no celebrar el referén
dum sobre la OTAN era coger el 
toro por los cuernos y decir a sus 
electores: "Miren ustedes, me 
equivoqué cuando les hice esa 
promesa". Bueno, pues según leo 
en los periódicos ya lo ha dicho · 
y casi con esas mismas palabras. 

EL PULSO 
___ .. \' 

1 

trabajando como el que se las . 
pasa holgando. 

DE LA VIDA Y. luego dicen que el proble
ma de la inflación es muy 
diHcil de solucionar y que 

~ , 
S. SAN ROMAN 

este año nos vamos a pasar de lo 
previsto, pese a que en las últi· 
mas semanas haya acudido en 
socorro de las previsones la estu
penda baja del precio de la gaso· 
lina. · Deberíamos convencernos 
de una vez de que para luchar 
contra la inflación no basta con 
medidas monetaristas, que hay 
otras que son puramente ecocó-

Como tengo que ser conse
cuente con mi propia dialéctica 
y siempre he escrito que mien
tras no dijera eso el señor Gon
zález ten fa que convocar el refe
rendum, ahora he de decir que, 
por mi, ya ha cumplido y que 
el reconocimiento público de su 
error le exime de cumplir su pro
mesa. Más aún: si cintinúa por 
ese camino de pregonarla como 
error, es posible que tenn ine 
hasta por ganarto, con lo ·que 
puede dejar en ridi'culo a todo 
un amplio espectro político que 
abarca tanto a sus rivales por la 
izquierda como a la flamante y 
leal oposición fraguiana. 

En lo que no he cambiado es 
en mi propósito de no permitir 
que me tomen el pelo con el 
dichoso referéndum que es sobre 
todo algo de álta técnica militar, 
sobre lo que no pueáo entender 
porque no tengo datos suficien
tes ni me 1 os pueden dar porque 
son secretos ... _ni lcrs entenderfa 
aunque me los dieran. Asunto 
tan complejo es cosa de gobier
nos bien asesorados, que ellos 
son los que tienen que sostener 
el palo y aguantar la vela. Decida 
el señor González lo que mejor le 
parezca y ya le dirá el pueblo, no 
tardando mucho, si su decisión 
le ha gustado o no, aunque tengo 
la convicción de que el pueblo 
vive bastante más preocupado 
por sus judías y· por el salteado{ 
que puede estar a la vuelta de la 
esquina que por la guerra de las 
galaxias. Probablemente es que 
el pueblo es muy burro, pero 
también es posible que "más 
cornás dé el hambre''. 

ticos. Si creen que asl van a 
ganar la batalla ideológica lo 
llevan claro. De una parte, lo 
más que podrán llevar a la mente 
de quienes los escuchan es que 
hay socialistas maravillosos y 
socialistas golfos, pero ya se sabe 
que eso pasa hasta en las mejores 
familias. De otra, hasta puede 
haber alguien que cuando vea 
estos elogios del "santoral" 
socialista, se digan: "Pero ¿qué 
les pasa a estos tíos, que cuando 
quieren señalar un ejemplo de 
probidad recurren siempre a uno 
de los santos padres del PSOE? 
¿será por ventura que ellos no 
tienen en su terreno de quién 
echar mano? Rara estrategia es 
ésa, a mi entender. 

Tengo la impresión de que 
las encuestas secretas de 
los grupos pol1'ticos ya 

comienzan a coincidir con la 
interpretación que yo hacia aqu( 
hace ya mucho tiempo respecto 
al resultado de las futuras elec
ciones legislativas en España: 
que los socialistas volverfan a 
ganar, si no "llevándoselas de 
calle", sí por mayorla. Serfa 
in teresa n te equivocar se, aun que 
no fuera más que por ver cómo 
1 idia ban 1 os toros que hay en 1 a 
plaza el señor Fraga y sus 
muchachos. pero creo que no 
tienen demasiadas posibilidades, 
y no por deméritos personales, 
sino porque su ~strategia de opo
sición es un desastre, que posi
blemente habrá desgastado tanto - · 
al Grupo Popular como el tre
men do ejercicio del poder que 
ha hecho el señor González haya 

desgast~do al PSOE.El partido 
que más posibilidades tiene de 
ganar rapeletas en las próximas 
elecciones es el partido de la 
abstención. 

Claro que también entra en lo 
posible que la gran derecha esté 
muy contenta con un PSOE que 
en algunos aspectos le está 
haciendo todo el "trabajo sucio" 
y al que conviene dejar que 1 o 
termine y que sea él quien se 
pringue. 

Porque ya he escrito otra vez 
esto: la incorporación al Merca· 
do Común y la entrada del todo 
en la OTAN, que es algo que se 
va a desarrollar en los años pró
ximos, van a exigir muchas 
medidas desagradables que el 
PSOE tal vez esté en condiciones 
de tomar, pero no la Coalición 
Popular o cualquier otra fonna
ción de la derecha. 

Esto de 1 as fiestas navideñas 
es estupendo para quien 
puede disfrutartas. Para los 

que viven de lo que producen, la 
cosa cambia porque son días en 
los que casi no pueden trabajar 
aunque lo necesiten. Se dice que 
los españoles gastamos en estos 
días 83.000 millones de pesetas. 
Eso son pecadillos veniales. Lo 
peor es lo que dejamos de produ· 
cir, que eso sí que encarece las 
fiestas, que no son sólo los dfas 
señalados, sino los anteriores, los 
posteriores, los de descanso de 
las bien corridas juergas... Y 
todo eso se paga. Por un camino 
o por otro, pero se paga. Lo 
malo del asunto es que lo paga 
tanto el que se pasa las navidades 

micas, entre tas que se encuentra 
aumentar la productividad, pues
to que eso hace que los precios 
bajen y, aunque a algunos obser
vadores superficiales de la econo
mía les parezca imposible, tam· 
bién consigue que se generen 
puestos de trabajo. Eso es tanto 
más válido cuanto que en los 
próximos años nos vamos a 
mover en un mercado expandi· 
do, aunque con las dificultades 
añadidas también de una oferta 
interior incrementada. Con 
todos los temores ante el futuro, 
razonables, si somos capaces, 
todos -o por lo menos una gran 
parte- los españoles de poner· 

· nos a producir, estamos en muy 
buenas condiciones para afrontar 
el reto del Mercado Común. Si 
no ... iadiós y que te vaya bien! 

Lo que a mf me gustaría, 
como alcalaíno, es que en 
el año 1986 los políticos 

De un tiempo a esta p:i;t:i 
muchos elementos de lo 
que podr(amos llamar PUERTA Editor: Sandalio San Román Hernández 

locales no se dejaran arrastrar 
por las tensiones que se van a 
producir como año electoral que 
es. Que los alcalaínos de los res
pectivos partidos se respeten en 
lo personal hasta el máximo y 
limiten "la leña" a la hoguera 
poli'tica. Yo sé que los ciudada· 
nos nos divertimos como enanos 
con los dimes y diretes en los 
plenos y en la prensa, pero quie
ro llamar la atención sobre el 
hecho de que ésta es una ciudad 
pequeña, en la que no diré que 
estamos condenados a convivir 
porque no creo que la convi· 
vencía sea una conde"i\, sino un 
triunfo de la razón humana. derecha de alcurnia se dedican 

a lapidar a los socialistas con las 
comparaciones entre lo que 
hadan los santones del PSOE y 
10 que hacen sus herederos poH-

(de· madrid) 
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Claro que a lo mejor hoy me 
encuentro tan contemporizador 
por aquello del espíritu navide· 
ño ... 

¿Le plantea problemas? 

Consúltenos: los· resolverá 
y obtendrá una gestión más eficaz 
de su empresa o negocio. 

Tel. 881 1359 

Daoíz y Velarde, 7, 1.º A 
Alcalá de Henares 
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Opinión 

LA VOZ DE SU AMO 

La voz de su amo no para de 
decir cosas extrañas, tendenciosas, 
rid1'culas y de mente diminuta. 
Parece que le va la marcha poli'tica 
pero el buen voluntarioso queda 
por falta de todo en mero mensaje
ro de quien no sale cuando a/quien 
que conoce lo desconocido, dice al 
lector lo que no interesa contar. 

El lograr un conocimiento.públi
co correcto es la meta del encarga
do del Gabinete de Prensa, también 
llamado Pedro Enrique Gómez, 
pero al final cuenta sÓ/amente lo 
que la censura socialista le per
mite y lo que su jefe le ordena, 
porque ése es su Único saber, y por 
mucho que se esfuerce lamentable
mente, se queda en esfuerzo inútil, 
es decir, en nada. 

Hay que ver el puesto que tiene 
concedido poi' méritos dactilares y 
sin embargo, no se hace merecedor 
de él. Seri'a .bueno que lo dejara 
porque el .Gabinete de. Prensa ·no 
está hecho para estos indiriduos 
tan poco neutrales. Pienso en .que 
tuvimos suerte en que no llegara a · 
cura y se quedara en el intento, 
porque hubiéramos tenido que so 
portar sus sermones y ya bastante 
castigo tenemos con leer sus ten
denciosas noticias. 

Cuando se 4ice al pueblo con
tribuyente a/cala1'no que e/ coche 
oficial del señor Alcalde, dotado de 
teléf ano, ha sido utilizad o por la 
oposición haciendo directa referen
cia de castigo a la noticia dada por 
un concejal del Grupo Popular, esta 
usted contando los hechos como le 
da la gana, con el fin de que dos de 
sus miembros aparezcan como par
ticipes .de los lujos de sus amigos 
los sociales de toda la vida. Porque 
usted, peón de quien le ordena, 
sabe que concretamente el señor 

. Mercader no utilizó el veh1'culo 
fantástico de un modo indiridua/, 
como desea que se deduzca por el 
lector, sino con el señor Secretario 
de la Corporación, con el señor 
Pavón del PCE y con el jefe de pro
tocolo, rumbo a la estación de 
ferrocarril de c hamarti'n, . para reali
zar el viaje de hermanamiento con 
la ciudad francesa de Ta/ence. En 
aquella ocasión se ·utilizaron /()S 

dos veMculos oficiales, y el señor 
alcalde fue en su propio automó
vil, en compañia . de su ·,esposa, 
toda' vez . que no exist1'a cabida . 
suficiente para todos. ·Entonces 
todavt'a n'o tem'a teléfono. 

Esa es la auténtica verdad, pero 
sin emqargo olvida que en otra oca
sión y no lo cuenta porque no inte
resa, ·el señor Nogales, bibliotecario, 
el señor Bueriberi, trabajador muni
cipal, y .el señor Mercader han utili
zado otro coche oficial dei ayunta
miento, no el fantástico, sino una 
furgoneta bastante sucia, cuando 
en su calidad de Reyes de Oriente 
acudieron a entregar regalos a los 
niños alca/a1'nos. 

As1', pues, entérese, ·han sido dos 
veces, . una en el oficial bien a pre ta-

1 

dito, y otra vez en una furgoneta 
porque posiblemente los Magos no 
se merezcan la distinción del coche 
fantástico. 

Posteriormente expresa usted su 
opinión bajo el túulo de la SEMA
NA que se realiza como Gabinete 
de Prensa, en el ambiente más 
ridt'culo y falso que mente humana 
pueda emitir. Estoy convencido 
que le han fallado las pilas de la 
trompetilla que ya anteriormente 
le regalé en otro artt'culo. Ni la 
oposición se ·asusta por ver sus 
nombres en . letra impresa, ni el 
señor Mercader tiene que agradecer 
nada a su amigo de Corporación 
señor Rueda por haber contado 
lo del teléfono, si no es para feli
citarle por decir la verdad que usted 
en su ceguera está buscando. Al 
señor Mercader /e basta con no 
aguantar la impertinencia emanada 
de su -pluma, ni ser· reo .de lo que 
osadamente usted cuenta a los lec-

. tores para salvaguardar su puesto de 
vasallo pol1'tico, Al señor Mercader 
le interesa que el Gabinete de Pren
sa sea· neutral y sincero ~ra todos 
/os alcalai'nas que pagan el sueldo 
que con tanta parcialidad usted se 
lleva. El señor Mercader, finalmente 

. no puede admitir que usted mani-. 
fieste públicamente que lfl noticia 
de la utilización del coche fantásti
co la dio al pueblo "con mala 
/eche". 

. Cuando usted _perteneet'a a Des-
punte, existió una cri'tica a la ten
dmciosa mant'a que le caracterizaba 
y en fecha 28 de af!ril y 12 de mayo 
de 1984 desubn'a al lector en este 
mismo ;emanario quién era. usted. 
Dejé palpable sus frecuentes "lap
sus ca/ami" que usted, vact'o de 
ideas. copia y plagia ahora, para apli
cárselo a mi portavoz. Le recordé 
su oportunidad perdida en la Cade
na del Movimiento ante su falta 
de objetruidad. Le _advertt' que 
tuviera cuidado con la carta o 
patada del motorista, porque suel
dos como el .suyo aprovecbari'an 
más a gente con más valta; . confié 
en que serta .ya un chico que no 
vo/vert'a a ser malo y le di, en defi
nitiva, bastante cancha, pero usted, 
lejos de escuchar mis consejos y 
admitir lo que ·sanamente le daba, 
ha buscado y "me ha devuelto la 
denigrante y rastrera venganza. 

Y hablando de dar, lo que nun
ca le he dado o le be prometido, 
aunque lo necesitara, h~n sido "un 
par de H ... " como indica al lector 
en esta publicación de 21 de di
ciembre de 1985, especialmente 
cuando la incógnita me invade por 
lo de la hache y los puntos. 

No be conseguido conocer su sig
nificado, no obstante barajar varias 
posibilidades :. herramientas para 
que usted trabaje mejor; historias 
en las que usted . mantiene . gran 
experiencia; huevos necesarios para 
ser utilizad os en el arte culinario; 
hogueras para qu"emar sus arbitra: 

PUERTA DE MADRID . -.':. . 



rias noticias; o un par de horas para 
que se marche. Al final be optado 
por esto Último, que es lo mejor 
que nos vendri'a a todos, aunque 
todo dependerá de que el amo no 
quiere quedarse sin voz. 

Conviene que aprenda usted de 
la objetividad que demostró un 
hombre que, aun siendo distante en 
nuestro modo de pensar, siempre 
fue respetuoso y neutral en sus 
comunicados desde el Salón Noble. 
Me refiero concretamente a.D. San
tiago López Legarda, y no olvide 
que usted en definitiva es un asala
riad o del Ayuntamiento y si su ilu
sión es informar y opinar polt'tica
;nente, renÜncie a esa ve.ntaja y a 
ese privilegio y hágalo por libre para 
no hacerme perder el .tiempo con 
tanta tontert'a .. 

/ 

Santos MERCADER 
DELA FUENTE 

Concejal del Grupo Popular 

~viajes 
... calatrava, s. a. 

Billete• de A VION, TREN, BARCO 
y AUTOCAR 
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con descúentoe autorizadoe 
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SEIS PLAZAS 
DE ENCARGADOS 
Sr. Director: 

Como la opinión pública ya 
conoce (a través de _PUERTA DE 
MADRID) CCOO del Ayuntamien
to está haciendo esfuerws conside
rables para tratar de evitar un nue
vo caso de clientelismo sindical. 
Los lectores entenderán ya que nos 
r,eferimos a las seis plazas de encar
gados aprobadas en . el pleno del 
Ayuntamiento del 15 de octubre 
pasado. · 

Han pasado ya casi tres meses 
y el partid o mayoritario en la 
Corporación, el PSOE, sigue sin dar 
su brazo a torcer, pese a las ofertas 
de diálogo que estamos haciendo 
CCOO. En concreto, el 12 de 
noviembre nos dirigimos mediante 
un escrito al señor alcalde, para 
tener una entrevista donde se 
intentase arreglar este lamentable 
asunto. Se tuvo esta entrevista, hace 
ya un mes, y nos duele tener que 
comunicar a los ciudadanos alca
lat'nos que las esperanzas, que 
temamos puestas en esta gestión, 
han sido decepcionadas. 

La máxima autoridad municipal 
nos dijo que en una semana nos 
contestart'a .con su postura y des
pués de incansables demandas de 
esta respuesta vemos que el tiem
po pasa y ésta no se produce. 

Por esta postura de silencio del 
señor Alcalde, es por lo que CCOO 
le pedimos, desde este 'medio de 
información, que . se digne en 
contestar a nuestra voluntad de 
solucionar este contencioso, ya que 
en caso contrario, pondrt'amos el 

· caso en rNanos de la Ejecutiva 
Comarcal de nuestro Sindicato, 
para que ésta hiciese lo que crea 
más conveniente. 

José Marta GARCIA DEL SARRO 
· Sección Sindical de CCOO 

Opnión 

AL HILO DE ... 
DELA OTAN 

Y OTRAS CUESTIONES DE ACTUALIDAD. 

"Por la paz, el desarme y la 
libertad", lquién no hace suyo 
este lema? Nadie. Encierra una 
esperanza sentidá como valor 
absoluto en sf, como la frater· 
nidad, como el compañerismo o 
el amor al prójimo. Ahora está 
siendo usado por casi todos en 
programas, mítines, conferen· 
cias, actos, libros.-. Es decir está 
de moda. Y está de moda entren· 
tado conscientemente a otra 
gran cuestión de moda en E~pa· 
ña: nuestra pertenecia o no a la 
OTAN. Dos cuestiones relacio· 
nadas y relacionables. 

Parece sin embargo que antes 
de hacerlo podríamos plantear la 
cuestión de dónde está la paz, el 
desarme y la libertad. Es decir, 
en qué condiciones se pueden 
dar o se dan estos tres supuestos 
y, por ende, en qué países del 
universo próximo o remoto se 
cumplen con plenitud los valores 
de paz, libertad y desarme. Qui
zás, como en toda obra humana, 
en todo proceso de tejas abajo, 
no se dé al ciento por ciento la 
vigencia de esas supremas aspira· 
ciones, mas deber(amos, en la 
relatividad que todo lo nuestro 
tiene, acercarnos a los hogares 
donde, si no total, si se da en 1 a 
mayor medida posible. 

Parece también conveniente 
aclarar, aunque sólo sea de for· 
ma aproximada, los contenidos 
que caben en los vocablos de 
"paz", "desarme" y "I i berrtad". 
Empezando por este último, qui
zás por aquello de que es el de 
uso más nuevo entre los españo· 

les parece claro que "libertad" 
debe contener como mfnimo 
usos democráticos tales como 
pluralidad de opciones, religión, 
política, económicas, sociales 
etc. También el de participación 
mediante el voto en los n~gocios 
comunes. El de libre expresión 
de pensamiento, crítica. crea
ción ... No creo que sea necesario 
añadir más contenidos para que 
quede suficientemente llena de 
sentido 1 a Libertad. 

De cualquier forma, hay que 
delimitar dónde se encuentran 
los pueblos que se pueden llamar 
libres porque tienen garantizada 
por los poderes públicos las refe· 
ridas cotas de libertad. Algulim 
ha contestado ya a esa cuesti6n 
y yo sólo me voy a limitar a 
transcribir sus palabras: 

"Ya lo decla Zaonov, el mun
do 1 ibre es el que se extiende del 
Elba al Pac(fico. Afortunada· 
menta la mayorla de los españo· 
les no comparten esa doctrina y 
prefieren este imperfecto mundo 
de la democracia poi ítica, en el 
que, al menos, podemos desaho· 
garnos criticando a 1 os gobernan· · 
tes, votado contra ellos, vilipen
diándolos si nos place, en el que 
existen cauces legales para luchar 
pacífica y democráticamente por 
una mayor libertad y justicia 
social, en que podemos manifes· 
tarnos contra Reagan o contra 
quien nos venga en gana ... " 

A mí esto me parece bjen. 
• 

Florencio CAMPOS CORONA 

PEINADO DEL MES 
Moldeado con reflejos rojizoS para llevar desenfa

dadamente. Es u~ peinado de calle o de fiesta, según 
el gus·to de cada cual, muy juvenil y apropiado para 
recibir 1986 con buen ánimo. · 

INFORMACION SOBRE LAS NUEVAS TENDENCIAS EN : 

Salón de Peluquería 
y Belleza 

MERINO 
• un1sex 

c/. Cánovas del Castillo, 30 ·Alcalá de Henares 
Reservas de hora: telf. 889 20 18 

SEGUIREMOS INFORMANDO. PROXIMO ANUNCIO 25-1-86 

_ Uñas de porcelana - Limpieza de Cutis· Prótesis capilares ... 
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~lnión 

NUEVOS PROCEDIMIENTOS 

He dudado un momento al 
dar título al encabezamiento de 
estas 1 íneas, ya que el Excmo. 
Ayuntamiento de mi ciudad 
natal me merece todos los respe
tos, aunque ello no quita para 
que exponga en estas líneas unos 
fallos municipales en hechos que 
me atai\en personalmente y a 
otros vecinos de la ciudad. 

Creo recordar que fue el vier
nes día 13 cuando al abrir el 
portal de la calle de mi casa, 
entre nueve y nueve y media, me 
encuentro con que por debajo de 
la puerta han echado cinco 
sobres blancos y abiertos a nom
bres m (o y de cuatro sei\ ores 
más a los que no tengo el gusto 
de conocer, pero eso sí, en el 
interior de la carta como direc
ción de los mismos "Calle San
tiago, 5". Y a ello tengo que 
referirme como primer fallo mu· 
nicipal, puesto que ninguno de 
estos sei\ores, para m (, repito, 
desconocidos, viven en este 
número de la calle. Me gustaría 
saber cómo puede repartirse así, 
por las buenas, una cárrespon· 
dencia sin entregarla en propia 
mano al destinatario, puesto que 
los contenidos de las mismas son 

, notificaciones o cédulas de apre
mio y requerimiento de pago por 
parte del Ayuntamiento de unos 
débitos que no se detallan. Ante 
mi extrai\eza y como todos los 
sobres vienen biertos, leo los 
motivos de estos reque rim ien tos 
y en todos ellos se especifica lo 
mismo: ''Ver margen inferior 
izquierdo", sin más detalle de 
ninguna clase. 

Que a los nii\os en el colegio, 
en radio o en televisión les hagan 
preguntas para adivinár acertijos, 
no me extrai\a, pero que a unas 
personas mayores nos quieran 
hacer que descifremos ese "Con
cepto" que ponen en la cabecera 
de la carta, creo que es pedirles 
demasiado, máxime cuando 
supongo que ninguno de aque· 
llos a quienes se dirigen Htas 
cartas tendrá noticia anterior 
(como a mí me pasa) de que le 
hayan efectuado alguna otra 
notificación. 

A pesar de ello, otro fallo 
municipal puede ser mandar 
unas cartas impresas sei\alando 
ya el 20 por ciento de recargo 
sin tener ninguna comunicación 
anterior. Me gustar(a sabercómo 
puede procederse a efectuar U!1 
recargo sin que nadie tenga noti-

cia de nada y mucho menos 
suponer ya que nos negamos, 
retrasamos u olvidamos de pagar. 

Otro fallo garrafal es que la 
carta de rrotificación trae fecha 
del 22 de noviembre del ai\o 
actual, recibiéndola (por debajo 
de la puerta) el 13 dediciembre 
en curso. Pero, eso sí, se amena
za con que tenemos veinticuatro 
horas para efectuar el pago o 
quince días hábiles para interpo
ner recurso contra dicha pro
videncia. Me gustaría saber cómo 
pueden cumplirse esos dos pla
zos que dan en su notificación 
cuando desde la fÍ!cha en que se 
envfa y la de recepción han 
pasado veintiún días. 

Al final de la carta (sin 
ningún sello del Ayuntamiento) 
se dice: "DILIGENCIA' el dupli
cado de la presente ha sido 
entregado a ... " (no figura nadie 
ni firma alguna). Lo mismo que 
ocurre en el epígrafe que dice: 
"Recibí el duplicado". 

Naturalmente así se ha efec
tuado siempre. Una notificación 
se entrega en propia mano y 
firma persona autorizada, y en 
ese momento se pone la fecha de 
recepción y a partir de ella se 
cuentan los días para saber si se 
paga, se reclama o se carga la 
cantidad debida con el 20 por 
ciento, pero en ningún caso 
querer cargar una cantidad sin 
haber recibido ninguna notifica· 
cación o el "porqué" y motivos 
de ese "Concepto" indescifrable 
que ponen en la notificación Y a 
todos por igual. Si son procedi
mientos nuevos que tiene el 
Ayuntamiento, es otra cosa, 
pero que se requieran unas can· 
tidades desmesuradas sin saber 
por qué motivos o conceptos 
Claros, deja mucho que desear 
de la buena organización que 
debe existir en el municipio, y 
sobre todo no efectuar ese repar· 
to por medio de una persona 
particular, guardia o agencia, sin 
é:fectuar el mismo en propia 
mano, y sin querer convertir a 
un vecino en un repartidor 
cuando se desconoce a los des
tinatarios ni dirección de sus do
micilios exactos. Por debajo de 
la puerta de un, portal de la calle, 
en sobres abiertos Y en blanco Y 
sin ningún sello del ayuntamien
to más que la firma ilegible de 
un agente ejecutivo, me parece 
poco serio. · 

Julián LOPERA 

DESDE SAN FRANCISCO 

No soy ningún corresponsal de la 
ciudada de lronside. Quiero, sola
mente, in formar de , algunas cosas 
que pasan por aqui, P.or nuestro 
barrio, y que no salga siempre a la 
luz pública por las malas noticias. 

Todos los años tiene lugar una 
celebración de la Navidad de todas 
las parroquias de Alcalá, llamada 
por eso "interparroquial". P~r~ ello 
nos jimtamos grupos de cristianos 
procedentes de todas las parroquias 
de Alcalá. Este año se ha celebrado 
en la de San Francisco. La prepara
ción corre a cargo de algún grupo 
de gente que trabaja en las parro
quias y este año lo hizo la del grupo 
de Cáritas. ¿Qué queréis que se 
diga? Pues dejó mal sabor de boca, 
como os explicaré. 

"iCÓmo prepara la celebración 
Cáritas!" -nos dijeron al princi
pio - "Será de otra manera, tendrá 
un carácter diferente!". iY. tanto!. 

La gente solemos p_~nsar que ~a 
Navidad es como una fiesta de feli
cidad-felicidades y de consumis"!º· 
Mas aqui' Cáritas nos presento la 
otra cara de la Navidad y de Alcalá: 
el mundo de la pobreza, del paro, 
de los ancianos, de la droga y de la 
cárcel. Tratas de casar todo esto y 
sientes la impresión de que algo, 
comenzando por nuestros esquemas 
mentales, nuestras ideas tópicas 
sobre la Navidad, fallan. . 

Que quede, pues, esta desazón 
que sentí; como reflexión para los 
que pongáis vuestros ojos sobre 
estas lt'neas. A lo mejor nos hemos 
hecho unas Navidades "blancas" 
sobre un paisaje algo mds oscuro. 

Vicente MONTES QUIRCE 

DESDE CAMARMA 

Somos alumnos del colegio 
F~derico Garct'a Lorca, de Camar
ma de Esteruelas, a siete kit Ómetros 
de Alcalá, y queremos que publi
quen nuestro problema. Es un pro
blema de calefacción. 

Nuestra calefacción casi nunca 
funciona, unas veces porque (alta 
gasoil. y otras veces 1?º ~os ~icen 
por qué. Llevamos ast varios anos y 
ahora se ha estropeado la caldera 
y no sabemos si está en bue1!'1s con
diciones porque nos han dicho los 
maestros aue han ido a verlo algunos 
padres sin entender y dicen que eso 
está muy mal y está expuesto a que 
hi;rya una explosión, ya que han 
hecho una chapuza de arreglo, y 
tenemos mucho miedo de estar en . 
la escuela. Hoy, al llegar al colegio, 

estaban los padres hablando con los 
maestros. Muchos padres se han 
llevado a sus hijos porque teman 
miedo. 

El ayuntamiento no manda nin
gún técnico para que lo arreglen y 
entonces mañana, 19-12-85, vamos 
a hacer una sentada frente al ayun
tamiento para protestar y que 
nos lo solucionen porque estamos 
perdiendo muchos d1as de clase. 

El señor alcalde denunció a los 
maestros por tener a los niños en 
el patio, ya que dentro hacia fri'o 
y no se podt'a trabajar. 

Esperamos que nos publiquen 
esta queja para que se entere la 
gente de lo que pasa. 

BODEGAS 
s1·c1LtA, S.A. 

Vinos deJa 
Ribera 

del Duero 
SERRADA 

TORO 

CIGALES 

PE Ñ AFIE L 

VEGA SICILIA 

Río Cifuentes, 18 
Nueva Alcalá 

Tlf. 880 64 88 

~~c.-
~--- .. 
,.g~.._.se.le:.~ 

Especialidad en 
--"MEJILLONES 
- LACQN GALLEGO 

Plazá ·Pryconsa, 8 Alcalá 
Tif. 881 69 83 

ARY CARME_N 
FABRICA: c/. Eras Viejas s/n. 

(Los Hueros) · 

MOBILIARIO DE COCINA Y BANO 
el. Ramón y Cajal, 3 -Tlf.: 889 31 46 • Paseo de la Estación, 6 -Tlf.: 888 74 61 • 
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LA SEMANA 
Escribe: Pedro Enrique GOMEZ ) 

UNANIMIDAD PARA 
LOS PRESUPUESTOS 86 

La Corporación Municipal apro· 
bó por unanimidad la propuesta de 
presupuestos para 1986, presentada 
por la comisión de Hacienda al pleno , 
eXtraordinario municipal celebrado 
el viernes de la semana anterior en 
el Centro Municipal de Salud, como 
viene siendo habitual en las últimas 
ocasiones con motivo de las obra'
de restauración del salón de plenos. 
Con ello se cumplen los plazos que 
se había propuesto el Ayunta· 
miento para la aprobación de los 
presupuestos antes del inicio del 
ejercicio en que estarán Vi)lentes, 
cosa que no sucedía desde el año 
1984. 

Tras la exposición de la memo
ria de los presupuestos -présentados 
por Florencio Campos, el portavoz 
del Grupo Popular, José César 
Alvarez, expuso, entre otras cifras, 
varios datos de interés. En primer 
lugar, su consideración de buena 
elaboración técnica de los presu
puestos presentados. También ofre· 

ció el dato de que Alcalá de Hena· 
res soporta una presión fiscal 2'4 7 
puntos por debajo de la media de 
la Comunidad de Madrid. Y, sin 
duda, otro dato de interés, la eva· 
luación, por parte del Grupo Popu· · 
lar, del incremento de los presu· 
puestos desde 1980 hasta 1986 en 
un 21 porciento. 

Para el Grupo Comunista los pre· 
supuestos son buenos, aunque por 
su parte solicitarían mayor preci· 
sión en orden a cubrir todas 1 as 
plazas vacantes. 

Todo el desarrollo del pleno con· 
sumió no más de una hora en un 
clima de distensión y de ausencia de 
contra propuestas a un os presupues
tos que todos los grupos poi íticos · 
considerarían válidos, como poste· 
riormente se confirmaría con el 
voto favorable por unanimidad. 

MONUMENTO 
AL DESCUBRIMIENTO 

Juan Antonio Palomo, escultor 
afincado en Alcalá, trabaja intensa· 
mente en la conclusión de un mo· 

COLEGIO LOPE DE VEGA 
CURSOS DE 

INFORMATICA 
AULA de 20 ORDENADORES - OLIVETTI M24 

El Ordenador OLIVETTI M24 posee el HARDWARE de más alta 
calidad del mercado. 
Curso de PROGRAMACION EN BASIC: Nivel l. 
Todas las clases se imparten, desde el primer momento, en el 
AULA DE INFORMATICA. manejando los Ordenadores. 
Adaptado para alumnos de JNICIACION y de conocimientos 
elementales. 
Atención y seguimiento individual de cada alumno. 

EL CURSO 

Comienza: el lunes, día 18-11-85. 
Duración: 50 horas. En dos horas semanales. 
Turnos: a partir de las 5'30 horas de la tarde. 

PRECIO 

Inscripción: 2.000 pesetas, incluyendo Carpeta de Material. 
Mensual: 2.500 pesetas al mes. 

Más informas: Secretaría. Teléfono 889 38 79 
c/ Luis de Medina, 12 (Pryconsa) 

¡MAXIMA CALIDAD Y MINIMOS PRECIOS! 

PUERTA DE MADRID 

l'robablemente éste sea uno de los primeros monumentos que se erijan 
en conmemoración del quinto centenario del descubrimiento de América. 
Es obra de Juan Antonio Palomo, bajo encargo del ayuntamiento alcalal· 
no, Y se instala estos días en la plaza de los Santos Niños. 

numento realizado por encargo 
municipal, conmemorativo del 
quinto centenario de la entrevista 
entre Cristóbal Colón y la reina 
Isabel, ocurrido en nuestra ciudad 
el 20 de enero de 1486. Precisa
mente por ello, el próximo 20 de 
enero tendrá lugar la inauguración 
del citado monumento. 

La ubicación del mismo es la 
plaza de los Santos Niños, en la 
parte de la misma cercana a las 
calle Mayor y Escritorios. Sobre un 
pavimento que reproduce la rosa de 
los vientos, se eleva un pedestal en 
el que se instala una obra escultóri· 
ca que representa un astrolabio 
(antecedente del ·sextante en el 
siglo XV utilizado para la navega· 
ción). 

Circundando al monumento, en 
pedestales respectivos, se instalarán 
tres medallones. Uno de ellos con la 
imagen de Pedro Sarmiento de 
Gamboa, otra con la de Antonio de 
Sotís, alcalaínos ambos, y una más 
con la de Cristóbal Colón. Precisa· 
mente una reproducción de este 
último medallón ha sido motivo 
de la tarjeta de felicitación navide
ña editada este año por el Ayunta· 
miento. 

NAVIDAD 
POR DISTRITOS 

Al programa de festejos navide· 
ños organizado por la delegación 
de Festejos del Ayuntamiento, que 
preside el concejal José Macias, se 
ha unido este año una campaña de 
actividades navideñas organizada 
por la delegación municipal del 
distrito 111, que preside el concejal 
José María lrastorza. En el marco 
de esta última se han venido cele· 
brando durante las últimas smeanas 
sendos primeros trofeos de Navi· 
dad, u'no entre la tercera e~ad y el 
otro entre los colegios públicos. 
En el primer caso se trataba de 
competiciones de mus, tute, brisca, 
dominó y petanca. Y en el segundo 
de futbito benjamín y alevín y 
baloncesto femenino. Para todos 

IQ_s participantes, varios centenares 

en ambos casos, hubo diplomas y 
premios en los actos respec ti" os de 
clausura, que se celebraron •n el 
club de pensionistas de Reyes 
Católicos y en el colegio Luis 
Vives. En el marco de las citadas 
activid2des navideñas de la dele
gación del distrito 111, también se 
ha previsto la instalación de una 

~caseta con Rey Mago y séquito, que 
~e 1:1 ~ic ará desde el día 26 al día 4 
en la en la plaza del Barro, para • 
recoger todas las peticiones infanti· 
les del citado distrito. 

OPINION 

Deben excusarme los miembros 
del Grupo Popular por no trans· 
cribir íntetramente su intervención 
en el Pleno de aprobación de los 
presupuestos 86, tanto en 1 o refe
rido a las metáforas de indudable 
calidad 1 iteraria y de fiol osofí a 
presupuestaria que el portavoz 
pop u lar José César desarrolló~ como 
la avalanctía de datos técnicos que 
fue entresacando de sus papeles 
para ir respondiendo a las pregun
tas técnicas sobre su intervención 
que desde la alcaldía presidencia 
se le formularon. Las limitaciones 
de espacio asi' lo imponen. Pero 
prometo remitir una fotocopia del 
acta del pleno, una vez confeccio· 
nada, a todos 1 os medios de infor· 
maci ón 1 ocal es para que desde su 
libertad hagan el uso que crean 
conveniente, con indicación expre
sa poi' mi parte del máximo interés 
que a mi juicio reviste. 

CAFETERIA 
ALCALA IJ 

Especialidad en 
TORTITAS CON NATA ,. ... 

Sandwiches variados 
Avda. Guadalajara, 17 

Tlf. 889 19 91 
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ESPECIÁLID AD EN CAFES 
e/. Gallegos, 4 

ALCALA DE HENARES 

• @ ESPECIALIDAD: 

Cocktails Hawaianos 
y Variedad de Cafés 

LE ESPERAMOS TODOS LOS 
DIAS de 11 a 3 (madrugada) 

Avda. del Val, 7 -Tlf.8815784 
(frente al Polideportivo~ 

• 4t."'l1?-<> 
REINOSA 

NUEVA AMPLIACION ------------
COMIDAS A LA CARTA 
y además le informa que 
los viernes le acompañará 

su cena con una gran 

ORQUESTA 
BODAS Y BANQUETES 

• 

c/. Goya, 1 - Tlfs.: 889 09 98 
889 00 42 

-SIDRA NATURAL
Le ofrece además de su gran 

variedad de tapas: 

• Conejos 
• Costillas a la barbacoa 
• Su gran plato de fritura 
• Queso de Cabrales 
• Chorizo a la sidra 

e/. Goya, 3 • Tlf.: 889 00 42 
ALCALA DE HENARES/::: 

• re 

~ ·. LENDY 
"'• ~ -DESAYUNOS ~~.... -MERIENDAS 

'~~~ -SANDWICHES 
~afeterí~. -HAMBURGUESAS 

: · pub · 
NAVARRO Y LEDESMA, 3 

.... (Frente a Delegación de Hacienda) 

t 

Filatelia 
Alcalaína 

Compro S pesetas alfon
sinas, 100 pesetas de Fran
co, y todo tipo de monedas 
de oro y plata. 

- Sellos de España, tema 
Europa y Europa occi
dental. 

- Grandes ofertas en se
llos de España (tema 
Europa, Andon:a y colo
nias españolas), así co
mo monedas. 

- Pinturas al óleo y acua
relas de firma. 

- Tasaciones gratuitas de 
sellos y monedas. 

- Dispongo de todo tipo 
de material filatélico y 
numismático. 

c/ Murillo, 15 Qunto a Simago) blf. 889 11 02 ALCAL-d 

CI. Alameda,20 
(Junto a Casablanca) 

ALCALA de HENARES 

Tlf. 889 45 30 
ALCALA DE~ENARES ..... 

CAFETERIA 

c/. Teniente Ruiz, 21 
fiestas todos los fines de semana 

TE ESPERAMOS 

;ffflesón 
los ~reos 

EL GRAN MESON 
Especialidad en: 

Marisco y Tapas de Cocina 

c/. Azucena, 3 (Cuatro Caños) 
ALCALA DE HENARES 

PIANO 

Jkíng5ton 'uh 
5'8ntiago, 8 

ALCALA DE HENARES 

CREPERIE 
~ Especialidades: 
te 1 Jamón Ibérico 

\-...car ~ de bellota 
uu 1 Ahumados 

1 Ouesos variad os 
Ya llegó a Alcalá 

la gastronomía europea 
l "LOS CREPES"I 

no deje de degustar la i CAIPI R INHA! 
RESERVAS: Plaza Cruz Verde, 6 

Teléfono: 889 23 49 
San Diego s/n. -Teléfono: 880 08 46 

~FZ11 

VISITAS 
TURISTICAS 
óFICINA DE TURISMO 
Teléfono 889 26 94 

de 10 a 14 horas 

UNIVERSIDAD 
CISNERIANA 
(Renacentista y otros estilos) 
S.XVI 
MONASTERIO 
DE LAS BERNARDAS 
(Plaza.de las Bernardas) 
Barroco· S. XVII 
IGLESIA MAGISTRAL 
S.XVI 
Servicio de guías turísticos 

de 11 a 13 horas 
y de 16 a 18 horas , 

CAPILLA DEL OIDOR 
Restaurada 
Sala de Exposiciones 
(Plaza de Cervantes) 
Servicio de Guías-turísticos 

de 12 a 14 horas 
y de 18 a 21 horas 

CASA DE CERVANTES 
(Calle Mayor) 
Tlf. 889 96 54 

Mañanas y tardes 

Tu. ciudad 
ea una 

- sorpresa 
CONOCELA 

~., .,. r.< .. · 

Comisión 
de Cultura 

Excmo. 
Ayuntamiento 

de Alcalá 
de Henares 
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BODEGA. 
RHEINFELDEN 

ESPECIALIDAD 
EN VINOS DE TOLEDO 

-Ricas tapas variadas-

c/. Juan de Soto, 5 
ALCALA DE HENARES 

POLLOS ASADOS 

BELPI 
Le ofrece su rico 
POLLO ASADO 

al instante 
y además ... 

SERVICIO DE 
SUPERMERCADO 

c/. Juan de Soto, 7 
Teléfono: 888 85 20 

ALCALA DE HENARES 

-Especilidad 
en cócteles 

-Ambiente 
selecto r 

Jardín de la Quinta San Luis 
Po. Estici ón I Cán CNas del Castillo 

Í_¡f , PUB) 

~ . _) ·Plaza de la Juventud 
Alcalá de Henares 

Especialidad en aperitivos 
variados - Vídeos musicales 
y una esmerada clientela 
c/ Azucena (Edifico C. Caños) 

. UTILICE 
EL {\UTOBUS 
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MUCHO MOVIMIENTO 
EN J\ORNO A RUIZ MATEOS 

res que Luis Lerga había denegado 
la petición pre¡¡entada el pasado 
día 7. El juez ha pedido a Ramón 
Pelayo que reiteré dicha petición 
por haber observado algún defecto 
formal. 

En estos momentos el vecino más famoso de Alchlá es José María Ruiz 
Mateos, que se ha convertido en una fuente inagotable de noticias y 
comentarios en toda .la prensa. Quizá Ruiz Mateos tenga suerte y termine 
por pasar el fin de año en su casa. Mient.J:as tanto, hay mucho movimiento 
en !ºr~o a la figura del empre.~rio jerezano, que tratamos de recoger con 
el sigmente resumen de las noticias llegadas por los teletipos. 

Ramón Pelayo dijo a EFE que 
el día 27 reiteraría las peticione¡¡ 
de libertad provisional y de prisión 
atenuada, para el caso de que no 
sea concedida la primera. Ramón 
Pelayo dijo que la interpretación 
dada por la providencia del juez 
sobre el examen médico dé Ruiz 
Mateos es "la misma que nosotros 
le dimos" . El defensor de Ruiz 
Mateos comentó que éste no 
sufre desequilibrio mental alguno 
que pueda justificar un posible 
ingreso en centro psiquiátrico y 
que la petición de arresto domici
liario fue hecha para que Ruiz 
Mateos pasara estas fiestas con su 
familia . 

MANIFEST ACION 
DE ANTIGUOS EMPLEADOS 

Unas doscientas peimnas, anti
guos empleados y familiaies de 
Ruiz Mateos, se manifestaron el día 
22 en Madrid para pedir su liber
tad. . La manifestación, · que no 
estaba autorizada por el gobierno 
civil y transcurrió sin incidentes, 
recorrió e.n mabos sentidos la calle 
Génova, vigilada por una discreta 
presencia policial. En el transcurso 
de la misma se profirieron gritos 
como "Ruiz Mateos, Libertad" y 
"Mateos, aguanta, el pueblo se 
levanta". 

Antes de la manifestación estos 
dos centenares de personas se con
centraron ante las Torres de Jerez, 
donde desplegaron dos pancartas 
con textos alusivos a su libertad, 
una, y "Ruiz Mateos no es un 
delincuente", otra. En esta con
centración estuvo presente la espo
sa del expropietario de Rumasa, 
Teresa Rivero, acompañada por dos 
hijas suyas. 

Algunos de los organii:adores de 
.;¡t¡¡ manifestación criticaron al 
gobernador civil de Madrid, José 
María Rodríguez Colorado, por no 
haber contestado a las dos solicitu
des que se le hicieron para celebrar 
este ac t n. Otro de los organizado
res, antiguo empleado en una 
empreia de Rumasa, dijo a EFE que 
mientras la empresa estuvo gestio
nada por el Patrimonio del Estado 
se produjeron apreciables re bajas 
en los salarios de los empleado11. 
En unas declaraciones de José 
María Ruiz Mateos a EFE comentó 
re¡¡pecto a la manifestación que en 
domingo podrían ir poca¡¡ personas 
y que no cree que sea positiva. 

RUIZ MATEOS 
PASO LA NOCHEBUENA 
EN LA CARCEL 

José María Ruiz Mateos pasó 
la Nochebuena en la prisión de 
Alcalá, donde está ingresado desde 
el 1 de diciembre, tras ser extradi
tado por Alemania Federal. El juez 
de delitos monetarios no comunicó 
a la prisión el auto por el cual Ruiz 
Mateos podría permanecer en arres
to domiciliario y pasar las navidades 
en casa, supo EFE en fuentes del 
establecimiento penitenciario. 

El interno, como todos sus com
pañeros de prisión, cenó sobre las 

ocho y media de la noche lombarda 
con patatas, cilindros de merluza 
con .champiñón, natillll;s con galle
tas, tarta y café con los consabidos 
turrones y mazapanes. 

Después de la cena, el expreii
dente del "holding" de la abeja 
regresó a las nueve y media a su 
celda, de la que, una vez efectul\do 
el recuento reglamentario, no volvió 
a salir hasta la mañana siguiente. 

DIA 26: EL JUEZ LERGA 
MANTIENE LA PRISION 
PREVENTIVA 

El juez de delitos monetarios 
Luis Lerga decidió a mediodía del 
-día 26 mantener en prisión preven
tiva a José María Ruiz Mateos, 
infonnó su abogado Ramón Pelayo. 
El defensor de Ruiz Mateos, dei
pués de una hora larga de entrevis
ta con el juez, dijo a los informado-

El abogado Julio Ferrer agregó 
que Lerga manifestó a los letrados 
ru intei;ición de no tomar decisión 
alguna sobre las peticiones de l"ber.
tad o prisión atenuada de Ruiz 
Mateos hasta después del próximo 
7 de enero. Para esa fecha ha sido 
señalada la vista del recurso de 
apelación de los abogados de Ruiz 
Mateos contra la decisión del juez 
Lerga de mantenerle en prisión 
preventiva. 

UNIVERSIDAD DE ALCALA DE HENARES'; 
SKCCION DK PERSONAL OOCKNTK 

CONVOCATORIA PUBLICA DE CONCURSO 
DE MERITOS PARA CUBRIR 

PLAZAS DE PROFESORADO CONTRATADO 
EN ESTA UNIVERSIDAD 

1 Profesor Colaborador de Política Económica de la 
Empresa (Facultad de CC.EE.) 

1 Profesor Encargado de Curso, Nivel "B" de Política 
Económica de la Empresa (Facultad de CC.EE.) 

Los interesados en concurrir al Concurso, presentarán 
en la Secretaría de Ja Facultad, antes del día 9 de Enero 
de 1986, instancia según Modelo 1, que se facilitará en la 
misma, acompafiada de Certificación Académica en la que 
consten las calificaciones obtenidas en su Carrera Universi
taria y cuantos justificantes de los méritos estimen opor
tunos. 

AlcaJá de Henares, 19 de Diciembre de 1985 
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A causa del IV A 

SENSIBLES· SUBIDAS DE 
TARIFAS EN LOS TRANSPORTES PUBLICOS 

Loa transportes públicos sólo 
deberán aubir en tomo a un 3'5 
por ciento sobre el. precio actual . 
por la aplicación del impuesto .. 
sobre el valor afladido (IVA), 
aimnó el viernes el director general 
de Comercio y Consumo de la 
Comunidad de Madrid, Juan José 
Uiaterri. En cuanto a los taxis, 
Lliatem manifestó ,que Ja aubida 
(¡ue experimenten éstos, "aunque 
un poco mayor, estará siempre por 
debajo del seis por ciento, ya que 
tendrán ventajas al adquirir coches 
nuevos, piezas de recambio y com
bustible". : · 

Respecto a la subida que se 
prevé van a proponer los taxistas, 
Llisterri dijo que "no tiene el re• 
paldo oficial ni la aprobación de la 
Comisión de Precios de la Comuni
dad de Madrid". Los taxis están 
sometidos también al régimen de 
precios autorizados y su subida no 
será nunca del 6 por ciento, que es 
lo que supone Ja aplicación del 
NA, agregó. Juan José · llisterri 

. ·hizo estas declaraciones a raíz de 
una solicitud cursada por el ayun
tamiento de Madrid, el metro y 
los taxis, para Ja modificacion de 
precios de Jas tarifas de la EMT. 

Alcalá de He.iaee~ ,' 

20 6"eeo de. 1486: 

La dirección general de Comer
cio y Consumo de Ja Comunidad 
de Madrid ha cursado una consulta 
urgente sobre dichas subidas al 
ministerio de Hacienda, la Comisión 
Superior de Precios y · el Instituto 
Nacional de Consumo. 

Asimilmo, se ha puesto en con
tacto con Ja asociación de taxistas 
y asociaciones de consumidores de 
la región, de las que ya 5e han reci
bido varias quejas en torno a la pre
visible rubida de los transportes 

_por la aplicación del NA. O sea, he 
aquí algo muy popular que si va a 

-· ser mis e.aro por este impuesto. 

1. ª E.;..,+eevista Jsabe l b Católica .- Ceistóba: Coló". 
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APROBADO EL GASTO 
PARA EL VERTEDERO ·-
MUNICIPAL DEALCALA 

En consejo de gobierno de la 
Comunidad de Madrid autorizó el 
viernes el gasto bianual de 20 millo
nes de pesetas para el acondiciona
miento, sellado y recuperación de 
los terrenos del vertedero municipal. 
de Alcalá. También declaró de 
urgencia la ocupación de bienes y 
derechos afectados por la expro
piación forzosa para el acceso a la 
estación depuradora de aguas resi
duales de Alcobendas y San Se\Jas-
tián de los Reyes. ~ 
. El gobierno regional decidió 
también incluir en el plan especial 
de inversiones para municipios de 
más de 20.000 habitantes la cons
trucción de la nueva escuela infan
til "La Casa de los Niño~", en 
Getafe, por valor de 55'7 millones 
de pesetas, financiada al cien por 
cien por la comunidad. 

ZUR MADRILEfil"A, 
LA PRIMERA 
QUE PAGARA 
A EMPRESAS 
SUBVENCIONADAS 
La zona de urgente reindustria

lización madrileña será la primera 
ZUR que pague a las empresas sub
vencionadas, informó el gabinete de 
prensa de la comunidad. Esto será 
posible gracias a un adelanto sobre 
la subvención concedida que van a 
realizar la consejería de Trabajo, 
Industria y Comercio de la comu
nidad a través del IMADE. 

La Comunidad de Madrid 
proporcionará 96'6 millones de 
pesetas, en concepto de adelanto 
(un 33 por ciento de la subvención 
total) a siete empresas cuyos trá
mites administrativos se encuentran 
suficientemente avanzados y han 
realizado gran parte de sus inversio-. 
nes. 

DESAPARECE 
EL SEMANARIO LOCAL 
"EL ECO DE GETAFE" 

El semanario" de información 
local "El Eco de Getafe" dejó de 
públicarse el día 27 por decisión 
de la empresa editora. Según fuen
tes de ésta, el motivo de la· desa pa. 
rición del semanario obedece a su 
poca rentabilidad desde el punto 
de vista económico. 

"El Eco de Getafe", que inició 
su andadura el pasado mes de 
octubre, estaba dirigido por Fran
cisco Estévez y en él participaba 
un equipo de jóvenes profesionales 
del periodismo. Según fuentes de 
los redactores, con la desaparició~ . 
de esta publicación se · deja Úir · 
vació informativo y se da al traste 
con un intento serio de rescatar 
una antigua cabecera. "Asimismo 
-agregaron- se porte de manifiesto 
una vez más las debilidades de la 
prensa local". 

PUERTA DE MADRID 



BEATRl·Z 
HIDALGO, 

UNA 
EXCELENTE 

.. . PROMESA DEL 

~ 

ATLETISMO 

J_os 
días 2 y 3 

OPERACION 
ALTURA DE 

CAJAMADRID 

El 
secretari \". 
del Alcalá %> 

cambió 
su apellido 

AH.O.HA 
SE LLAMA 

JU.LIAN 
DE.CADIZ 

-------



r Baloncesto 

Para los día.s 2 y 3 de enero '1 

WAYNE BRABENDER PREPARA LA · 
"CONCENTRACION ALTURA" 

En anteriores ocasiones les co
metaba el interés que de fonna pro
gresiva va tomando Cajamadrid, 
respecto a establecer en nuestra 
ciudad una cantera que al igual que 
otros equipos - caso Juventud
permita tener una base que justifi
que un equipo en la elite. 

Al frente de esta operación can
tera está su manager, Wayne Bra
bender, . que en estas fiestas de 
navidades, y en calidad de director 
de la misma, ha programado una 
Concentración Altura, similar a las 

; anteriormente llamadas Operación 
Altura. Las fechas previstas serán 

Ciclismo 

los días 2 y 3 de enero. El primero 
la jornada será de tarde, desde las 
17 a las 19 horas. El segundo será 
de 12 a 14'30 y de 17 a 19. 

La concentración tiene por obje
tivo supervisar a todos aquellos 
jóvenes de la comarca interesados 
en la práctica del baloncesto y que 
estén dentro del cuadro siguiente: 

Año nacimiento 

1972 
1971 
1970 
1969 
1968 (y lmteriores) 

Estatura mínima 

1'75 m. 
1'80 m. 
1'85 m. 
1'90m. 
1'95 m. 

LOS -CICLOTURISTAS 
EMPIEZAN EN FEBRERO 

19 de octubre con un total de 
2.444 kilómteros. 

La directiva de esta escuela agra
decen a todas las casas colaborado
ras, el apoyo que realizan a esta 
escuela de ciclismo temporada tras 
temporada, y les felicita estas fies
tas deseándoles feliz año 1986 y 
que continuen colaborando con el 
deporte . 

Manuel GOMEZ CRUZ 

A los participantes se les somete
rá a unas pruebas de tipo físico, téc
nicas y médicas, y a los selecciona
dos se les hará entrega de un recuer
do de la Concentración. 

Como les comentaba, esta acción 
va dirigida no solamente a los 
jóvenes de Alcalá; también los de 
la comarca pueden tener acceso 
a la Concentración efectuando su 
inscripción en cualquier oficina de 
la Caja de Ahorros de Madrid, y los 
de Alcalá también lo pueden hacer 
en las oficinas de la Ciudad Depor
tiva. Los retrasados que quieran 
participar pueden hacerlo presen
tándose el día 2 a las 12 horas en el 
Pabellón. 

Junto a Cajamadrid, también la 
Delegación Comarcal Complutense 
participa en esta concentración. 
especialmente en el aspecto de 
logística, pues a '!U través se han 
enviado cartas a los concejales res
ponsables de Deportes de todos los 
pueblos del entorno alcalaíno. En 
el aspecto técnico, junto a Braben
der estarán los entrenadores de los 
equipos inferiores de Cajamadrid, 
para ayudarle a que la concentra
ción sea el éxito que todos espe-
ramos. 

CANABAL 

,, . 

Empezó la A-2: 
UNA DERROTA 

YUNA 
VICTORIA 

La fase A-2 ha com_enzado para 
Cajamadrid con una derrota en 
Valladolid ante el F órum, con lo 
cual se cumplen las reservas que 

. nuestro colaborador Manuel Garri
do expresaba en nuestro número 
anterior, pese a que el resultado 
hubiera sido muy distinto en la 
A-1. De hecho, la ventaja del cua
dro local fae siempre lo bastante 
sustanciosa como para pensar que 
su triunfo quedaba asegurado, y 
eso fue lo que al final ocurrió 
aunque la paulatina recuperación de 
los alcalaínos permitió ir a~ortando 
distancias hasta llegar a ese tanteo 
de 91-86 que supone la primera 
derr::ita cajera en esta delicada 
fase, en la que se tratará por todos 
los medios de eludir los riesgos de 
jugar la liguilla de permanencia. 

Algo parecido ha ocurrido en 
el partido del sábado día 28 . El 
Cajamadrid ha tenido la posibi
lidad de un triunfo holgado, pero 
al final las cosas se han ido compli
cando hasta llegar a un apretado 
93-91, una diferencia que ha pues
to una cierta nota de angustia cre
ciente en las gargantas del público 
complutense, aunque al final los 
puntos se hayan quedado en casa, 
qu es lo que importa. 

Pero todo esto se lo contaremos 
con más detalles y con el correspon
diente reportaje gráfico el sábado . 
próximo. De momento, en esta 
crónica de urgencia, dejemos cons
tancia de los hechos escuetos: Caja-

- mad-rid ha comenzado esta fase con 

Con la llegada del nuevo año se 
iniciará la tercera temporada de 
cicloturismo !placea. Con la aproba
ción de las marchas en la Federa
ción Ciclista de Madrid, la termina
ción dt'll libro de cicloturismo 86 y 
la llegada de la ropa nueva para 
todos aquellos cicloturistas que 
todavía no disponían de ella, sólo 
falta. esperar el día 1 y 2 de febrero 
i>ara que la caravana cicloturista 
se ponga en marcha semana tras 
semana por los incomparables para
jes de Alcalá y su comarca. Duro 
trabajo el que le espera a estos 
cicloturi:i1tas y sobre todo a lo~ qut> 
tienen que llevar esto a buen fin 
que son los componentes de la 
directiva: 

---------------------------- f ·una derrota y una viCtoria. Las 
espadas siguen en alto. 

Ca.sirniro dr Pablos, Enrique 
Aranda, Antonio Rosado, Manuel 
Gómez Sánchez, Antonio Cordón, 
Juan Rubio, Javier Hernández, Luis 
García Bartolomé y Faustino Rey 
Eiras. 

De este flamante libro de ciclo
turismo hay que resaltar que aparte 
de mejorar su formato también se 
ha mejorado su contenido. así por 
ejemplo se incluye el programa de 
carreras que organizará la Escuela 
Mµnicipal de Ciclismo !placea en 
esta temporada, as! como la intro
ducción de 4 fotografías en . las 
páginas centrales de la presentación 
de la Escuela Mucicipal de Ciclismo 
!placea en la temporada 85. 

Esta temporada 86 consta de 38 
marchas desde el 1 de febrero al 
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b t • - lfíía. CAMPAÑA . 
00 .!fllle ~--~OTOÑ~ -INVIERNO 

' 

.... e.~p..Y>~\CP.. Leofrece: 

.JI-:. ,~~C"\'OS o Primeras Calidades 
~~~c\OS O A PRECIOS DE COSTO 

Pura lana virgen - Pelo de llama, Alcántara 
· Selecta confección 

SEÑORA CABALLERO Y NIÑO 
c/ Goya, núm. 3 Tlf. 880 25 34 
(Esquina Eras de San Isidro) Alcalá de Henares 

ALCORCON - MOSTO LES· ALCA LA DE HENARES 

CRUZ ROJA 
ESPA&OLA 

Centro de Reconocimiento de 
Conductores. Certificados 
médicos. Avenida Ejército, 
bl. 4, 9-G Tlf. 22 84 81 

GUADALAJARA 

tannio6e4 
Crta. Nacional 11 
(junto a SiJnago) 
Teléf.: 889 54 6~ 

S A 
Alcalá de Henares 

• • • 

* ESTANTERIAS AUTOSERVICIOS 
* ESTANTERIÁS BOUTIQUES 
* MOBILIARIO DE HOSTELERIA 

* MOBILIARIO DE OFICINAS 
* ARMARIOS ROPEROS Y VALORES 
tt MAMPARAS DE ALUMINIO 
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Tras el brilante triunfo· ante el Manacor 

R PRESIDENTE Y EL SECRETARIO 
> • ~ • ~ • • • • 

HABLAN DE LA R.S.D. ALCALA 

-Antes de empezar a hablar de 
Jos temas futbolísticos, una noticia 
de índole personal en relación con 
Juli:ín, el secretario. i.Qué ha pasoa
do con tu apellido? Por4ue tú antes 
eras Julián Expósito y ahora eres 
Julián de Cádiz 

-Pues eso tiene una explicación 
que, claro, para mí es sencilla. Anti
guamente había menos cultura que 
ahora Y digo lo de la cultura por
que ese apellido no lo debía llevar 
yo, porque no me corresponde. Y, 
como es natural. tampoco les 
corresponde a.mis hijos, que tienen 
a 11u padre y su madre reconocidos. 
Como sabéis, lo de Expósito es un 
apellido de inclusero · 

El lunes pasado, .con la victoria por tres a cero ante el Manacor calenti· 
ta, hemos mantenido una entrevista con el presidente del Alcalá, Sergio 
Alonso, y con su secretario, a quien no se puede decir que no le haya afec
tado el cambio, ya que ha cambiado su apellido anterior -que según él 
mismo explica no le correspondla-, Expósito, y ahora ya se llama oficial· 
mente Julián de Cádiz. Hablamos de muchlsimas cosas y nos sale una 
entrevista "asl de larga", aunque hemos tenido que meter1e algunos bue· 
nos tajos pese a todo. Los hombres del Alcalá, además de explicarse ante 
nuestro colaborador Manuel Cámara, desean felices · fiestas y año 1986 
a toda la afición. 

· Antes valían muchísimo dinero decidido a cambiar el apellido. Y 
los procesos jurídicos para legalizar llevo un apellido que también me 
un apellido. Yo no voy a entrar en \ viene oor línea paterna. por cierta~ 
política, pero lo que 11í puedo decir circunstancias . que son de índole 
(yo no sé si será por la democracia personal, y esto ya a alo mejor sería . 
o por qué será) es que ahora cuesta tan largo de explicar que parecena 
dos perras gorda11 y por eso me he un folletín. 

-Sergio. Sé que has estado ausen
te y mientras tanto ha habido una 
diferencia de criterios con la direc, 
tiva sobre el fichaje de Díaz. 

- Yo pienso que de ese tema se 
ha hablado .demasiado y pienso que 
no tenía que haber salido de entre 
las cuatro paredes del club. Pero en 
ningú"n morpento me niego a infor
mar porque el comentario que 
pueda haber en la calle pudiera ser 
perjudicial no para mí, sino para 
la sociedad. Yo estuve de viaje y l.a 
junta directiva creyó oportuno 
comentar una decisión que yo 
había tomado el viernes antes de 
salir para Córdoba. Una decisión 
que yo había tomado como presi-

iBICICLETAS 
Infantil y Cadete - BMX - Profesional 
Más de 100 modelos diferentes entre 

BH - G.A.C. - DERBI - TORROT - ORBEA 
Apartamos bicicletas para Reyes 

PARA REYES! 
'MOTOS CANO 
/Concesionario l 1(0)fl!11~ rJ: r!8 

Tenemos taller para las bicicletas adquiridas en esta casa \Crta . de Daganzo, 2 - frente parque n1'unicipal -Tlf. 889 2665-Alcalá 
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dente Jel Akalá desd e el primer 
momento porque la tenía que 
lomar Y entonces pensaron que 
no estaban de acuerdo con la deci
sión que yo había tomado por falta 
de información Entonces yo llegué 
de viaje, reuní a la junta directiva 
y les ·di los motivos . Entonces la 
junta directiva quedó conforme y 
se acabó el tema. Lo que pasa es 
que en la calle se comentan una 
serie de cosas que no vienen a 
cuento 

- ¿Es caro el fichaje de Díaz') 
-Bueno, yo pienso que no. Es 

un jugador barato dentro de la plan
tilla Es un jugador cedido por el 
Atlético de Madrid, que estaba en la 
plantilla de segunda división. ~~I 
Atlético Madrileño. Nosotros viaJa
brunos a Córdoba con once jugado
res y entre los once jugadores había 
un juvenil: había que tomar una 
decisión porque yo veo muy lógico 
incorporar gente de aquí de Alcalá, 
pero tampoco podemos ir dando 
una inmgen mala por otros campos 
Había que completar un equipo y 
ese equipo se ha completado 

He dado de baja a una serie de 
señores y nadie me ha dicho nada. 
Pero cuando se da de alta a uno 
parece que todo el mundo quiere 
sacar críticas y problemas. 

- Tenemos el caso de To ni 
Pérez. Se le ve poli Alcalá y, sin 
embargo, se comenta que le habéis 
dado la baja ¿Qué pasa con esto? 

-No. Toni Pérez sigue sujeto a la 
disciplina del ·club Es un jugador 

.al que se fichó en su debido 
momento. Es una equivocación de 
las personas que lo ficharon y yo 
soy responsable porque yo me 
encuentro a la cabeza del club- Y 
el pri-ner míster que tuvimos dijo 
después de una serie de entrena
miento que no le valía . Nosotros, 
como el míster estaba también en 

. la picota porque los resultados no 
eran positivos, decidi111os esperar 
Vino el segundo mlster y ha dicho 
que tampoco le vaíe. que no cuenta 
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con él. Y ahí están las pruebas: el 
sigue bajo la disciplina del club pero 
ni le sienta en el banquillo, prefiere 
poner de delantero centro á un 
juvenil, y había que tomar una deci
sión porque es un j_ugador caro. La 
decisión se tomó: hablar cm. él y 
decirle que llegue a un acuerdo -._:1 
el club Parece que no está muy 
conforme con esta decisión y está 
entrenando y no quiere llegar a un 
acuerdo. Así que esperaremos a ver 
qués es lo que pasa. 

- Julián, ¿os estáis quemando·~ 
;.Se resquebraja la directiva·> ;, Est~ is 
todos con el presidente'> 1 

- Es una pregunta que me gusta-

ría que la hicieras directivo por 
directivo. pero yo en mi ánimo 
estoy con el presidente, no veo que 
se haya chocado con la directiva. 
Hay los disgustos y las cosas que 
tiene que haber co:no en cualquier 
sitio de la vida en que lmy varias 
¡x:rsonas actuando. Pero vamos 
viendo cómo va la co~a del fútbol. 
que no es por nuestra parte sólo·. 
sino en los estamentos federativos 
y tal. demasiado bien va. Lo que 
hace falta es que el socio sepa com
prenderlo. Y el que no es socio. 
peru es simpatizante y también le 
gusta el fútbol, que también lo 
comprenda. Que somos unos hom
bres que estamos ah1' y que a veces 

~~Top~ Felices Fiestas 
~~ -~~ Zapatos de Señora y Caballero 

EN PIEL 
procedentes de muestrario 

Avda. JUan de Austria, 5 Teléf. 888 74 14 
CI . Angel, 7 Teléf. 8816722 

ALCALA DE HENARES 

e/ CORUÑA 4'1 ALCALA DE HENARES TF. 88q2qgq 

hay ·4u.:: abandonar la familia . El 
que lea esto y haya sido directivo 
en su fu ero ir1{erno tiene que reco
nocerlo así. 

- Otro tema: ¿qué pasa con el 
dinero de la Administración? 

- Bueno la Asociación del Fút
bol Profesional está siguiendo los 
pasos que la Administración le 
planteó en el convenio que firma
ron. Esto va lento, pero esperamos 
que a primeros de enero se reciba 
el primer dinero. Esas son las últi
mas palabras que nos han dado, 
pero la verdad es que, después de 
tantas reuniones (últimamente 
hemos asistido a cuatro en privado 
y en el conjunto de todos los equi
pos) ha dejado un poco de tener 
credibilidad. Pero no te queda más 
re111edio que estar con la Liga y 
aportar toda la documentacié'l y 
todas las cosas qve la Liga te pide 
p:ira llegar en su Jfa a coger esa 
subvención que esperemos que en su 
dla la Administración le dé a la 
Liga para que nos la reparta. 

- lncialmente ¿qué dinero espe
ráis coger? 

- Bueno , de entrada, el dinero 
que se p1ensa coger en el plan de 
saneamiento de la liga para todos 
los equipos de Segunda B, viene 
destinado a fines diversos:· hay unos 
plazos para pagar a Hacienda, unos 
plazos para pagar a bancos hipote 
carios otros para pagar a bancos 
privados otros para pagar deudas 
de directivos, jugadores etc. El 
planteamiento es que en diez años un 

~. RJSL'i'c~ 

ARTE EN ROTULACION 
Pintura y Decoración de 
toda clase de vehículos. 

Tif. 888 02 93 . 
San Diego, 9 - Alcalá 

27 años de artesanía al 
senicio de nuestros clientes 

VENTA AL PUBLICO 
DE POLLOS ASADOS 
PRYCONSA, A-10 TH. 881 43 36 

ALCALA DE HENARES 
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Pese a la una vez más muy pobre entrada registrada en el campo del Val, el 3-0 que el equipo consiguió ante el 
Manacor, su segunda victoria consecutiva en dos jornadas seguidas, ha hecho que la directiva pague una de las 
primas, eso si, ilaciendo un gran sacrificio económico. · 

equipo de Segunda B puede recoger 
alrededor de ciento setenta millo
nes de pesetas Pero a mí me cuesta 
trabajo creer que se pueda coger 
ese dinero. Ese es el plan de sanea
miento que la Liga tiene puesto y 
establecido, pero lo que pasa es 
que yo pienso ·que eso en algún 
momento se tiene que romper por
qúe yo piendo que entre los equi
pos de fútbol no hay la suficiente 
seriedad para seguir todo lo que se 
exige, se van a seguir endeudando y 
entonces la cuerda se va a romper. 
Pero de entrada pienso que el club 
va a recibir siete u ocho millones 

· de pesetas que es lo que es la dedu
·'. da que más le apremia Y yo pienso 
que eso sería suficiente por este año 

' para poder dejar esto _ un po~o 
mejor 

-Son deudas que corresponden 
a jugadores básicamcu te? 

-Nos dicen que habéis tenido 
que avalar algunos directivos los 
pagos que hubo que aplazar, para 
que el Alcalá no descendiera. ¿Se
ría bueno aclarar ero, para que nos 
demos cuenta de que las directivas 
no tiran siempre con pólvora aje
na? 

- fao es de suponer. Cuando se 
habla de que · se han avalado, hay 
qu entender que siempre habrá 
algún miembro de la directiva y 
de los que estamos ahí dentro. Pero 
también más personas, de fuera, 
que hasta· pusieron dinero en efec
tivo. Cuando a mí se me planteó el 

problema de descender por falta de 
pago me costó hasta estar enfermo. 
A algunos jugadores se lei pagó con 
talones para fechas de diciembre 
que ahora se han renovado para 
fechas de enero, con la buena volun
tad sobre todo de la gente que está 
en la plantilla. A otros se les pagó 
con letras que ha habido que aten
der, aunque hay alguna letra aún 
circulando por ahí. A otros se les 
pagó con dinero en efectivo. Y lue
go mi rorpreia es que se ven una 
serie de tapujos ... · Yo he hablado 
hoy mismo con Juan Manuel Tar
tilán y aún le deben dinero de la 
temporada pasada, y el hombre 

• 

tuvo que fumar su finiquito para 
que el Calvo Sotelo metiera sus 
fichas. Yo pienso que al aña que, 
viene el Alcalá seguirá con el1 mis
mo problema si la Liga no da 
dinero. Si lo da, no existirá porque 
el Alcalá para el año que viene sólo '
tendrá contrato con dos jugadores 
profesionales y pienso que, según 
vamos, se puede hacer frente a lo 
que elite año se ha establecido. 

- Otra cosa. Oí en los vestuarios 
que el martes pagábais una prima, 
con mucho esfueno. 

- Tú sabes que cuando hay eufo
ria de ganar y cuando la gente está 
contenta lo primero que piden es 
su dinero. Es lógico. Nosotros esta
mos convencidos de que, de la for
ma que están trabajando actual
mente, sin habernos exigido en 
ningún momento, y sobre todo que 
hay gente del año pasado a la que se 
le debe dinero, lo vemos lógico y 
con mucho esfueno se les va a . 
pagar una prima (que ya se habrá 
pagado cuando el lec_tor lea estas 
declaraciones), por lo menos para 
que tengan un aliciente, aunque 
todo; están al corriente de sus suel
dos y de su¡¡ plazos de fichas. · 

-Parece que el entrenador nue
vo los ha mentalizado de una forma 
distinta_ y eso se nota en el juego. V 

- Yo pienso que el cambio está 
bien. Había mal ambiente con el 
otro entrenador. Piñero es de otra 
forma de ser. Habla más con ellos 
y el ambiente es mejor. Luego. 
también, la preparación física de 
Ricardo se ha notado mucho. 

-Ahora tú, Julián. Se dice que 
se ·ha empezado a gestionar que 
sólo bajen tres. ¿Qué dices tú a , 
esto? 

-Si los mandatarios del fútbol 
nacional no se retractan de lo 
dicho, todo sigue igual, y nos cons
ta en una circular que nos mandó 
la Federación. Por otra parte, tam
bien te puedo decir, y esto es algo 
q_ue aún no ha visto el presidente_, 

-Son deudas que corresponden 
a jugadores de la temporada pasada 
y a jugadores de otras temporadas. 
Las que más apremian son las que 
corresponden a jugadores de la tem
porada pasada Las ·otras entran 
dentro del plan de saneamiento y 
la Liga tiene establecido pagar 
ese dinero en cinco años o en tres 
años y se entenderá directamente 
con ellos. -Las que a nosotros nos 
pueden hacer daño son las del año 
pasado, porque es una deuda que 
tiene que coger el club.. El. plan 
de saneamiento es hasta iumo del 
84 y la deuda del año pasado es 
de junio del 84 a junio del 85, pero 
también una serie de dinero que se 
ha invertido en pagar deudas del 84 
para atrás. Ese es el dinero que 
tiene que coger el club para pagar 
las dedudas del 84-85. 
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.que hemos recibido otra comuni
cación de la AFE, que está hacien
do un esfuerzo ímprobo para aunar 
-a las peñas y que se recojan firmar, 
y que esa reestructuración de los 
grupos de Segunda B no se lleva a 
efecto. En cuanto a esto, ¿qué 
quieres que te diga? Una ·determina
ción que ya ha tomado la Federa
ción Española de Fútbol. .. 

-Mal tomada, perdona que te 
interrumpa, porque se hicieron . 
tres votaciones hasta que salió lo 
que ellos quisieron. 

- Exacto. Pero sabes que hasta 
ahora se han llevado siempre el 
gato al agua. 

- Bueno, de todas formas -ter
cia Sergio Alonso- el Consejo 
Superior de Deportes obliga a la 
Liga Profesional a hacer una rees
tructuración del fútbol. La Liga 
estudia una reestructuración a costa 
de los equipos de Ségunda B. Eh esa 

· reunión los ec¡t}.!_pos de Segunda B 
estaban en- contra, pero como en 
esas votaciones los equipos de 
Primera y de Segunda son mayoría, 
la Segunda B no tiene posibilidades 
de sacarlo adelante. Eso se lleva a 
la Federación Española de Fútbol. 
Allí es donde la AFE debía haber 
entrado y haber tenido én cuenta 
que muchos jugadores profesionales 
se van a quedar sin· empleo o van ~ 1 
tener que reclasificl!.r:se de aficiona-

. dos. ·Entonces es cuando la AFE 
debía ~ haber entrado. No ahora, 
cuando entra con oportunismo 
cuando ya se ha aprobado todo el 
fútbol, la Federación Española y la 
Liga Profesional. Ahora escribe la 
AFE a los clubes. Yo no lo he 
expuesto aún a mi junta directiva, 
pero, como presidente del Alcalá, 
no estoy de acuerdo en asistir a una 

''EL 
.F.ORO'' 
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ME SON 
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Si te gusta 
·el Madrid castizo 

te gustará 
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reunión de la AFE para hacer una 
reestructuración como ellos quie
ran. Ellos deberían haber entrado a 
dialogar en e.l momento que se dijo 
que se iba a hacer una reestructu
ración del fútbol. 

- ¿Quiere decir esto que el pastel 
gordo se lo van a repartir entre 
menos? · 

-Sí, yo pienso que la reestruc
turación del fútbol se podía haber 
hecho de otra forma muy distinta 
y que había gente que la apoyaba. 
Se podía haber empezado a reducir 
desde arriba, equipos de primera 
división, que siempre andan con los 
planteamientos de que no tienen · 

fechas para jugar partidos interna
cionales o para atender a los mun
diales. Se podía haber dejado la 
primera en dieciséis equipos, y 
haber dejado dos grupos en la 
segunda división B, y la reestructu
ración hubiera sido para todos. O 
haber hecho la reestructuración a 
costa de los equipos filiales, porque 
según está el fútbol los equipos 
grandes como el Madrid o el Barce
lona tienen un equipo en primera, 
otro en segunda A, otro en segunda 
B, se comen todo el tanto por cien
to y ellos se van a llevar todo el 
pastel. 

- Una pregunta de cuartos: 

"-'.. NOV!~.:~~~:.-:.~A?.~ 
.. ~ 1 FACILIDADES DE PAGO~! 

C/. Cerrajeros, 10 - Teléf.: 888 09 12 
(Junto Plaza Cervantes) Alcalá de Henares 
HORAR 10: De 9'30 a 1~'30 y 4'30 a 8'30 

INCLUSO SABADOS . 

ZORRO, MUTON 
NUTRIA, MARMOTA, 
VISON, ASTRACAN. 

¿Cómo os va a afectar el NA? 
-Pues aún no lo sabemos en 

concreto, para el viernes de la sema
na que viene tenemos una reunión 
donde La Liga va a dar un semina
rio a todos los que llevan las cuen
tas de los clubes para explicarles de 
la forma que nos puede afectar. 

- ¡,Alguna cosa más? 
- Y o lo que sí quisiera -inter-

viene Julián de Cádiz- para evitar 
murmuraciones de corrillo y despe
jar dudas, es dejar bien claro y 
sentado que un servidor, el actual 
secretario del Alcalá, no percibe ni 
un duro del Alcalá. Quiero que sea 
del dominio público porque es una 
cosa que para mí reviste un interés 
muy grande. 

-Sí, yo yambién he oído que 
cobrabas algó. 

-Pues por eso, para que se des
pejen las dudas, pon ahí que no 
cobro nada. 

Sergio Alonso interviene: 
- Yo quiero añadir que ha sido 

un comentario que se ha oído en la 
calle. Julián de Cádiz no cobra de la 
R.S.D. Alcalá, aunque dedica y ha 
dedicado muchas horas a la R.S.D. 
Alcalá. La gente que ha levantado 
el bulo, indudablemente mal inten
c.ionada, puede ir al club a ver los 
recibos y las nóminas de todos 1011 
meses, a ver si su nombre se encuen
tra en ellos . 

-O sea, que la gente que perci
be una retribución en el Alcalá, 
aunque sea pequeña, son sólo 
Daniel, Guerra y pare usted de 
contar. 

-Exactamente, eso ·como la 
parte técnica, y luego un contable 
y una chica que están en las ofi
cinas. 

Y de esta forma terminamos 
esta larga entrevista con el presi
dente y el secretario del Alcalá. 

Manuel CAMARA VENTURA 

TALLER DIESEL ARELLANO 
REPUESTOS ORIGINALES 

REPARACION Y REPUESTOS DE LOS DIFERENTES EQUIPOS INYECCION 

ESPECIALIDAD EN EQUIPOS COMPLETOS DE INYECCION DIESEL, 

EN LINEA Y ROTATIVOS, C.A.V., BOSCH,SIMMS, LAVALLETTE,C.A.B. 
STQCK COMPLETO EN PIEZAS DE ORIGEN 

Crta Madrid - Barcelona km. 31 (Pryconsa) - e/. Luis de Medina C -1. 
Teléfono: 889 14 B9 -ALéALA DE HENARES , 

PUERTA DE MADRID. 
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presentación 
Con la presentación del presente 

encarte monográfico. que hoy por 
primera vez tiene usted en sus 
manos, se añade un nuevo esfuerzo 
informativo desde ia convicción de 
que todo aquel lo que atañe a la 
gestión de los asuntos públicos 
debe requerir la máxima trans
parencia. 

Estamos convencidos de que esta 
información suscitará el máximo 
interés en todas aquellas per.;onas 
que sintiendo la ciudad como algo 
propio, que estamos haciendo dla a 
dla entre todos, aspiran a un 
conocimiento más profundo de la 
actividad de sus representantes y de 
diversos aspectos de la vida local . 
Aunque lá periodicidad prevista no 
es semanal, si es nuestro propó
sito que ella sea suficiente para 
abordar el mayor número de temas 
de interés público. 

Se inicia, pues, esta serie de 
monografías y documentos hoy . 
con la memoria explicativa de los 
_presupuestos municipales para 
"1"986, y ello no es casualidad. 
Re-s1,1lta ·obvio recordar que tras las 
cifr~s y las magnitudes existen 
decisiones y propósitos poi lticos de 
gestión. · Pero a la importancia 
propia de unos presupuestos muni· 
cipales se añade en esta ocasión la 
singular importancia de los que en 
esta memoria se recogen, por varias 
razones que en su propia lectura se 
deducen. No obstante, es destacable 
entre ellas la circunstancia de 
constituir los primeros presupuestos 
sometidos a la aprobación del pleno 
antes de finalizar el ejercicio ante- . 
rior. 

No quisiera terminar estas pala· 
bras de presentación sin agradecer 
la colaboración del Semanario 
PUERTA DE MADRID y de su 
editor, Sandalio San Román, quien 
desde el sector privado comparte 
con nosotro_j la máxima vocación 
informativa. Estoy convencido de 
que este encuentro entre la infor
mación desde las instituciones 
democráticas y la información 
desde los medios privados contri· 
buirá a la consecución de una 
sociedad más informada, Y por 
tanto más libre y responsable . 

Pedro Enrique GOMEZ 
Oficina de Prensa e Imagen 

Excmo Ayuntamiento 
de Alcalá 

MEMORIA EXPLICATIVA 
SOBRE LOS PRESUPUESTOS 

MUNICIPALES -1986 

Florendo CAMPOS CORONA, 
Presidente 

de la comisión de Hacienda 
del Ayuntamiento de Alcalá 

Foto : Luis A . CABRERA 

\\Aunqu~ se p_~drán extraer _muchas y muy var~adas conclusiones, ~e lo que 
a continuacwn se expone, creemos que existe una que genericamente_ 

resume todo el presupuesto para 1986. "El gasto público municipal" de Alcalá 
de Henares para 1986 permanece casi constante, en términos de pesetas corrien
tes, en relación con' el de 1985, sin que disminuya el nivel de prestación de_ ser
vicios. 

El equipo de Gobierno Municipal es consciente de la necesidad de contención 
del gasto público local, pero no olvida las múltiples necesidades que la población 
alcalai'na solicita para tener una Ciudad mejor. Por dicha razón se ha hecho un 
esfuerzo inversor muy importante (sobre todo teniendo en cuenta el esfuerz_o 
acumulado de años anteriores), congelando los gastos corrientes. De esta forma, 
se podrá conseguir la mejora en los servicios de nuestra Ciudad, a la par que se 
tenderá a sanear la Hacienda Municipal. // ·· 

¡ 
~ - ' 



I · MONOGRAFIAS: presupuestos municipales 1986 
J ' 

ESTE AÑO SE APLICA, 
POR SEGUNDA VEZ, 
LATECNICA 
DEL PRESUPUESTO 
POR PROGRAMAS 

a) CRITERIOS BASICOS 

Los criterios básicos que han 
presidido la elaboración .de los pre· 
supuestos hasta llegar hoy a la dis· 
cuslón .y aprobación el por el Pleno 
de la Corporación son: 

1.· Mantenimiento del Presupue· 
to por programas que ya ensaya· 
mos el ailo pasado y que esperamos 
consolidar en este ejercicio que se 
avecina. ~igado a este criterio y 
como una mejora del mismo, basa· 
da en la experiencia de este año, 
parece cpnveniente ir a una reduc· 
clón · del número de programas 
agrupando, en otro, aquellos que no 
ten(an una entidad propia suficien· 
te (cuantitativa y cualitativamente) 
para tener tal denominación. Con 
esta reducción de programas, ade· 
más, se conseguirá una mayor sim· 
plificación en tas tareas contables y 
por tanto una mayor eficacia en los 
procesos presupuestarios de toda 
(ndole. 

Para este año, además. existirá 
un solo presupuesto contable. el 
que hoy presentamos al pleno con 
la estruf:tura que aqu( se aprueba y 
cuyos procesos contables estarán ya 
completamente informatizados des
pqés de este año de experimenta· 
clón. 

2.· El segundo criterio ha sido el 
de cumplir la nueva normativa legal 
relativa a los presupuestos. Por ello 
hoy se presenta el presupuesto 
municipal propiamente dicho (sin 
lnc·lulr los de IJJS fundaciones) como 
un presupuesto único, sin tener ya 
que acudir a la anterior separación 
de Presupuesto Ordinario y de 
Inversiones. Ello se ha conseguido 
Incluyendo todas las inversiones 
previsibles en el cap(tulo VI del , 
presupuesto de gastos y su financia· 
clón en las correspondientes parti· 
das del presupuesto de ingresos. Al 
Igual que sUc:edía con el primercri· 

POR PRIMERA VEZ, 
DESDE 1974, 
SE APRUEBA 
EL PRESUPUESTO 
ANTES DEL COMIENZO 
DEL EJERCICIO 

terlo, también hará menos compleja 
la contabll ldad mun lcipal. También 
por primera vez desde el . 29 de 
diciembre de 1973, fecha en que se 
aprobaba el presupuesto de 1974. 

se trae al pleno en sus plazos legales 
el proyecto de presupuesto con el 
fin de poder aprobarlo antes de que 
se Inicie el año al que corresponde. 

3.- A la hora de realizar los 
cálculos se ha tenido presente de 
una forma fundamental (y éste es 
el tercero de los criterios en que se 
ha basado este presupuesto) el ajus
tarse a las posibilidades reales del 
ingreso y del gasto para el próximo 
ejercicio. Para ello se han tenido en 
cuenta las cifras de pasados ejerci· 
cios económicos y especialmente las 
de 1985, tanto en gastos como en 

ESTE PRESUPUESTO 
SE AJUSTA 
A LAS POSIBILIDADES 
REALES DE INGRESOS 
DURANTE EL EJERCICIO 

ingresos corrientes, y se han valora· 
do los gastos e ingresos de capital 
de acuerdo con el coste real de los 
proyectos de inversión y a las posi
bilidades de financiación. tanto 
municipales como provenientes de 
otra administraciones públicas, 
todo ello con vistas a reducir los 
problemas de liquidez de los últ i· 
mos ejercicios económicos. 

b) LAS CIFRAS 

El presupuesto municipal propia· 
mente dicho se ha equilibrado en la 
cifra de 4.207.478 .. 579 pesetas, 
cuya procedencia, si bien sigue fun· 
damentalmente basada en los ingre· 
sos corrientes (cap(tulos 1, 111 y 
IV) es bastante diferente de la de 
ejercicios anteriores como conse· 
cuencia de la novedad de la elabora· 
ción de un presupuesto único. 

Los ingresos del Presupuesto 
Municipal de Ailos anteriores, al 
estar desdoblados en Presupuesto 
Ordinario y de Inversiones, no se 
prestan a la comparación salvo en 

EL PRESUPUESTO UNICO 
ORDINARIO 
Y DE INVERSIONES 
ASCIENDE A 
4.207.478.579 PESETAS 

los ingresos corrientes, cuya evo
lución de 1985 a 1986 ha supuesto 
un incremento para este ejercicio de 
un 3'98 por ciento en relación con 
lo presupuestado en 1985. Ello 
ratifica el tercero de nuestros crite
rios básicos, ya que si la subida 
media de nuestros impuestos y 
tasas municipales se sitúa en el 1 O 
por ciento (según lo aprobado en 
el mes de septiembre), la Comisión 
de Hacienda ha preferido ajustar 
estos ingresos a las previsiones 

recaudatorias no teniendo c om o 
única referencia la de los derechos 
liquidables. · 

El presupuesto de gasto, por su 
parte, pasa de las 4 .370 .766.483 
pesetas de 1985 (agregando ordina· 
rio e inversiones) a 4.207.478.579 
pesetas para 1986, lo que supone 
una disminución po .. rcentual de 
2'35 puntos en términos absolutos, 
disminución que tiene su compo
nente fundamental en la reducción 
del apartado de las inversiones y en 
la contención del gasto corr iente. 

Una vez comparadas las mac ro• 
cifras del presupuesto municipal, 
vamos a analizar promenorizada· 
mente 1 os ingresos y gastos del 
mismo. 

1. INGRESOS 

Las previsiones de ingresos para 
1986 están realizadas como ya se ha 
dicho anteriormente, ajustadas a las 
posibilidades reales de los mismos. 
Así, en los ingresos corrientes, el 
capitulo 1 prevé ·una subida de los 
mismo en relación con la de 1985 
de un 18'81 por ciento, previsión 
que está hecha basándonos en los 
datos de los derechos liquidados y 
de la recaudación de los últimos 
ejercicios económicos. La subida 
global de este cap ítu lo t iene un 
componente fundamental en la 
subida de la CTU que proviene no 
sólo (lel aumento de los tipos, sin o 
también de la mejora de los padro· 
nes a rai'z de hacerse cargo de su 
gestión el Ayu ntamiento. El au men · 
to previsto en este impuesto en rel a· 
ción con la previsión de 1985 su pe· 
ra con creces el inc remento espera· 
do para todo el cap(tulo l. 

En cuanto a los impuestos indi· 
rectos, se espera un incremento 
para 1986 de un 7'70 por ciento en 
relación con lo presupuestado en 
1985, siendo publicidad y vehi'cu los 
quienes aportarán básicamente 
dicha subida. El impuesto de gastos 
suntuarios en su apartado de salas 
de fiestas figura con una previsión 
de O, en espera de su afectación por 
la entrada · en vigor del IVA. No 
obstante, queda abierta la partida 
de ingresos, por si esta figura no 
fuera afectada por aquel impuesto 
estatal. 

Las tasas municipales prevén una 
subida próxima al 2 ' 55 por ciento 
globalmente consideradas, destacan· 
do como previsión de aumento la 
de la tasa del agua potable (5 millo· 
nes}, cementerio (4'5 millones), 
matadero (5 millones}, basura (5 
millones}, rieles, cables, palomillas 
(7 millones) e imprevistos (14 mi· 
llones), y como di~inución más 
notoria, las 1 icencias de aperturas 
(9 m 111 ones), industrias callejeras y 
ambulantes (10'6 millones) y alean· 
tarillado (15 millones) . Dichos 
aumentos y disminuciones están 
fundamentados en las cifras de 
dereehos liquidados y recaudación 
de ejercicios anteriores y especial· 
mente de las de 1985, con el fin de , 
acercarnos a los ingresos reales de 
la forma más ajustada posible. 

El apartado de subvenciones, 
capitulo IV, presenta una disminu· 
ción del 8'77 por ciento cuyos 
basamentos están en la congelación 
de la participac:ión en el Fondo 1:le 
Cooperación previsto en 1 os presu-

puest os generales del Estado y en 
la no existencia en este ejercicio de 
la aportación del Fondo de Solida· 
ridad de la CAM, que no se hará 
efectiva hasta tanto la ley que lo 
desarrolla no entre en vigor, una vez 
que resuelva el Tribunal CQnstitu· 
cional sobre los recursos ai" raspee· · 
to. 

Et capitulo V prevé una subida 
del 152 por ciento sobre lo previsto 
en 1985 que obedece a la introduc· 
ción de una menor partida, la de 
arrendamiento de inmuebles urban· 
nos municipales, 1 O millones y a ta 
previsible subida de los intereses. 
bancarios, dado que con la inyec
ción de los ingresos de la "deuda 
pública" los saldos medios acreedo
res para el ejercicio de 1986 segura· 
mente duplicarán a los de 1985. 

En lo referente a los ingresos de 
capital hay que referirse a los capí
tulos 7 y 9. En el primero la cifra 
esperada se prevé 5'6 veces mayor 
a la del pasado año, siendo sus 
transferentes la CAM con algo más 
de 373 millones de previsible apor· 
tación, el INEM con 51 millones, 
el Min isterio de Defensa con 30 
millones y los particulares con 50 
millones. 

Et capítulo IX, por su parte, 
arroja una previsión de 611 millo
nes, de los cuales 150 provendrán 
de la emisión de deuda pública y los 
460 restantes del crédito solicitado 
al CCLE por un importe de 548 
millones. 

Evidentemente, tanto el capítulo 
V 11 como et 1 X presentan esas cifras 
como consecuencia de la unicidad 
del presupuesto para este ejercicio. 
De ah( que el aumento de los ingre· 
sos de capital se sitúen en relación 
con lo previsto en 1985 en un 
1.276 '37 por ciento. 

2. GASTOS 

2.1 POR CAPITULOS 

Los gastos corrientes para 1986 
aumentan en relación con los de 
1985 en un 11'56 por ciento, sien· 
do el cap ítulo IV de trasnferencia et 
que presen ta un mayor incremento 
1 7'06 por ciento. 

· Et capítulo 1 aumenta en rela· 
ción a 1 985 en un 8'3 7 por ciento, 
producto de una previsión de au· 
mento en los sal arios de un 7'5 por 
ciento y un aumento en la consigna· 
ción de vacantes de 23.000 en reta· 
ción con lo consignado en el pasado 
ailo. ' 

Los cálculos de las percepciones 
del personal municipal han sido rea· 
!izados sobre las retribuciones 
devengadas hasta octubre de 1985, 
hac ie ndo con los mismos una esti· 
mación me nsual media, que en las . 
retribuciones complementarias ya 
lleva incluida la repercusión lndlvl· 
dual de los pluses. gratificaciones 
Y horas extraordinarias de los tra· 
bajadores municipales, con lo que 
la partida " ot ros gastos" de perso
nal este año d isminuye en más de 
ocho millones en relación con la de 
1985. Es novedad en relación con el 
pasado año la agregación de todas 
tas partidas de la Seguridad Social y 
vacantes en dos ún icas níbricas, · 
encuadradas en el programa de 
asun tos generales. 

En et cap(tu lo 11, cuya su bida 



prevista se sitúa alrededor de un 
14 por ciento, se ha hecho la pre
visión de gastos -en base a la evalua
ción de los costos de las diversas 
partidas que lo componen, teniendo 
en cuenta la posible repercusión 
que el IV A tenga en nuestras com
pras de bienes y servicios. Es por 
esta razón que este capítulo experi
menta una subida superior al índice 
de inflación esperado para este ejer
cicio. 

También en orden a una simplifi
cación de los procesos contables, 
algunas partidas que el año pasado 
estaban muy desagregadas y cuya 
repercusión en los costos de cada 
programa era casi despreciable (v.g. 
Gastos de Oficina) se han agrupado 
reduciéndose al mínimo posible. 

El capítulo 111 experimenta una 
subida del 7'86 por ciento y en él 
están incluidos los intereses de la 
deuda pública, una vez renegocia
dos los préstamos de Cajamadrid, 
los previsibles del préstamo solici
tado al BC LE, los de 1 os préstamos 
actualmente en vigor y los de una 
hipotética operación de tesorería. 

El incremento previsto para 1 os 
gastos del capítulo IV se sitúa en el 
17'06 por ciento (el más elevado de 
los gastos corrientes) y está basado 
en los aumentos solicitados y pre
vistos por la Fúndación Pública de 
Servicios y Empresas Municipales. 

En cuanto a los capítulos que 
conforman 1 os gastos de capital, 
serán este año 3'25 veces mayores 
que en 1985, debido al carácter 
de presupuesto único cuyas inver
siones se consignan en el capítulo 
VI. 

Por capitulos, el VI será 15 veces 
mayor que su homólogo de 1985, 
debido a la existencia el año ante
rior del desdoblamiento en Presu
puesto Ordinario y de inversiones. 

Asi pues, este año se prevén 
inversiones por un montante de 
1.232 millones, es decir, que casi 
un tercio del presupuesto se destina 
a inversiones (el 29'28 por ciento), 
1 a mayoría de las cual es son en pro
yectos fuertemente intensivos en 
mano de obra, sin olvidarnos, por 
supuesto, de las inversiones conse
cutivas en equipamiento para los 
diversos servicios municipales caren
tes muchos de ellos de enseres im
prescindibles, ni terrenos necesarios 
para el equipamiento urbano (cole
gios etc.). 

Asi pues, las inversiones del pre
supuesto del 86 tendrán una doble 
función: 

1- De creación de empleo, a 
través de proyectos de obras necesa
rias para la mejora de.Ja infraestruc
tura urbana alcalaína. 

2.- Adquisición de equipamiento 
básico tanto para la mejora en 1 a 
dotación de los servicios municipa
les con el fin de lograr una mayor 
eficacia en sus tareas, como para el 
aumento del Patrimonio Municipal 
de suelo para equipamiento urbano. 

En proyectos de inversión en 
obra nueva, intensivos en mano de 
obra, se invertirán 944'4 de los 
1.232 millones, lo que supone un 
76'65 por ciento de las mismas. 
Estó supondrá dar empleo a unas 
3 50 personas durante un año en 
cuanto a generación de empleo 
supone, al margen de la inducción 
de em pi eo que su pondrá la ~dquisi-

ción de los materiales necesarios 
para la elaboración de dichos .pro
yectos. 

SE PREVE INVERTIR 
POR MONTANTE 
DE 1.232 MILLONES 
CON EL OBJETIVO 
DE CREAR EMPLEO 
Y EQUIPAMIENTOS 

.. 

En cuanto a las inversiones de 
terrenos y equipamientos para los 
servicios, cifrada en 287' 7 millones, 
aunque no proporcionará empleo 
de una forma directa, también ten
drá unos efectos económicos positi
vos sobre el comercio 1 ocal y la 
econom la alcalaína local. 

El capitulo VIII prevé un incre
mento de un 4'64 por ciento en 
relación al pasado año, lo que supo
ne un crecimiento moderado del 
mismo. Por último, el capitulo IX 
ve disminuidas sus previsiones de 
gasto en relación con su consigna
ción de 1985, en un 62'42 por 
ciento, lo que se debe a la reducción 
de las amortizaciones de emprésti
tos que tendrán lugar como conse
cuencia de la renegociación de los 
préstamos concertados con Cajama· 
drid, en la emisión de deuda pública 
municipal, que al tener dos años 
de carencia no empezará a amorti
zarse hasta 1978. 

2.2 POR PROGRAMAS 

La explicación de la evolución 
del gasto por programas requiere 
explicación previa y es el cambio de 
programas en relación con el año 
pasado. En 1985 compon<an el pre
supuesto municipal 41 programas, 
los cuales han sido agrupados en 
los 26 que fonnan el de 1986. Los 
programas que han sufrido modifi
cación se especifican en el cuadro 
de esta misma página. 

Una vez relacionados los cam
bios introducidos en la composi
ción de los programas del presu
puesto vamos a analizar la evolu· 
ción del gasto en cada uno de ellos. 

Como generalidades de todos y 
para evitar comentarlo en cada 
uno de ellos, haremos mención de 
una fonna global a los capítulos 
1 y IV de los programas de gastos. 
Con las excepciones que ya se 
comentarán cada uno de los pro· 
gramas a medida que se vayan 
repasando, los gastos de personal 
disminuyen en relación con los 
del pasado año. Ello es así debido a 
que 1 as cargas sociales (Seguridad 
Social y cuotas MUMPAL), no se 
contemplan programa a programa 
sino agregados globalmente en sea
das partidas, que aparecen en el 
programa "Asuntos Generales". 
Igual sucede con las partidas de 
vacantes y otros gastos de personal, 
que también se unifican. 

Por otra parte, del capítulo VI 
ya se ha explicado su evolución an
terionnente de una manera general, 
y cada concejal en la memoria de 
sus programas éxplicará el porqué 
de los gastos, así como los objetivos 

PROGRAMA AÑO 1986 PROGRAMAS AGRUPADOS DEL AÑO 1985 

01 Alcaldía 01 Secretaría Particular 
02 Oficina de Prensa 

03 Seguridad Ciudadana 04 Policía Municipal 
06 Delegación Seguridad Ciudadana 

07 Servicios Culturales 09 Servicios Culturales 
13 Arqueología 
14 Bibliotecas 

11 Colegios 15 Comisión de Educación 
16 Colegios (parte) 

12 .Edificios Municipales 17 Edificios Municipales 
16 Colegios (parte) 

13 Hacienda 18 Comisión de Hacienda 
19 Compras e Informática 
20 Intervención 
21 Depositaría 
22 Rentas y Exacciones 

14 Obras y Servicios 23 Delegación de Obras 
24 Obras y Parque Móvil 

21 Asuntos Generales 32 Personal 
33 Secretaría General 

22 Salud 34 Salud 
35 Casa de Socorro 

25 Urbanismo 38 Urbanismo 
39 Sección Tec. Obras 
40 Vivienda 

26 Medio Ambiente 30 Parques y Jardines 
41 Medio Ambiente 

a cubrir con los mismos. 
EL PROGRAMA 01, ALCAL

D 1 A, si ~ien globalmente conSide
rado experimenta una disminuciv1. 
de 2'75 por ciento en relación con 
sus homólogos de 1985 su capítulo 
11 aumenta en un 17'34 por cie11to 
lo que está algo por encima con el 
aumento global de este capítulo 
para el presupuesto general. El 
aumento procede de la partida de 
Comunicación Ciudadana que ve 
subir su consignación en relación 
con el año pasado, dado que de ella 
se pagarán los gastos de publicidad 
de todas 1 as comisiones del ayun
tamiento. 

EL PROGRAMA 02, GRUPO 
OPOSIC.ION, disminuye su consig
nación global en un 2 por ciento, 
aumentando sus gastos de oficina 
en un 5'26 por ciento en relación 
con 1985. 

EL PROGRAMA 03, SEGURI· 
DAD CIUDADANA, disminuye glo· . 
balm ente en un 19'83 por ciento 
debiendo esta disminución a la que 
se produce en el capitulo 1: 36'24 
por ciento. 

El capitulo 11 aumenta en un 
18'78 debido a la introducción de 
la nueva partida: Contrato Grúa 
Municipal de 8 millones. Por su 
parte las inversiones se multiplican 
por tres en relación con las de 
1985. 

EL PROGRAMA 04, SERVICIO 
CONTRA INCENDIOS, presenta 
una disminución global de un 4'57 
por ciento. Su capítulo 11 aumenta 
en un 22'39 por ciento. (8 puntos 
por encima de la media) fundamen
talmente a consecuencia de la intro· 
ducción de la partida de reparación 
de veh lcu los por un importe de 1 
millón de pesetas. 

Este grupo de programas encu a
drados presu puestariamente bajo el 
nombre "Alcaldía" por no pertene
cer a ninguna comisión municipal, 
han experimentado conjuntamente 
una disminución de un 15'31 por 
ciento en relación con sus homólo
gos del pasado ejercicio, dism inu· 
ción que como se puede ver por lo 
señalado para cada programa, se 
basa en la reducción de los gastos 
de personal por los motivos ya ex
plicados. 

EL PROGRAMA 05, AGUAS Y 
SANEAMIENTO, presenta una su
bida de 1 08'58 por ciento en rela
ción con el. presupeusto de 1985. 
Ello es así debido a la inclusión 
de inversiones de un valor de 
198.363.143 pesetas, dado que 
sus gastos de personal ascienden y 
su capítulo 11 aumenta en un 8'92 
por ciento. 

EL PROGRAMA 06, SANEA· 
MIENTO, incrementa su consigna
ción en 29'17 puntos sobre la de 
1985. Dicho aumento se explica 
por la explicación de inversiones 
por un montante de 23.200.000 
que compensan las disminuciones 
de los capítulos 1 y 11. 

El capítulo decrementa 42'42 
puntos, dado que el.-.próxim o año 
a consecuencia de las obras de la 
Depuradora de Aguas no existirán 
1 os gastos del contra to de ex pi ota
ción de la misma. 

De esta fonna, la comisión de 
Aguas y Saneamiento aumenta sus 
prev1s1ones presupuestarias en un 
95'44 por ciento debido, como 
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-1 MONOGBAFIAS: presupuestos municipales ~ 986 
hemos visto fundamentalmente, al 
esfuerzo inversor. 

Por lo que se refiere a la comi
sión de Cultura, sus programas 
evolucionan de la siguiente forma: 

EL PROGRAMA 07, SERVICIOS 
CULTURALES, prevé un aumento 
global del 70'64 por ciento en don
de la inversión es como en la casi 
totalidad de los programas el com
ponente básico de dicha subida. 

El capítulo 11 propone ·~ n nota· 
ble aumento porcentual (33'15 por 

. ciento), debido al refuerzo de gas
tos que presentan las partidas de 
"Campos Arqueológicos" y "Dota
ci ón Libros Bibliotecas". También 
se prevé un a su bid a en torno al 
30 por cien.to .de las transferencias 
corrientes que irán por un lado a la 
Fundación Colegio del Rey, y por 
otro a las becas de los colaborado
res en campos de trabajo. 

LOS PROGRAMAS 08 y 09, 
DEPORTES Y FESTEJOS, presen
tan unos aumentos de 70'94 por 
ciento y 43'98 por ciento, siendo 
en ambos el vector inversión el 
mayor peso en la su bid a resultante, 
aunque también hay que señalar 
como subida apreciable la que se 
refle{a en el capítulo 11 de Festejos 
que se aproxima al 20 por ciento 
(19'73 por ciento). 

EL PROGRAMA 10, JUVEN-
. ·TUD, verá aumentar su consigna

ción global en un 62'22 por ciento 
siendo las inversiones uno de sus 
elementos básicos de aumento. En 
este programa tienen un incremento 
notable los gastos del capítulo 11 
(24'44 por ciento) y una enorme 
subida los del capítulo 1, debi~a 
ésta última a la no inclusión el 
péÍsado año en el programa los gas
tos de personal de la Casa de la 
Juventud, encuadrado en 1985 en 
el programa de Policía Municipal. 
Los cambios en 1 os presupuestos de 
estos 4 programas producen un 
aumento para toda la comisión de 
Cultura de un 66'76 por ciento. 

EL PROGRAMA 11, EDUCA· 
CION Y UNIVERSIDADES, con 
sus homólogos de 1985 presentan 
un aumento global de un 89'82 por 
ciento que es debido a dos cap ítu
los: el de inversiones y el de trans
ferencias corrientes, éstas últimas 
se incrementan en un 67'03 por 
ciento en relación con el pasado 
año, siendo 1 a su bid a de las aporta
ci ones a las escuelas infantiles, la 
que mayor contribución hace a di· 
cha subida. 

EL PROGRAMA 12, EDIFI
CIOS MUNICIPALES, es, dentro de 
los que aumentan, el que lo hace en 
menos cuantía en todo el presu 
puest0...0'91 por ciento. Ello es así, 
a pesar del esfuerzo inversor, por· 
que las disminuciones de los capítu
los 1 y 11 casi anula la subida que 
aportan las inversiones. La disminu
ción en el capítulo 11 es posible 
gracias a las reducciones en los 
gastos de conservación y manteni
miento, tanto de colegios como del 
resto de edificios municipales. 

Como resultado de los cambios 
habidos en los presupuestos de am
bos programas, la subida de la co
misión se situa en un 34'54 por 
ciento. 

EL PROGRAMA 13, COMI· 
SION DE HACIENDA, al estar esta 
formada por un único programa 

evoluciona en la misma medida que 
1 o hace éste. Así 1 os gastos total es 
de la misma para 1986 serán un 
30'53 por ciento :nenores que los de 
1985, lo que supone la mayor dis
tribución de todos los programas y 
comisiones del presupuesto . . Esta 
disminución se basa: · 

1.- En la reducción de las amorti
zaciones, como consecuencia de la 
emisión de deuda pública con dos 
años de carencia. · 

2.- La desaparición de la aporta· 
ción al consorcio provincial que 
gestionaba las contribuciones terri· 
toriales urbanas y la licencia fiscal. 

3.- Y en menor medida en la dis
minución de los gastos de capitulo 
1 por las causas ya explicadas. 

Todas estas disminuciones son 
suficientes para compensar muy so
bradamente el aumento de los gas
tos del capitu!o 11, un 112'54 por 
ciento bastante importante, y basa
do en la previsión de aumento del 
contrato de recaudación. 

EL PROGRAMA 14, OBRAS Y 
SERVICIOS, aumentan un 62'39 
por ciento sobre el de 1985. Su 
componente alcista son las inversio
nes que se elevan quintuplicándose 
en relación con las del pasado año. 
Los gastos del capítulo 11, dismi
nuyen considerablemente debido al 
pase al capítulo V 1 de la partida 
"Diversas Obras Municipales". 

EL PROGRAMA 15, MATADE
RO, 1 os gastos previstos aumentan 
un 5'24 por ciento sobre los del 
anterior ejercicio. Este aumento 
está basado, por un lado en las 
inversiones, y por otro en el alza en 
la subida de los gastos de manteni
miento (cap. 11) del nuevo Mata
dero. 

EL PROGRAMA 16, MERCA· 
DOS, disminuye globalmente sus 
gastos en 10'92 por ciento. Sus gas
tos del cap ltulo 11 aumentan un 
9'14 por ciento en relación con 
1985. 

EL PROGRAMA 17, CEMEN
TERIO, aumenta un 76'48 por 
ciento debido a las inversiones. Su 
capitulo 11 disminuye en un 46'24 
por ciento a causa de la reducción 
en los gastos de conservación y 
reparación del cementerio munici
pal. · 

EL PROGRAMA 18, TRAFICO, 
aumenta casi el triple su consigna
ción en relación con lo presupues
tado para 1985. Dicho aumento 
tiene como base: 

1.- El increme.nto de los gastos 
de inversión. 

2.- La consignación de una par
tid11 de subvención al transporte 
público. 

3.- El incremento de los gastos 
del capítulo 11 (un 39'65 por cien
to) cuyo origen está en los gastos de 
mantenimiento del tráfico. 

EL PROGRAMA 19, ALUM
BRADO PUBLICO, con una subida 
del 26'91 por ciento tiene el origen 
de este aumento en las inversiones 
previstas. 

La comisión de Obras y Servicios 
experimenta una subida de un 
57'20 por ciento en relación con 
el pasado ejercicio, Siendo como 
hemos visto en sus programas el 
esfuerzo inversor su causa funda· 
mental. 

EL PROGRAMA 20, PARTICI· 
PACION CIUDADANA, con un 

único programa aumenta casi el do
ble su previsión presupuestaria en 
relación al año 1985. La causa de 
este aumento hay que encontrarla 
en el alza de las transferencias de 
dicha comisión, dado qui; su cap í
tulo 1 y 11 dism iriuyen. El citado 
aumento de las transferencias es de 
un 400 por cien. 

EL PROGRAMA 21, COMI· 
SION DE PERSONAL, también 
con un único programa denomina
do "Asuntos Generales", ve multi· 
plicado por algo más de tres su 
gasto general en comparación con el 
de 1985, ello es así, debido en 
orden de importancia cuantitativa 
a los siguientes factores: 

1.- El aumento de los gastos de 
personal a raíz de la agregación de 
todos los gastos de Seguridad So
cial y cuotas de la Mumpal en dos 
únicas partidas, y agregación e in· 
cremento experimentado por la par
tida de vacantes. 

2.- Al aumento de las inversio
nes. 

3.- Al aumento de los gastos del 
capitulo 11 (174,51) basado funda
mentalmente en la agrupación de 
las partidas de gastos de oficina y 
vestuarios y dietas de personal. 

EL PROGRAMA 22, SALUD, 
ha elevado su consignación un 
46'55 por ciento sobre la de 1985 . 
En dicho aumento influye de mane· 
ra especial el factor inversión, y en 
segundo término las transferencias 
corrientes . que han ascendido un 
14'78 por ciento. Por lo que se re· 
fiere al capítulo 11, disminuye en 
un 15'07 por ciento debido a la 
reducción del número de partidas 
que lo componían y a la minora· 
ción de la partida "Campañas Sani
tarias". 

EL PROGRAMA 23, OFICINA 
TECNICA INDUSTRIAL, varia a la 
baja en 1 9'93 por cien to en relación 
con el pasado ejercicio. Esta dismi· 
nución está basada en la reducción 
de los gastos de personal funda
mentalmente. 

EL PROGRAMA 24, BIENES
TAR SOCIAL, prevé una subida 
global de 164'71 por ciento que 
está originada especialmente en las 
inversiones, y en menorcuanHa, en 
el aumento de las transferencias 
(cap. IV) que se elevan en un 26'6 7 
por ciento. 

De esta forma, la comisión de 
Salud, prevé una subida de 73'22· 
por ciento sobre lo presupuestado 
en 1985. 

EL PROGRAMA 25, URBANIS· 
MO, preso?nta un alza de 305 por 

ciento en relación a 1985. Este 
aumento se origina casi en su totali· 
dad por el alza de las inversiones. 
También aumentan las transferen· 
cias corrientes (cap. IV). Por lo que 
se refiere al capítulo 11 se aprecia 
una disminución de los gastos pre
vistos como consecuencia de la 
reducción de partidas que van 
agrupadas en el programa "Asuntos 
Generales". 

EL PROGRAMA 26, MEDIO 
AMBIENTE, también debe .su subi· 
da, el 18'56 por ciento, en gran me· 
di da a las inversiones. No obstante 
es la elevación del capítulo 11 el 
18'25 por ciento, lo que contribuye· 
de manera primordial en la subida 
global. Este aumento en el gasto del 
capítulo 11 está ocasionado básica· 
mente por el aumento de los pre
cios de los contratos de limpieza 
viaria y recogida de basura. 

La comisión de Urbanismo ve de 
esta manera aumentado su presu
puesto en un 72'51 por ciento so· 
bre sus previsiones de 1985. 

EL PRESUPUESTO 
CONSOL 1 DADO' 

Una vez repasados los cambios 
generales que se han producido en 
los programas del presupuesto, 
vamos a hacer un pequeño análisis 
de la evolución del presupuesto 
consolidado. En 1985 el presu
puesto consolidado del ayunta· 
miento y sus fundaciones públicas y 
empresas municipales, ascendi'a a 
4.579.245.239 pesetas, incluidas in· 
versiones, lo que comparado con el 
de este año, 4.486.787.819 pesetas, 
arroja un a reducción de todos 
nuestros gastos de 92.4~7.420 pese
tas. Si analizamos las cifras prece· 
dentes, podremos observar lo si· 
guiente: 

1.- Que el gasto municipal para 
1986 disminuirá en relación con el 
pasado año en un 2'02 por ciento 
en pesetas corrientes. 

2.· Que los gastos consolidados 
ordinarios (incluyendo aquí todos 
1 os gastos con excepción de 1 as 
inversiones propiamente dichas, es 
decir presupuesto de inversiones y 
capítulo VI del ordinario), dismi· 
nuirán en relación con sus homólo· 
gos de 1985 en pesetas corrientes 
1 '64 por ciento. 

3.- Que los gastos de inversión 
consolidados sufrirán una reducción 
de un año a otro de un 2'95 por 
ciento, igualmente en pesetas co· 
rrientes. 

N. de Ja R.- Es probable que el antecedente aluvión de 
datos comentados resulten un tanto prolijos para muchos 
de nuestros lectores. Sin embargo, creemos que el esfuerzo 
merece Ja pena porque el acto más importante del ayunta
miento es la aprobación del presupuesto anual, ya que, en 
definitiva, él es el que establece sin lugar a dudas el orden 
de prioridades que el gobierno municipal establece para Ja 
gestión de Ja "res pública" ciudadana. Dado que los núme
ros por sí mismos son fríos, creemos interesante nuestro 
esfuerzo editorial al publicar el espíritu de los presupuestos 
porque ello ayudará a comprender con mayor justeza los 
propósitos del ayuntamiento para el año 1986. 



Con mucho frío en el Val y con 
menos público de lo habitual me 
dirigí una vez más a· algunos socios 
para hacerles las siguientes pre
guntas: 

La voz del socio 

- ¿Un voto de censura o de con
fianza al presidente y a su junta 
directiva? 

-¿Por qué? 
- Si te necesitaran, ¿les ayuda-

rías como directivo? 

CASI TODOS DE ACUERDO 
EN EL VOTO DE CONFIANZA 

PARA LA DIRECTIVA 
Socio número 755, Lorenzo 

Jabonero: 
Socio. número 744, Pedro Vega. 
- De confianza. 

-Por supuesto, de confianza. -Dinero no hay, están aguantan-
-Considero que están trabajan-

do bien dentro de sus posibilidades. 
Como humanos que son tienen 
errores. 

do bien con lo poco que tenemos. 
-No tendría inconveniente al 

tener que ir todos los días. 

-Si algún día la persona que esté 
· al frente necesitara de mi concurso, 

sería el momento de plantearme si 
podría o no. 

Socio número 246, José Luis 
Pardo: 

-De momento, de confianza. 
· - No hubo nadie que lo cogiera 
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y ellos fueron unos valientes. 
-Depende del momento y de la 

circunstancia. 

Socio número 35, José Pascual 
Legido: 

-V oto de confianza. 
-Lo están haciendo bien dentro 

de las escasas posibilidades con las . 
que cuentan. Hay que querer 
mucho al Alcalá para estar traba
jando sin ganar nada. 

-No me considero capacitado. 

Socio número 1.574, Miguel 
Pulido Muñoz : 

- De confianza. 
-El trabajo realizado empieza 

a dar sus frutos. Veo muy difícil 
estar ahí para no recoger más que 
críticas. 

-Directivo, no ; como socio, lo 
que sea. 

Socio 330, José García del Rey. 
-De' confianza. 
-Lo están haciendo bien. Si no 

tenemos dos reales no podemos 
estar los primeros. 

-No, yo no puedo meterme a 
directivo. 

Socio número 421, Eusebio 
Cañeque : 

-De confianza. 
- No lo están haciendo mal; 

demasiado para el poco dinero de 
que se dispone. 

- Yo no, ya tengo bastantes 
complicaciones con otros deportes. 

Socio · número 2.196, Manuel 
Palomares: 

-De confianza. 
-Te digo lo mismo que Eusebio. 
-Yo no puedo ser directivo. 

Socio número 1.021, Rafael 
Castillejo: 

- De confianza. 
· -Se las tienen que ver y desear 

con los pocos que acudimos al 
fútbol cada domingo. 

Socio número 803, Luis Fernán
dez Ríos : · 

- Nada de votos, no viene a 
cuentoi ni poiitivo ni negativo. Va
mos a dejarles que trabajaen y el 
tiempo dirá si lo hacen bien o 

CONCESIONARIO /Ji 
_,/ v~umátie.os Mlealá 

Alcalá de Henares 
e/ Empecinado, 1 O 
(Junto Plaza Santos Niños)' 
Teléfono 888 S8 79 

PUERTA DE MADRID 

DE MICHELIN 

LE OFRECE EN CAMPAÑA DE INVIERNO 
sus neumáticos nuevos con un 1 O por ciento de 
descuento, y además le ofrece Equilibrados, Paralelos 

y Revisión de Frenos 

mal. 
· -Sienipre estaré con el Alcalá. 

Para el S0Cio número 1.497, · el 
señ-or Manolo, empleado del V al, 
unas preguntas diferentes: . 

- ¿Qué tal, señor Manolo, le 
hacen trabajar ahora más que antes? 

-Eso es lo que yo quiero, poner 
muchos goles a nuestro favor. 

- ¿Cuánto tiempo lleva usted en 
~te ouesto? 

-Dos temporadas. Estaban los 
hermanos Pérez de direetivos. 

-¿Qué gana? 
-Seiscientas pesetas. 

Gracias por sus contestaciones y. 
que ponga muchos goles a favor del 
Alcalá. 

Al finalizar el partido acudí a 
los vestuarios, donde todo era ale
gría por el triunfo que se acababa 
de conseguir y por las fechas en las 
que nos encontramos. Brindamos 
directivos, jugadores, técnicos y los 
presidentes de las peñas, Pedro 
López por la Venecia y un servidor 
por la Cervantes. 

Sergio Alonso · dijo, mientras 
teníamos las copas en alto, que el 
Alcalá, haciendo un gran esfuerzo. 
trataría de pagar una prima de las 
que tenían ganadas los jugadores 
el martes (el martes pasado para el 
lector). · 

No podía . dejar al margen a 
Gabriel Moya, renqueante por un 
golpe recibido, motivo por el cual 
fue sustituido. 

- ¿Qué ha sido eso? 
- Nada de importancia. Ahora 

me duele, espero que pase rápido. 

- ¿Tienes ahora un buen m~ 
mento de juego? 

-Sí, estupendo, parece ser que 
he cogido la onda. 

· -¿Eres el máximo goleador?-\ 
¿Cuántos goles llevas marcados? 

-Cinco. hoy no he marcado. 
Lo han hecho mis compañeros y 
hemos ganado. que es lo importan
te. 

Todo esto es lo. que nos han 
contado estas personas para nues
tros lectores, a loS. que desde aquí 
quiero felicitar estas fiesta$. 

Manuel CAMARA VENTURA 

UTILICE 
ELAUTOBUS 

Arganda del Rey 
Ctra. Madrid-Valencia 

Km. 2S'l00 
Teléfono 871 SS 03 
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Fútbol 

Jiménez 
Piñero: 

"HA SIDO 
UN PARTIDO 
DURO Y 
COMPETIDO" 

-¿Qué le ha parecido.el partido, 
míster? · 

-Muy compdtido y muy duro 
de pelar el Manacor. Nos ha costado 
doblegarlo, tienen mucho juego y 
fuerza . 

- ¿Cree usted que romperemos 
· pronto el gafe fuera de casa? Por
que somos el único equipo que no 
ha puntuado fuera. 

-Estamos en buen momento y 
.YO espero que pronto podamos 
lograr la victoria en campo contra
rio. 

·Esto me contestó este hombre, 
que vive los triunfos tanto o más 
que cualquier aficionado de toda 
la vida. Daba gusto verle abrazado 
al secretario, Julián de Cádiz, sabo
reando la victoria del Alcalá. 

SE VENDE 
LOCAL COMERCTAL 

75 m2. Completamente 
acondicionado. En Parque 
Falcón, 5 (Ed. Coro) 
rus. ~81 94 66 - 888 60 25 

~~ 
Vetrutex 

Segunda "Et" 

3-0 al Manacor 

El ~LCALA · SE LANZO . 
EN . BUSCA DE LA VICTORIA 
Ahora resulta que va el Alcalá y 

se nos pone · en plan intratable, 
jugando con convicción al ataque 
y en plan mandón, con lo que si el 
domingo pasado dio un disgusto al 
Poblense, eita vez se lo ha dado al 
t.fanacor, incluso haciéndole enca
jar un gol más, para que se aprecie 
algún progreso. 

No hace falta decir que la afi
ción se hacía lenguas el domingo 
sobre que si hemos empezado muy 
tarde, que si esto ya no hay quien 
lo remedie y que si ... la culpa de 
todo la tiene Tartilán, que hundió 
al equipo y lo dejó malparado. 

Claro que el entusiasmo de la 
afición no llega a ser indescriptible, 
porque la calidad no consigue suplir 
la falta de cantidad, y el domingo 
la cantidad quedó marcada por 
unas setenta mil pesetas de taqui
lla, socios aparte. 

De todos modos, el Manacor ha 
aguantado mientras conservaba 
velocidad en sus piernas para acudir 
a bloquear esos pasillos que abría el 
juego ofensivo del Alcalá, pero se 
veía que los caminos hacia el gol se 
creaban y sólo era esperar a ver 
cuándo se llegaba a él. Y el caso es 
que se pudo llegar al gol, pero al 
revés, para empezar, en la portería 
del Alcalá, t;¡; v~L pur el exceso de 
confianza, en ocasión de Miguel 
Angel que salva Olivares. Pero acto 
seguido llega el gol de Paco, en un 
bal6n que no sujeta el portero del 
Manacor, y el o.bjetivo dela victoria. 

empieza a cumplirse. Después del 
partido, Piñero diría que el Mana
cor había sido un equipo que se 
había resistido. Y así fue, y-además 
con buenas maneras, sobre todo en 
la primera hora de juego, porque no 
trataba de capear el temporal a 
base de largar balones como saliera, 
sino con aperturas amplias para 
tratar de sorprender al Alcalá y 
sobre todo para sujetar a distancia 
a sus bases de lanzamiento impi
diendo que formaran una segunda · 
ola de ataque que llegara a los balo
nes sueltos de su delantera. Así 

....... 

El Alcalá ha jugado claramente 
al ataque, del modo más sencillo 
posible, que eso es lo que hay 
que hacer cuando no hace falta 
complicarse las cosas, y aprovechan
do la anchura del campo, que para 
eso está cuando se tienen condicio- -
nes físicas suficientes para ello. De 
esta manera, las aperturas a las alai;, 
aunque sea sobre la raya de división 
de los campos, tienen la virtud de 
obligar a abrirse a los esquemas 
defensivos contrarios, de. manera 
que siempre quedan pasillos abier
tos en los que el hecho de que cir- • 
culen unos u otros viene determina
do por la forma ·física de unos u 
otros. Precisamente ahí, en la 
forma física, es donde hay que bus
car la base para cualquier deporte, · 
y un Manacor con bajas y con equi
po de circunstancias no era el ene
migo de mayor cuidado para un 
Alcalá que se presumía en alza y 
que al final ha · hecho buena la 
presunción. 

. iiFELICES FIESTAS!! 
SI QUIERES VESTIR 
COMO A TI TE GUSTA 
VENA 

Paseo de la Estación, 6 

Vetrota 
ALCALA DE HENARES 

CRISTALERIA ESPAfq()l.A S.A. 

La fibra de vidrio de refuerzo 

Es un producto de .cristalería Española, S.A. 

28 de diciembre de 1985 PUERTA DE MADRID 



Estas dos fotos del partido contra el Manacor son otros tantos testimo
nios del acoso a que el Alcalá sometió el último domingo en el V al a su 
rival de turno, en un esfuerzo por superar su postración. 

que el partido era bonito de ver, no · 
sólo por lo movido del juego, sino 
también porque se entendía lo que 
ambos intentaban hacer. Cabe 
incluso decir que el tres a cero es 
quizá demasiada distancia, no por-

• . que el Alcalá no haya merecido 
goles, que ocasiones ha creado, 
sino porque el Manacor también 
ha tenido las suyas. Precisamente 
es esta reglexión la que, en lugar 
de minusvalorar la victoria del 
Alcalá, b pnnr. ~n su justo término 
y deja claro que lus locales han 
ganado a un conjunto que ha evolu
cionado bien en el campo y que la , 
zaga alcalaína, pese a no estar aba
rrotada de hombres, ha respondido 
con seguridad cuando ha tenido que 
hacerlo. 

Exactamente, lo de la forma 
física se ha ido notando más a 
medida que avanzaba el encuentro, 
de manera que, al andar ya más 
torpes los visitante¡¡ para cerrar los 
huecos, las incursiones del Alcalá 
han sido más frecuentes y ligadas. 
Por añadidura y por el mismo 
motivo, los alcalaínos ?an podido 
acosar a sus contrarios cuando 
éstos entraban en posesión de Ja ' 
pelota, con lo que se han terminado 
también las escaramuzas ~n busca 
un posible éontragolpe y el dominio 
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local se ha afianzado. Y de esta 
manera ha llegado el segundo gol. 
el de Carlos, que, tal como iba el 
partido, dejaba el resultado visto 
para sentencia en cuanto al rumbo 
de los puntos. 

Tras este gol, en los últimos 
veinte minutos, el Alcalá ha jugado 
casi como en un entrenamiento 
seerio, apretando al rival para no 
dejarle respirar y probar sus pro
pias fuerzas, de manera que cuando 
ya todo el mundo miraba su reloj 
consistencia porque estábamos en 
el tiempo de descuento ql!r quisiera 
conceder el árbitro, ha llegado la 
falta que ~e ha sancionado con 
penalti por derribo a Paco en el 
área, que Javi transforma en el ter
cer gol, de la manera que muestra 
la foto de nuestra portadilla, poco 
de5pués de que Moya, que había 
sido un motivo de inquietud 
permanente para la zaga vISI
tante, tuviera que retirarse por 
lesión. 

En definitiva, un tres a cero que 
supone el resultado más holgado 
conseguido por el Alcalá, otra vez 
convincente, y que le pone en el 
camino de un tra~ajoso despegue 
que puede tener la virtud, a falta de 
otra más rentable,de alejarle al 
menos de los últimos lugares . 

MONTAJES ELECJRICOS 
-ALTA y BAJA 1'ENSION 

MEJORA DE.;. 
TOMAS ·oe TIERRA. 

REVISION D~ CASETAS DE TRANSFORMACION 

iiiEN GUADALAJARA!!! 
vendemos 

EXTRAORDINARIO EDIFICIO 
Privilegiadísimo emplazamiento lo más comercial de la 

ciudad, en precio realmente de excepción 
(mitad su auténtico valor) a estrenar prácticamente, 

esmerada construcción, 1.600 METROS CUADRADOS 
CONSTRUIDOS, varias plantas. Ideal para inversionistas, 

entidades, empresas comerciales, etc. 1 

¡ ¡Infórmese!! ----------

EXCLUSIVAS RAMIRO Goya 58 -1° 
Teléfono: 435 28 00 (prefijo 91) 

Agente Propiedad Inmobiliaria t 1 de Madrid 

iFELIZ AÑO 1986!' 
Les desea 

C/. Ronda Ancha, 9 
Alcalá de Henares 
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DE·LA UNIDAD AL.CONSUMO 
Es un hecho incuestionable que 

la sociedad está montada por unida
des individuales de personas que 
agrupadas de las más diversas for
mas van constituyendo todo el 
engranaje dinámico del conjunto 
soc.ial, es evidente, que cuantos 
mejores valores individuales agre
guemos a un conjunto, más pode· 
roso, fuerte y sólido será éste. 

Nosotros pensamos que el Atle· 
tismo es un medio muy adecuado y 
útil para perfilar, encauzar y desa· 
rrollar los estímulos individuales 
de las personas y que potenciando 
estos valores, aportaremos a la 
sociedad unos jóvenes fuertes, 
fibrosos, competitivos, combativos 
y triunfadores, que perrn itirán for· 
mar luego mediante las asociacio
nes convenientes en forma de equi· 
po una sociedad con mayor peso 
espec(fico. 

Todos sabemos que un ','equipo" 
de cualquier tipo nunca será de 
elite, si no está compuesto de un 
conjunto de individuos que sean 
unos fuera de serie y que dispongan 
de unos valores individuales que 
aglutinados y dirigidos conveniente· 
mente puedan conllevar el peso del 
conjunto que se les asigne. 

Nosotros en el atletismo, prepa· 
ramos atletas y los mentalizamos 
para ganar; adaptamos su cuerpo, 
perfilamos sus mú~ulos y los tem· 
piamos para que puedan soportar 
y saltar los obstáculos que se les 
presenten en su carrera, estamos 
haciendo hombres y mujeres que se 
están capacitando constantemente 
para vencer una dificultad en la 
competición, sus cuerpos y sus 
mentes están habituados para lu· 
char, sufrir y triunfar. 

Sin lugar a dudas, lo anterior· 
mente expuesto, es válido igual· 
mente en el teatro de operaciones 
de la vida y dentro de la sociedad, 
estos jóvenes estarán mejor facul· 

tados para hacer frente a la compe-, 
titividad por un puesto de traba· 
jo, al sacrificio que tienen que hacer 
luego por sostener1o y a obtener los 
mejores frutos en su actuación, esto 
es evidente por cuanto. durante mu· 
cho tiempo se han estado mentali· 
zando y preparando en este sentido, 
aunque en distinta competición, 
pero todo, a lo largo de nuestra vida 
es una carrera de obstáculos y ade
más, el mejor premio se lo lleva el 
vencedor. 

Si esto es así, los padres y los 
que aquí estamos representando al 
atletismo alcalaíno, tenemos que 
recabar de nuestros colegios, insti· 
tutos, facultades, asociaciones, fun· 
daciones, autoridades, etc., que 
además de la preparación tecnoló· 
gica pertinente, se nos faciliten los 
medios y los tiempos necesarios 
para que nuestros muchachos, que 
serán los futuros "ciudadanos" del 
mañana, puedan realizar una prepa· 
ración atlética en sus infrautil iza· 

· fos centros de educación. Esto los 
fortalecerá individualmente y más 
adelante les permitirá cubrir con 
comodidad un puesto en cualquier 
"equipo" que la sociedad les pueda 
ofrecer. 

Debemos mentalizarno de que es 
fundamental la preparación atlética 
básica como formación individual y 
soporte para recuperar los valores 
humanos y para ello necesitamos 
que se utilicen todas las instalacio· 
nes disponibles en nuestra Alcalá y 
que ya, podamos disponer de unas 
pistas adecuadas para todas las artes 
deportivas atléticas, competiciones, 
saltos, lanzamientos, fuerza, peso, 
ejercicios lumbares, abdominales, 
flexiones, elevaciones, etc., etc., 
con estos medios podemos formar 
en cuerpo y en espíritu una juven· 
tud responsable que será la base 
sólida en donde gravitará el peso de 
nuestra futura sociedad. 

JUGUETES 

,, 

: 
,, 

: 

• ESPECIALIDAD 
EN MINERALES 

• LIBRERIA 
•PRENSA 

e REVISTAS PAPELERIA 

Avda. Castilla, 21 (junto ambulatorio del Val) 
Teléfono: 888 71 20 (particular) Alcalá de Henares 

HOTEL HUSA 
"f.1 .J3edel" HOTELES 

• * * tlUSft 
CAFETERIA - BAR "'-/ 

PLATOS COMBINADOS - COMUNIONES 
CONGRESOS - CONVENCIONES 

. 'arclf. 889 37 00 
'fPla3a de San IDíego, 6 --

;"· . 
ilkalá de ~cnares 
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Medicina deportiva 
en Alcalá (y 11) 

Habla José María 
Calvillo, médido 

de la Ciudad Deportiva 

LAS .CARRERAS POPULARES 
. . . . - . . 

'LLEVAN CONSIGO MUCHOS 
., . .. 

'~PROBLEMILLAS" 
-Una de las cosas que algunos 

entrenadores dicen es que cuando 
el deportista llega a estar en plena 
forma, está muy "frágil". ¿Qué 
nos dices desde el punto de vista 
médico? 

- Yo no estoy de acuerdo · en 
absoluto con eso. Cuando está en 
plena fonna es precisamente cuan
do no está al límite. Es cuando 
todas sus funcioneii. ya sean psíqui
cas o físicas, están en el punto ade
cuado para evitar e:.as lesiones por
que su preparación es la adecuada. 
Con una preparación adecuada se 
evitan rriuchas lesiones y es cuando 
más se llega a rendrr. 

--¿No llega un momento en que 
el músculo. precidamente cuando 
se trata de que responda lo mejor 
posible a un esfuerzo que se le pide, 
a una punta de velocidad, .por 
ejemplo. se vuelve frágil? 

- No. si se ha llevado una bue
na preparación. no hay por qué 
llegar a eso. 

- Entonces. cuando se dice que 
los atletas se pasan de entrena
miento y se les producen lesiones 
por culpa del ·cansancio. ¿es culpa 
del entrenador» 

- No es culpa del entrenador. 
Más bien puede ser de los atletas, 
que iie pasen por querer superarse 
tanto a veces. 

- ¿Apoya la medicina para el 
desarrollo especializado de determi· 
· nados grupos musculares? ·• 

- No es que suceda exactamente 
así. Lo que ocurre es que hay de
portes que deforman. Son deporteii 
asimétricos, como puede ser el 
tenis, que desarrollan más ciertas 
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partes del cuerpo, pero no es por-
que se entrenen más. · 

-Algo que no tiene ya mucho 
que ver con la gente de los 18 ó 20 
años: está de moda decirle a la gen
te que haga deporte. ¿Tú crees que 
debe decírsele que haga deporte a 
un señor que no lo ha hecho nunca? 

-Yo aconsejo a estas personas 
·que deben hacer deporte, pero en 
-p~ncipio con unos previos recono
cimientos médicos para, si se ve una 
patología que imposibilite hacer ese 
deporte. Y luego, habría que darle 
unos pequeños consejos para indi
carle cómo debe hacer el deporte 
en un principio. Hay que hacer 
deporte cuando se es mayor, pero 
con precaución y consejo médico, 
lo que no puede hacer una persona 
mayor es ponerse a hacer ciclismo 
cuando en su vida ha hecho ciclis
mo, por ejemplo. Hay que escoger 
un deporte adecuado a las carac-

. terísti~as de cada uno, que no lleve 
aparejada un.a sobrecarga . 

-Una carrera popular, por ejem
plo ... 
. -En principio, no es que dude 

de las carreras populares, lo que 
pasa es que llevan consigo muchos 
problemillas. La mayoría de las per
sonas que corren en ellas no s.e han 
hecho un recohocimien'to previo, y 
deberían hácérselo, a la carrera: 
Porque que se pida un certificado 
médico para cubrir el expediente, 
como se hace en muchas carreras 
populares, me parece que no es lo 

· adecuado, tiene que ser algo más 
serio que eso. 

Aunque también es cierto que 
también en una persona que esté 
superestudiada se le puede produ
cir"' un fallo cardíaco en una carrera 
popular. 

En las personas mayores, como 
lo hacen a un ritmo muy lento. 
pues lo pueden.hacer perfectamente 
casi como un paseo. · 

-Recu¡)eración de lesiones: ¿có
mo estamos en la fundación de lit 
Ciudad Deportiva? 

-Creo que sería abarcar dema
siado y no es posible. Se pueden 
recuperar algunas para las que hay 
medios, pero otras necesitarían 
unos medios que se llevarían un 
porcentaje bastante grande del 
presupuesto. No se puede abarcar 
tanto por · el momento. Además 
necesitarías un personal especiali
zado para ello, como fisioterapeu-
tas y todo lo demás. . 

- ¿Y a f no ·te parece que éste 
podría ser el paso siguiente? 

-Por supuesto que sí. Todo lo 
que fuese a mejorar el servicio esta
ría bien. 

Todavía hablamos de muchas 
más cosas pero será preferible 
volver sob;e estos temas médicos 
en la relación con el deporte más 
adelante, puesto que es imposible 
agotar el tema en una sola entre-

. vista. 
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_Atletismo 

BEATRIZ.HIDALGO, UNA ATLETA 
CON MUCHA CLASE Y FRAGIL DE MORAL. 

Beatriz Hidalgo es una atleta que 
ha aparecido en las páginas deporti
vas de PUERTA DE MADRID en 
no pocas ocasiones, como conse
cuencia de sus buenos resultados en 
las competiciones. Su especialidad 
es el medio fondo y lleva en estos 
"trótes" desde los doce años 

- ¿Qué es lo mejor que has 
hecho hasta ahora en tu carrera 
deportiva? 

-Lo mejor ha sido lo del año 
pasado, cundo quedé subcampeona 
de España en pista cubierta. Antes 
había quedado campeona de 
Ma,drid, pero ya hace bastante tiem
po . 

-¿Con qué tiempo? 
-Con 2' 17" ... 

Beatriz Hidalgo tiene 18 años, 
mide l '63 y pesa 54 kilos. Estudia 
primero de informática. 

- ¿Te resta tiempo el atletismo 
para los estudios? 

-Bueno, yo he seguido las decla
raciones que han aparecido aquí y 
he visto que muchos dicen que no 
les quita tiempo. A mí si me quita 
tiempo. 

-Por unos comentario tuyos me 
da la impresión de que ahora mis
mo no estás muy satisfecha con tu 
rendimiento. 

-Es que de pequeñita era máL .. 
No sé por qué será. Entrenar, sigo 
entrenando igual. El afio pasado, 
i>or ejempl~, entrené bastante bien 
y en pista cubierta quedé bastante 
bien, pero luego al aire libre ni 
siquiera me metí en la final, no sé 
qué me pudo pasar .. Y este ario 
llevo el mismo camino. Hice un 
cross hace un mes y quedé feno
menal, gané, pero el otro dla corrí 
y me quedé la quince. 

- ¿Qué dice tu entrenador? 
-Que 110 pasa · nada, que ahora 

mismo los resultados no hay que 
·tomárselos muy en serio. 

- ¿Con qué objetivo principal 
entrenas para esta temporadii? 

-Específicamente .estoy entre-

nando para los campeonatos en 
pista cubierta, pero lo más impor
tante es en ve.rano, en pista al aire 
Libre. 

- ¿Dónde entrenas? 
-Aquí en las pistas, y en la cho-

pera, compaginándolo bastante. Y 
menos mal que tenemos la chopera. 
Porque no es que se note gran cosa 
el entrenar en las pistas, pero se 
nota el cansancio de piernas por
que está llena de baches y es muy 
dura . Por ejemplo hoy me tocaban 
cinco series y sólo he hecho tres. 

- ¿Cómo está el atletismo feme
nino en Alcalá? 

- En categorías menores está 

fenomenal y tomando mucho auge. 
Lo que me molesta es que en mi 
categoría sea yo la única chica que 
hay. Eso me hace entrenar sola. 
Antes entrenaba con un grupito, 
pero por problemas de estudios y 
que no somos de la mismas distan
cia estoy entrenando sola. Bueno, 
no sola, con los chicos, pero es casi 
peor porque los chicos me pegan 
cada palo que no hay quien entrene 
con ellos ... 

- ¿Por qué no hay muchas más 
chicas de tu edad que hagan atletis
mo? 

-Bueno, yo hablo con· mis ami
gas y dicen que es muy cansado. 
Claro, es natural, si no entrenas no 
te cansas. Otras dicen que es que 
eso echa mucho músculo, tonte
rías del tipo y tal, que es una tonte
ría "porque que· vavan a ver a las 
atletas que hay en las pistas a ver 
si tienen mucho músculo o mal 
tipo. 

Total, que aquí tenemos a una 
Beatriz .Hidalgo acostumbrada a 
ganar o estar con las mejores .Y que 
ahora es muy crítica consiga mis
ma. Esperemos que siga los conse
jos de su entrenador y no haga 
mucho caso de su actual irregulari
<la<l en Jos rendimientos, pues para 
eso la temporada está en sus inicios 
y lo importante es llegar en el mejor 
momento a esas dos citas máximas 
que ella se ha marcado: los campeo
na tos de pista cubierta y al aire 
libre. 

BELLEZA 
FACIAL Y CORPORAL 

SI TIENE QUE RENOVAR EL SEGURO DE SU AUTOMOVIL 
CONSULTE NUESTROS PRECIOS Y COBERTURAS 

Pago binlensual, trimestral, semestral o anual sin ningún tipo de recargo 

MUTUA MADRILEÑA DE TAXIS 
SEGUROS DEL AUTOMOVIL Fundada en el año .. Í932 
Sucursal de contratación, tramitación de accidentes, peritaciones Y. talleres: 

c/ Manuel Azaña, 2 - Teléfono 881 03 79 - Alcalá de Henares 
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NOMBRAMIENTOS Y CESES .. INOCENTADAS 
EN LOS 
DIARIOS EN LA COMUNIDAD DE M.ADRID Como es habitual en esta fecha 

El consejo de gobierno de la 
Comunidad de Madrid nombró el 
viernes vicecomejero de Obras 
Públicas y Transportes a Miguel 
Aguiló Alonso. Aguiló, reciente
mente designado consejero delega
do del Canal de Isabel 11, ha cesado 
como director general de Recursos 
Hidráulicos, cargo en el que ha sido 
sustituidb por José Aparicio Fer
nández. 

Otros ceses y nombramientos 
aprobados se refieren al secre
tario general técnico de la conse
jería de Trabajo, Industria y Comer
cio, Javier Méndez Borra, que ha 
pasado a ocupar la dirección gene
ral de promoción y desarrollo, en 
cuyo cargo stlstituye a Juan Ramón 
Figilera. El nuevo secretario general 
técnico es Enrique Jiménez Larrea, 
ha,sta ahora secretario general técni
co de la consejería de Educación y 
Juventud. Jiménez Larrea ha sido 
sustituido en este segundo cargo 
por Ramón Caravaca Magariños. 
Por último, el director general de 
Trabajo, José Regino Beltrán, ha 
sido éesado. 

MARTIN MAQUEDA: 
CRITERIOS 
DE OPERATIVIDAD EN LA 
REESTRCUTURACION 

aprobados esta mañana por el con
sejo de gobierno obedecen a crite
rios de operatividad, racionalidad y 
simplificación administrativa", dijo 
el portavoz del ejecutivo regional, 
Martín Maqueda. 

Añadió que una vez culffiinado 
el proceso estatutario de transferen
cias, el consejo de gobierno ha cons
tatado que carecía de sentido el 
mantenimiento de dos direcciones · 

· generales -l~s de Trabajo y Pro
moción y . Desarrollo- con activi
dades de muy parecida naturaleza. 
"Se imponía, pues - prosiguió
ir a la fusión de ambas direcciones 
generales, y a este propósito respon
de la creación de la dirección gene
ral de Empleo y Desarrollo, para la 
que ha sido nombrado el hasta aho-

ra secretario general técnico de la 
misma consejería, Javier Méndez 
Borra". . 

"Por lo demás -añadió Martín 
Maqueda- los ceses de José Regino 
Beltrán y Juan Ramón Figueroa, lo 
han sido a petición propia, Tanto el 
director general de Trabajo como el 
de Promoción y Desarrollo habían 
manifestado su deseo de reinte
grarse a la actividad privada". 

Finalmente precisó que el nom
bramiento de Miguel Aguiló Alonso 
como viceconsejero de Obras Públi- · 
cas y Transportes reponde a la 
modificación de la estructura orgá
nica de la citada consejería apro
bada en el pasado consejo de go
bierno, en la que se contempla la 
creación de una viceconsejería. 

Avda. Lope de Figueroa, 2 
Teléfono 888 17 32 - ALCALA DE HENARES 

VENTA DE FOTOCOPIADORAS Y REGISTRADORAS 

del año, el día 28 de diciembre, 
·" día de los Santos Inocentes" , los 
periódicos madrileños dedicaron en 
sus páginas algunas._ noticias con 
'carácter típicamente d~ inocenta.da. 

"Se hunde el techo de la bode
guilla" es el título . que el dirio 
"Y a" pone a una noticia en la que 
dice que "anoche los servicios de 
seguridad de la Moncloa se lleva
ron un buen susto al escuchar un 
gran estruendo en los bajos del 
palacio". "Pero cuando los agen
tes se precipitaron en la " bodegui
ya" - añade- comprobaron que no 
se trataba .ele un atentado terroris
ta, sino que una parte de la bóveda 
de la sala favorita del actual inqui
lino del palacio se había venido 
abajo" . . 

Por su parte, "Diario 16" inser
tó en primera plana que " El Go
bierno ya tiene redactada la pre
gunta sobre el referéndum OTAN, 
en documento secre~o'', y p-.iblica 
el texto de " la pregunta" con el 
consiguiente regocijo de sus lec
tores. . 

"ABC", en su ·sección dedicada 
a la actualidad gráfica, mostraba 
una fotografía de Alfonso Guerra 

.••.•........ ~ ~·-t··'-······'"····+••i?-,,/.•~· . bl .¡. • • • · • • •• • •••••••••••• ...... •• ••••• ······:··:··:··:·-:··i-+·i-·:··:··:·-!·+·:··:··:··:··:-.. .. +·:·+++~·-!··l-+ como posi e "Secretario General 
:¡: • • l de la OTAN". Más adelante, "ABC" 

· .¡. <yt· afirmaba en su inocentada que "el 

i C!J lPD@DEI 1:~~~n:?i~:,~:~;~~:: 
"La reestructuración de ia conse- ... + datura de Alfonso Guerra, pro-

jería de Trabajo, Industria y Comer- :i: MODAS INFANTILES · ; puesto como suce¡,or de lor Ca-
cio y los ceses y nombramientos .¡. ~ rrington al frente de la OTAN". :t GRAN CAMPA:SA.NA VIDE:SA + 

Cruz de Guadalajara, 1 
(Edf. Cuatro Caños) 
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¡¡FELIZ AÑO 1986!! Les desea 
TINTORERIA LAVANDERIA 

ROCIO 
LIMPIEZA DE ANTE. PIEL Y .ALFOMBRAS 

LAVADO INDUSTRIAL A HOTELES Y RESTAURANTES 

------SERVICIO A DOMICILIO-------
Juan de Austria, 15 Miguel de Moneada, 4 (posterior) 
Telf.: 889 51 11 Telf.: 881 66 67 

ALCALA DE HENARES 

MILITANTE DEL PCE, 
AGRACIADO 
CON 150 MILLONES 

El militante del PCE y vecino de 
Getafe José Luil• García Bravo, ha 
resultado agraciado con ciento cin
cuenta millones de pesetas en el 
premio gordo de la lotería. José 
Luis García guarda celosamente su 
secreto, aunque dijo a EFE que no 
desmentía ni confirmaba la noticia. 
Al parecer, en días pasados adqui
rió 'seis décimos del número que 
ha obtenido el primer premio en el 
sorteo, e} 63.369. E! afortunado es 
trabajador de artes gráficas. 

iPonga. ~n su televisor 
su pehcula favorita! 

SISTEMAS VHS - BETA - 2.000 PELICSULAS 
Hágase socio DE ;DE 

Exposición y venta de: 100 ptas. 
VIDEOS - TV. • ELECTRODOMESTICOS J ........ .-

MICROORDENADORES SONY 1 

C/. MAYOR, 20 • Tlf. 888 17 02 - Alcalá de Henares ••• Servicio técnico TELEVISION y VIDEO • • • 
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Con la participación de Leguina 

. DIA DE LA COMUNIDAD EN JUVENALIA 
El presidente de la Comunidad 

de Madrid, Joaquín Leguina, parti
cipó el jueves en Juvenalia 85, con 
motivo de celebrarse. en el ferial el 
día de la Comunidad de Madrid. 
Entre los espectáculos, la actuación 
de varios grupos de la coordinadora 
musical de Madrid y la banda de 
cornetas, gaitas y tambores del 
ayuntamiento de Móst.oles. La 
cantante Alaska y jugadores del 
Atlético de Madrid y del Real 
Madrid estuvieron entre los famo
sos de la fiesta . 

En el "stand" de la emisora 
"Onda Madrid", Leguina fue ~ntre
vistado en directo por un grupo de 
jóvenes· que se qÚejaron del actual 
abarrotamiento de las universidades 
madrileñas y de la escasa informa
ción de la televisión sobre la Comu
nidad de Madrid. Tan1bién pidieron 
a Leguina más escuelas de idiomas 
para contrarrestar el retraio de 
España respecto a Europa en cuan
to al conocimiento de las lenguas. 
Otros problemas que preocupan a 
los jóvenes ion el paro, el tráfico de 
droga, la delincuencia, la calidad de 
la enseñanza y la mejora de las 
instalaciones escolares. el IV A, las 
instalaciones al aire libre para el 
ocio juvenil y la falta de parques y 
viviendas públicas. 

Leguina dijo que la creación de 
una nueva univenidad en el iur de 
Madrid podría ser en el fututo la 
solución al problema de falta de 
plazas universitarias. Añadió que 

van a crearse tres grandes parques 
en el área metropolitana y otro de 
gran extensión en el centro de 
Madrid. 

La Comunidad de Madrid - dijo 
Leguina- t iene ei;pecial interés en 
dirigirse a los jóvenes, en darles ser
vicios e información y en hacerles 
la vida algo más agradable. Por últi
mo, se mostró muy satisfecho de 
la zona de urgente reindustriali
zación de Madrid , que está generan
do pueitos de trabajo, si bien, según 
señaló, las medidas contra el paro 
no dan a veces los resultados ape
tecidos. 

"Nuestro eslogan - concluyó- es 
que vivimos en comunidad. lo cual, 
como se dice ahora, tiene una doble 
lectura. Nos exige alguna renuncia y 
un comportamiento solidario, y en 
segundo lugar quiere decir que esta
mos en una comunidad autónoma. 
nueva, a la que hay que conocer" . 

El presidente Leguina mantuvo 
varios encuentros ~on los grupos de 
jóvenes madrileños en el amplio 
"stand" que esta comunidad ha 
abierto en el recinto ferial de la 
Casa de Campo. Desde primeras 
horas de la mañana, miles de niños 
y jóvenes se desplazaron a Juvena
lia, que ocupa 30.00<Ymetros cua
drados de espacio abierto e inter
comunicado para participar en su 
oferta de ocio y erftretenimiento. 
Universidad ha sido declarada de 
interés social y educativo por la 
UNESCO y su celebración coincide 
este año con la clausura del Año 
Internacional de la Juventud. 

FELIPE GONZALEZ, 
OBISPO EN VENEZUELA 

Un niño entregó a Leguina una 
caja con miles de cartas que le han 
escrito alumnos de BUP y de EGB. 
El presidente se comprometió a 
leer y contestar a tocios. "Espero 
-dijo- que no sean cartas a los 
Reyes Magos". 

Juvenalia pretende ser un punto 
de encuentro entre los secturC$ ¡;ro 
ductivos e institucitmes del país 
en el proceso de formación de los 
jóvenes y acercar la realidad de las 
empresas al mundo de la escuela. 

PELUQUEROS 

El padre capuchino Felipe Gon
zález González, nacido en Madrid 
en el año 1944, ha sido nombrado 
obispo del vicariato apostólico de 
Tucupita (Venezuela), según infor
mó el iemanario religioso 'Vida 
Nueva". Monseñor Felipe González 
ingresó en la orden capuchi11a. 
cunó eitudios de pastoral hispanoa
mericana y se ordenó en 1970. En 
1971 fue destinado a la misión de 
Tucupita en Venezuela, donde 
desempeñó los cargoi de "superior 

Su peluquería 

LE OFRECEMOS IMAGEN Y DINAMICA 
EN COR TE Y PEINADO 

CON SUS ULTIMAS TENDENCIAS 
EN MODA Y FANTASIA 

RECUERDE: Su beIJeza bien vale unos minutos 

Estamos en: C/ . GOY A, 7 Teléfono: 881 41 23 
ALCALA DE HENARES 
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regular" y consejero de la vice
provincia de Venezuela. 

La misión de Tucu pita está situa
da en el territorio del delta Amacu
ro,en las bocas del Orinoco, y 
ocupa unos 18.000 metroi cuadra
dos. Las comunicaciones entre los 
centros misionales son fluviales y 
pueblan la región los indios "wa
raos" y "criollos" . 

Felipe González González será 
consagrado obispo el día 6 de 
enero de 1986. 

Constituida 
la , Asociación 
de Prensa 
Comarcal 
y Local 

La Asociación de Editores de 
Prensa Comarcal y Local, que agru
pará a los medios de comunicación 
inlpresos que se editan periódica
mente en la región. quedó conititui
da en el últin10 fin de semana. 

Según los estatutoi de la asocia
ción, dentro de la misma se inclui
ran todas aquellas publicacionei 
con periodicidad no superior a la 
trimestral, que se editen en territo
rio de la Comunidad de Madrid, 
con contenidos de información 
general y de interés básicamente 
local o comarcal y cuyo ámbito de 
difusión sea un barrio, una locali
dad, una comarca o la región de 
Madrid. 

Los estatutos establecen asimis
mo que no sean órgano de expre
sión de partidos políticos, sindi
catos, asociacione11 de vecinos o 
de padres de alumnos, cabezal> de 
familia u otras entidades ciudada
nas de carácter social. 

La Asociación de Editores de 
Prensa Comarcal y Local de Ma
drid ha presentado una propuesta 
al ejecutivo regional para que les 
sea concedida una subvención 
económica con carácter inmediato 
a estos medios de comunicación 
locales. Fuentes de la asociación 
manifestaron que esperan la pron
ta elaboración por parte de Ja 
Comunidad de un proyecto de ley 
que en años sucesivos determine la 
cuantía de las subvencione? y los 
criterios objetivos para el reparto 
de las miimas. 

SERVICIO OFICIAL DE 
ASISTENCIA TECNICA 

C/. Sándalo, 2 
Teléfono: 880 18 83 
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LA ESTACION 
DE LA RENFE 

Voy a comenzar esta semana 
hablando de la RENFE; pero no se 
asusten ustedes; no voy a recordar· 
les los habituales retrasos, ni los 
hacinamientos de las horas punta, 
ni tan siquiera las periódicas huel· 
gas que nos suelen dejar en tierra ... 
No, en esta ocasión tan sólo deseo 
comentar las al parecer inacabables 
obras de la nueva estación, que ya 

. llevan cerca de dos años paraliza· 
das o casi paralizadas, sin que los 
responsables se hayan molestado 
hasta hace unos días en volver a 
tapar Ja zanja que hicieron a lo 
largo de toda la calle del Muelle. 
Sin embargo, '1a nueva estación de 
Vicálvaro, mucho más grande que 
la alcalaína, esta siendo construida 
a. toda .velocidad. Nada tengo en 
contra de este barrio madrileño, 
pero conviene recordar la densi· 
d·ad de viajeros existente en ambas 
estaciones. Y as1·, mientras que 
continuamente nos recalcan que 
nosotros también somos comuni· 
dad, tendremos que seguirnos con·_ 
formando cpn una estación llieja, 
pequeña, sin c;ristales en las puer· 
tas (que, por otro lado, no enea· 
jan en ·sus marcos), y sin un mal 
banco en el que sentarse... i Per· 
dón.!, hay uno, aunque está roto. 

EL:. HOSPITAL 

Mucho se está hablando última· 
mente sobre las obras del hospital, 
tanto que , ya e~tá comenzando a 
dejar de ser noticia esta fundamen· 
tal pieza de la infraestructura alcá· 
la ína; pero, independientemente de 
la mala suerte que suele tener nues
tra ciudad en todo lo que respecta 
a las obras públicas, lo cierto es que 
nada se gana con adoptar posturas 
poco ó nada realistas. Con toda 
sinceridad, he de reconocer que 
desconozco si las últimas previsio· 
nes sobre la capacidad del hospi· 
tal son suficientes para nuestra ciu · 
dad o si, por el contrario, éste 

obras en el casco antiguo de nues
tra ciudad: que yo sepa, y discúl· 
peme, señor Escobar, si me dejo 
alguna en el tintero, se han arregla· 
do o se están arreglando las aceras 
de la calle de San Felipe, la plaza de 
los Doc;trinos y el solar de la plaza 
de los Santos Niños. Vaya todo mi 
aliento hacia estas obras, pero 
perm ftaseme recordar que algunas 
zonas tan céntricas como los ale· 
daños de la capilla del Oidor, la 
calle de Giner de los R(os o un 
tramo de la calle de los Cole· 
gios, llevan bastante tiempo aguar· 
dando a que les llegue el turno. 

Y ya metidos en harina, una 
/ pregunta: bien está que la comu· 

nidad autónoma instale grandes 
carteles indicativos de las obras 
que financia, pero ino se podrían 
retirar una vez que son acabadas 
éstas? Calles tan céntricas como la 
de Santa U rsu la o la de las Escue· 
las llevan meses con estos carteles a 
pesar de que ya hace mucho que se 
construyeran las obras de estas 
calles. 

DESVIO DE LA GENERAL 

Pues si', parece que esta vez va 
en serio: el propio ministro de 
Obras Públicas dijo en televisión 
que la variante de Alcalá estaría 
inaugurada de aquí a tres meses. 
Lo cierto es que las obras marchan, 
a pesar de 1 as dificu Ita des que ha 
atravP.sado la empresa concesionaria 
de la contrata. iTendremos suerte 
al menos una vez? Esperemos 
que si. 

MODIFICACIONES 
EN EL CALLEJERO 

puede quedar pequeño aún antes de Actualmente, el departamento 
ser inaugurado; pero resu Ita eviden· de Estadística del ayuntamiento 
te que más vale tener medio hospi· está procediendo a cO'llfeccionar un 
tal que no tener ninguno. Y por estudio de las anomalías existentes 
favor, no interpreten mal mis pala· en el callejero, que son n1uchas 
bras; )Jnto a la irrenunciable tanto en lo que respecta a la nume· 
reclamación de un hospital con - ración como a los nombres de las 
capacidad suficiente y carácter calles. Evidentemente, una vez que 
docente, es de desear una postura estas rectificaciones se lleven a 
realista, que no siempre coincide la práctica serán inevitables las 
desgraciadamente con lo ideal. molestias a los vecicos afectados; 
Aceptemos, pues, este medio hos· es de esperar que los mismos com· 
pital y reclamemos, a continuación, prendan que tales perjuicios serán 
el otro medio; pero no corramos el un mal menor necesario además 
riesgo de quedarnos sin nada. para poder as1' establecer un calle· 

OBRAS EN LA CIUDAD 

La concejalía de obras está en 
estos momentos ejecutando varias 

Alquilo local 
de 110 metroi. Zona Cuatro 

• Caños. Buen precio. Interesados 
dirigirse a c/ Río Tajo. Club 
Pancho. 
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jero correcto evitando que las situa· 
ciones anómalas se perpetúen. _ 

EL INAP 

Pues bien, parece que tras el 
alboroto organizado hace unos 
meses con relación al anunciado 
traslado del INAP a Madrjd, las 
aguas comienzan a volver a su 
cauce. No es cuestión de privile· 
gios, ni de rancias nostalgias; se 
trata únicamente de aplicar la 
1 ógica, la a pi as tan te 1 ?gica, que no 

siempre es aceptada en nuestra 
sociedad. Además, el futuro de 
Alcalá pasa indefectiblemente por 
la expansión del sector servicios, y 
la pérdida del INAP supondría una 
importante merma a las todavia 
magras instituciones alcala1'nas. Aún 
sin poder lanzar las campanas al 
vuelo, lo cierto es que las perspec· 
tivas hoy son bastante más hala· 
güeñas que hace · tan sólo unos 
meses. Confiemos en que esta 
esperanza no se trunque. 

RESTAURACIONES 

Son varias las restauraciones 
que en estos momentos se están 
efectuando en Alcalá; junto a la 
del arco de San Bernardo, las de 
las iglesias de las agustinas y de las 
úrsulas, las tres ya iniciadas hace 
tiempo aunque las dos últimas se 
encuentran aparentemente parali· 
zadas a la espera de una ampliación 
de presupuesto. También el minis· 
terio de Justicia ha comenzado 
por fin las obras de los nuevos juz· 
gados en el antiguo edificio del 
colegio de San Agustín, en ·1a calle 
de los Colegios, y en lo que respecta 
al ayuntamiento conviene recordar 
los trabajos que actualmente se 
están realizando en el teatro Peque· 
ño, en el colegio de los Irlandeses y 
en la casa de Damas, 4. Poco a 
poco, la ·recuperación de Alcalá se 
va convirtiendo en un hecho. 

PLACAS 

Como habrán podido leer en 
estas mismas páginas, el ayunta· 
miento ha iniciado una ambiciosa 

campaña de embellecimiento de 
nuestras calles y de recuperación 
de nuestra historia inaugurando la 
lápida dedicada a Andrés Saborit, 
en la calle del Angel. Y, como muy 
bien dijo el alcalde durante el acto, 
no deja de ser un simbolo que este 
homenaje a un reconocido pol1'tico 
republicano se encuentre por para· 
dojas del destino frente a un a 
lápida que recuerda la memoria de 
José del Campo, un falangista alca· 
laino víctima de la irracional vio
lencia que ensangrentó España 
durante la tragedia colectiva de la 
guerra civil. Y es que, afortunada· 
mente, esta España de .1985 está 
muy lejos de aquella nación divi· 
dida en dos de hace apenas cin· 
cuenta años. La reconciliación de 
las dos Españas, por fin, comienza 
a ser un hecho. 

ARBOLES 
, 

Tal y como comunica la delega
ción de Medio Ambiente del Ayun· 
ta miento, ha sido de un os años a 
esta parte cuando las replantaciones 
de árboles h'an alcanzado unos valo
res más altos; y éste es un hecho 
cierto, junto con una mayor preo
cupación por la conservación de 
nuestro patrimonio vegetal. Sin 
embargo, no todo ha sido tan posi· 
tivo: sin ir más lejos, durante el 
pasado verano, que resultó excep
cionalmente seco, no se hizo gran 
cosa por evitar que se secaran los 
árboles, es especial los recién plan· 
tados, muy vulnerables a la sequia: 
Esperamos que, en sucesivos vera· 
nos, se rieguen 1 os árboles de 
nuestras calles, a la vez que se 
reponen los perdidos. Y, al tiempo 
que me congratulo de que por fin 
se reponga el deteriorado arbolado 
del parque, me permito recordar 
que algunos jardines de propiedad 
municipal tales como el de la plaza 
de la Juventud presentan un estado 
francamente deplorable desde \ace 
ya mucho. 

REGALOS - PAPELERIA 

Wníversítaría lle §Icala 
ANUNCIA SU CAMPAÑA DE NAVIDAD 

EN REGALOS Y OBJETOS DE ESCRITORIO 

e/. Talamanca, 5 Teléfono: 8R9 55 30 
ALCALA DE HENARES 

l ESTUDIANTE 1 
LIBRERIA - T.ECNICA 

Wniversítaría be §Icala 
• Textos Universidad de Alcalá (cualquier · editorial) 
• Textos Universidades Madrid (culaquier editorialL 

~f 

• Otros libros por encargo. 

e/. Talamanca, 5 Teléfono: 889 55 30 
ALCALA DE HENARE'S 
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Información gráfica municipal 
Por L. A.C. ~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~-' 

FINALIZO LA IV SEMANA DE CINE DEPORTIVO 

De gran éxito de público puede 
calificarse la IV Semana de Cine 
Deportivo, que ha tenido lugar del 
16 al 22 de diciembre en nuestra 
ciudad. A lo largo de estos días, 
cerca de siete mil niños han disfru
tado de las proyecciones cinemato
gráficas sobre balonmano, balon
volea, gimnasia, fútbol... Con la 
colaboración de los colegios y de 
los monitores de educación física, 
los muchachos y las muchachas de 
Alcalá se daban cita en la sala del 
cine Paz en doble sesión, para ver 
películas como "La Olimpiada 
de México", "Carros de Fuego", 
"Once más uno", "Basket music". 
Por la tarde, en la Casa de la Juven
tud, los alumnos de las distintas 
escuelas deportivas y del CITD 
asistían a las proyecciones de 
películas de carácter teórico-técnico 
y de modalidades de entrenamiento 
de los diversos dep9rtes. 

TROFEOS DE MUS, TUTE Y DOMINO 

En la delegación del distrito III 
de nuestra ciudad tuvo lugar la 
entrega de trofeos y diplomas de 
los campeonatos de mus, tute y 
dominó de dicho distrito. Organi
zado por el club de ancianos y 
pensionistas, presidió el acto el 

AL TA PELUOUERIA 
~· 

UNISEX 
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concejal de Participación Ciuda
dana, José María Irastorza, quien 
agradeció la gran deportividad de 
los participantes y aprovechó la 
ocasión para regalarles dos aspira
dores de humo. Al acto asistió la 
rondalla. que animó la reunión . 

CORAL DEL COLEGIO BEATRIZ GALINOO 

En el colegio público Luis Vives 
tuvo lugar el pasado día 19 de 
diciembre la entrega de trofeos y 
diplomas a los campeones escola-

res de diversos deportes del distri
to III. Al acto asistieron la asocia
ción del distrito, APAS, y presidió 
el acto José María Irastorza. 

EN EL COLEGIO LUIS VIVES 
El sábado 21 de diciembre 

actuó en la Capilla del Oidor el 
grupo de voces del colegio público 
Beatriz Galindo, dentro de las jor
nadas festivas de Ja:¡¡ fiestas de Fin 

de Año y Reyes que organiza la 
concejalía de Festejos. La coral, 
dirigida por José María Marco, 
interpretó diversas canciones y 
vµlancidos propios de la Navidad. 
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DETENIDOS 
TRAS ROBAR 
UN ESTANCO 
EN LA PLAZA 

Ocurrió en Ja madrugada del 
día 23. A Ja 1 '1 O horas fueron 
detenidos Juan Carlos FM y 
el menor JSG, Cuando Ja poli
cía patrullaba por Ja plaza de 
Ceivantes, al llegar a la altura 
del estanco existente en Ja 
misma, vieron cómo dos perso
nas, · al ver la presencia del 
vehículo policial, soltaban va
rias bolsas de color blanco y 
arrojaban algún objeto al sue
lo. Ante esta actitud sospe
chosa, fueron requeridos para 
que se identificasen. En el 
interior de las bolsas había 
tabaco. Las bolsas estaban 
fuera del estanco, el cual tenía 
el ciem metálico forzado y Ja 
luna de la puerta fracturada. 
Dentro estaba todo revuelto. 
Al parecer,' los detenidos, tras 
fon.ar la puerta y fracturar 
.el cristal, cogieron 20 cartones 
de tabaco rubio y 10.000 pese
tas en efectivo. La dueña del 
estanco fue avisada por Ja 
policía. 

DETENIDO POR ESTAFA 

Lorenzo BS, de 30 aftos, ha 
sido detenido y puesto a dis
posición judicial por presuntos 
delitos de estafa, apropiación 
indebida y cheques sin fondos. 
El detenido montó en Alcalá 
una oficina para asesoría téc
nica y sus servicios fueron con
tratados principalmente por la 
Asociación de Comerciantes. 
En la comisaría de Alcalá se 
formularon 13 denuncias de 
comerciantes de la ciudad, los 
cuales contrataron sus servi
cios. Las denuncias se basan 
fundamentalmente sobre -la 
apropiación de documentos y 
cantidades entregadas a cuenta 

• durante los meses de abril a 
junio de e·ste afio. 

_ Ef detenido ha manifestado 
que se ausentó de la ciudad 
por la imposibilidad física de 
acudir al piso donde tenía la 
oficina porque Ja mujer con la 
que convivía en ese tiempo 
tenía Ja llave y él no podía 
entrar. 
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1 SUCESOS· 
de Toros, el día 17 de diciem
bre, fue abordado por un indi- · 
viduo que esgrimía un cuchi
y que le amenazó para que le 
entregara el dinero que llevara 
encima. Al comprobar que 
sólo llevaba doscientas pesetas 
le agredió dándole varios gol
pes, a la vez que con el cuchi

llo le pinchaba en la pierna 

LA VICTIMA 
DEUN ATRACO 
TUVO QUE SER 
ASISTIDA EN LA CASA 
DE SOCORRO 

Ocurrió en Nochebuena. 
Cuando un joven de 23 años 
vecino de Alcalá iba andando 
hacia su domicilio en el par-1 
que Iviasa fue abordado por 
cbatro individuos que, sin 
motivo a]guno, comenzaron a 
golpearle. Además le quitaron 
la chaqueta de pana que lle-

vaha y doscientas pesetas. El 
herido tuvo que ser atendido 
en la casa de socorro. 

HERIDO EN UN ATRACO 
EN PLENA CALLE 

Un joven de 20 años, veci
no de Alcalá, sufre heridas 
menos graves causadas por un 
desconocido con arma blanca 
en un robo con intimidación. 
Cuando el joven caminaba a 
las once menos cuarto de Ja 
noche por la avenida Plaza 

derecha. El herido fue atendi
do en principio en el ambula
torio, donde se le curó, y 
posteriormente pasó al hospi
tal de Ja Princesa, de Madrid, 
con heridas de pronóstico 
menos grave. 

utilice el autobús 

PELETE RIA 

-o 
Pone a disposición de Uds. su 

. COLECCION 
\ .\ DE PRENDAS 
\ \ 85-86 
1 \ \ ~ . 

, ~ en 

MADRID 

TIENDA: 
e/. Lope de Rueda, 37 
Teléf. : 274 87 49 

PEZUELA de las TORRES 

(a 19 minutos de Alcalá) 
VENTA Y TALLERES: 
e/. Mayor , 1 - 1° B , 
Teléfono: 885 90 41 

ABIERTO INCLUSO 
SABADOS Y DOMINGOS 

HACEMOS ARREGLOS Y TRANSFORMACIONES :-: Visítenos y compru~be nuestra calidad y precios 

Peletería seleccionada por el programa "Calles de Madrn", de Radio Popular como 
establecimiento reoomendado por su relación CALIDAD - PRECIO - SER VICIO 
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Los ladrones aprovecharon las navidades 

EL AÑO TERMINA CON UNA 
OLEADA DE ROBOS DE DIVERSAS CLASES 

Son tantos los robos que se 
han cometido en Alcalá duran
te la última semana del afio 
que hemos optado por incluir 
en la sección de sucesos sólo 
los más importantes, o sea, 
aquellos en los que la cantidad 
robada y los destrozos ocasio
nados han sido mayores. 

Por robar, han robado hasta 
en la propia cárcel: el día 25 
fue robado el economato de 
la cárcel AlcaJá-2 para jóvenes. 
De dicho economato faltaron 
diversos efectos, que se supone 
han sido robados por presos de 
dicha cárcel. 

313 .000 PESEf AS 
EN UNA TIENDA 
DE ALIMENT ACION 

En el establecimiento Her
manos Pérez, situado en calle 
Doctora de Alcalá, 2, y dedi
cado a b venta de artículos de 
alimentación, el día 19, cuan
do fueron a abrir, a las ocho · 
de la mañana, se éncontraron 
con que la puerta de entrada 
estaba forzada y también los 
candados que cierran la mis
ma. Del interior faltaban 30 
jamones, mazapanes, turrón, 
quesos, lomos, güisqui, jamón 
york y otros efectos por valor 
.total de 313.000 pesetas. 

369.000 PESETAS 
EN JAMONES 

Este robo ocurrió el día 22 
de diciembre en la carnicería 
situada en calle Turina, 4, de 
esta ciudad. El propietario de 
la misma se encontró con el 
cierre forzado y también la 
puerta de entrada. Los ladro
. nes se apoderaron de 70 jamo-

. nes y 30- paletillas, valorados 
en 369 .000 pesetas. 

ZAPA TOS P.OR VALOR 
DE 200.000 PESETAS 

La zapatería Chavales, sita 
en Sebastián de la Plaza, 2, 
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edificio Exágono, quedó cerra
da a las ocho de la tarde del 
día 21 de diciembre, sábado, 
y al ir a abrir el día 23 por la 
mafiana se comprobó que 
personas desconocidas habían 
pasado al interior y se habían 
apoderado de 50 pares de . 
zapatos de nifio, de la marca 
Kickers. Para pasar al interior 
lo hicieron a través de un 
local contiguo, al parecer sin 
mucha dificultad, ya que la 
puerta estaba abierta. Parece 
que en este local se realizan 
obras actualmente. Los ladro
neS' realizaron un agujero en 
la pared de 35 centímetros de 
diámetro, por donde pasaron a 
la zapatería y se llevaron los 
zapatos, valorados en 200.000 
pesetas. 

MEDIO MILLON 
DE PESETAS 
ENUNTALLER 

Del interior de taller de 
electricidad de automóvi;l 
Sufer, situado en Pryco~~~ 

bloque A-3, fueron robados 
diversos efectos, valorados en 
579 .000 pesetas. El duefio del 
taller lo dejó cerrado el día 
21 y a las 9 del día 23, cuando 
fue a abrir, observó que perso
nas desconocidas habían entra
do en el mismo tras forzar la 
cadena que cie~Ta la puerta de 
entrada y faltaban 35 baterias. 
23 de la marca V arta y 12 
Femsa. Solamente estas bate
rías ya valen 370.220 pesetas. 
Aparte de esto se llevaron tala
dradoras, destornilladores, sol
dadores y otras herramientas, 
por el valor total antedicho. 

230.000 PESETAS 
EN UNA TIENDA 
DE CONFECCIONES 

_En la tienda de confeccio
nes Mingo, situada en la calle 
Pintor Rivera, 10, el día 25, 

. fiesta de Navidad, sobre las 
cinco de la madrugada, desco
nocidos fracturaron las· dos 
lunas del establecimiento y se 
llevaron abrigos, trajes y cha-

(Hnos. Valenciano) -TALLER PROPIO-
VENTA DIRECTA-TRANSFORMACIONES-ARREGLOS y CONSERVACION 

-COMPARE PRECIOS-
c/. Gurugú, 2 c.v. a Torrelaguna • Tlf. 880 23 76 • Alcalá de Henares 

~aratarítl 
Calidad 

. a los mejores precios en 
,JUGUETES 

Se hacen 
FOTOCOPIAS 

e/ Cervantes, 5 • Tlf. 881 46 71 
Alcal·á 

quetones de piel por un valor 
total de 230.000 pesetas. 

ROBOS EN PISOS 

La vivienda situada en San 
Juan del Viso, 28, 4, fue 
visitada por los ladrones, que 
forzá.ron la puerta de entrada 
y se llevaron del interior sólo 
las joyas valoradas en 175.000 
pesetas y dejaron todo en 
completo desorden. 

También el día 24, entre las 
16 y las 17 horas, los ladrones 
entraron en el piso situado en 
la calle Zulema, 6, primero A. 
Forzaron la puerta y se lleva
ron varios efectos todavía sin 
valorar cuando escribimos, ya 
que la dueña estaba ausente. 

ATRACO EN NAVIDAD 

Ocurrió el día 25, Navidad. 
Cuando un vecino de Alcalá, 
de 34 afios, caminaba por la 
calle Doctora de Alcalá, a las 
seis de la tarde, se le acercaron 
tres individuos. Dos le intimi
daron con una navaja mientras 
el terc~ro le metía la mano en 
el bolsillo y le arrebataba 
s ·.300 pesetas. 

ATRACO EN UNA 
TIENDA VAQUERA 

La tienda vaquera Coto, 
situada en Cruz de Guada1aja
ra, fue atracada el día 23 de 
diciembre, a Jas 19'30 horas. 
Penetró en ella un individuo 
armado con un cuchillo, que 
se apoderó de 26.000 g,esetas 
después de advertir qiie . se 
trataba de un atraco. Luego 
se fue coq:iendo en dirección 
hacia la ca~an Diego. 

PROGRAMACION"-, 
DEL CINE'tLUB 
NEBRDA 

Este cineclub proyectará 'Ja 
película "Lo importante es 
amar", de Andrez Zulawski, 
los días 9 y 10 de enero. Las 
proyecciones se nevarán a 
cabo en el salón de actos de 
la Universidad Laboral, el jue
ves a las 22 horas y el viernes 
a las 21. 
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·obra de Jesús Fernández Majolero 

UN LIBRO PROFUNDAMENTE ALCALAINO ,. 
Acaba de ?1 blicane un libro 

sobre un tema profundamente 
alcalaíno : el "Hospital de Anteza
na", institución vinculada más de 
quiniéntos años a la historia de la 
ciudad. Ya hemos manifestado en 
más de una ocasión que la historia 
de Alcalá está por escribir, y la 
aparición de ésta y otras monogra
fías contribuyen a desentrañar las 
páginas inéditas de la historia local. 

La presente obra no es una histo
ria propiamente dicha , sino unos 
"Datos previos" para posteriores 
estudios que contribuyan a la his
toria completa de la institución. 
Estos "datos" que ahora se publi-' 
can constan de una introducción 
en la que el autor profundiza en la 
infraestructura histórica para esta
blecer lu bases explicativas de las 
que la institución es consecuencia. 
Tras este inicial estudio, se nos J.>re
senta el Testamento de los Funda
dores, pieza histórica de primer 
orden tanto por aludir a bienes, 
haciendas y propiedades corno por 
transmitir aspectos de la mentali
dad, costumbres y modo de ser de 
los personajes de la épec~. (Concre
taménte, se produce en este acto 
jurídico la "manurnisio" de dos 
esclavas, tema este de la esclavitud 
totalmente inédito en la historia de 
Alcalá). La Concordia de Cisneroa 
y la Carta de Privilegio de la reina 

.. dof'la Juana a favor del Hospital son 
el resultado de dos procesos favora
bles a la Institución; y los Estatu
tos y Ordenanzas de la Cofradía 
fundada para regir los destinos de la 
Fundación, sientan las bases de la 
"Previsión Social" de la época. ade.
lantada evidentemente en muchos · 
aspecto& a la actual ya que, además 
de asistencia médica, farmaceútica 
y económica. daba también ente
rramientos, sufragios y "auopa
rniento social". 

También se estudian en síntesis, 
dado el carácter de la obra, los 
aspectos culturales del Alcalá de 
los Austrias, cómo consecuencia de 
la estancia de San Ignacio de Loyo
la en el Hospital donde ejerció la 
caridad cristiana atendiendo a sus 
enfermos y donde inició la predica
ción de sus famosos "Ejercicios", 
que tanta repercusión tuvieron en 
las corrientes espirituales de la épo
ca, y que le valió la incoación de 
tres procesos por la Inquisición 

Como Apéndices documentales 
se incluyen el Testamento de los 
Fundadores y las Ordenanzas de 

UTILICE 
EL AUTOBUS 

1 765 aprobadas por el Rey Carlos 
111 y que permanecen en vigor en la 
acnialidad. 

La obra se publica como una de 
las actividades conmemorativas de 
la celebración del V Centenario de 
la Institución, y está prologada por 

separado, un fascículo que recoge 
los artículos que sobre el Hospital 
se han publicado en la prensa local 
y nacional en el transcurso del año 
de la celebración del medio milena
rio de la Institución. 

Deseamos a ambas obras una 
amplia difusión para mejor conoci
miento de la historia de Alcalá y de 
su Institución decana. 

el Ilmo. doctor don Bartolomé 
Escandell Bonet. catedrático de His
toria Moderna de la Universidad de 
Alcalá; se acompaña de una saluta
ción del Ilmo. Sr. don Arsenio E. 
Lope Huerta, alcalde de Alcalá, y 
una presentación del Ilmo. Sr. don 
Félix Huerta y Alvarez de Lara, 
prioste del Cabildo de Caballeros 
del Hospital. 

También se ha publicado, por 

Bibliografía: Hospital de Nuestra 
Señora de la Misericordia de Alcalá 
de Henares. Datos previos para su 
estudio histórico. Siglos XV y XVI. 
Por Jesús Fernández Majolero. Edi
tado por Hospital de Antezana. 

Nota : El precio de esta obra se 
destina íntegro al Hospital de Ante-

zana para aten_der el mantenimiento 
de sus pobres acogidos, por cesión 
de sus .derechos del autor y cola
boradores .• 

CAFETERIAS REST AU-RANTES 
.¡ .; 

E R o .L 1 ··V ' s 
'Ir 

GRAN CENA y 

FIESTA FIN DE AÑO 
Gran Cotillón 

.- Uvas de la -Suerte 
·champán Codorniu 
-CHocolate con Churros 

Música hasta la · madrugaéla 
dos orquestas en cada restaurant 

RESERVA DE MESAS, Personalmente 
Calle Gallegos, 15 
Tel. 889 62 43 

C/. Paseo de la Estación, 15 
Tel. 888 22 75 

ALCALA DE HENARES 

Es un servicio o LIV~R'S 
. , ________ __;. _____________ ----:---~ 
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Programa de televisión 

lunes 
30 de diciembre 

PRIMERA CADENA 
CARTA DE AJUSTE 

Monano y su banda 

PROGRAMACION 
CENTROS PERIFERICOS 

14.55 CONEXION CON LA 
PROGRAMACION 
NACIONAL 

15.00 TELEDIARIO 
Primera edición. 
15.35 EL TRUENO AZUL 
.. Paracaidista". 
16.30 LARGOMETRAJE 

DIBUJOS ANIMADOS 
"MágiClraventura". 
17.45 BARRIO SESAMO 
18.15 BALONCESTO 
20.30 TELEDIARIO 
Segunda edición. 
21.05 ESPECIAL INFORMATIVO: 

ENTREVISTAS A LOS 
PRESIDENTES DE 
GOBIERNOS DEL 
MERCADO' COMUN 
EUROPEO 

21.{5 PARQUES NACIONALES 
"La Sierra de.cazt>rla ". 
21.45 LOS PAZOS DE ULLOA 
22.45 LA AVENTURA HU~ANA 
"El asfalto de todas las razas . 
23.45 TELEDIARIO 
Tercera edición. 

00.05 TELEDEPORTE 
OO. 15 DESPEDIDA Y CIERRE 

SEGUNDA CADENA 
18.45 CARTA DE AJUSTE 

. 18.59 APERTURA Y 
PRESEN'r ACION 

19.00 DIBUJOS ANIMADOS 
"20. 000 teguat¡ de viaje submarino" 
19.45 MUSICA PARA USTED 
"Máximo Muñoz" (Clarinete) 
20.00 T ABLON DE ANUNCIOS 
Dirección: Emiliano de Pedraza. 

20.30 LA NQCHE DEL CINE 
ESPANOL 

Dirección y pr~ntación: Fernando 
Méndez Leite 
Segunda parte: 
.. Alba de América", 1951 (duración 
de la película 109 minutos). 
20.30- ULTIMAS PREGUNTAS 
!'Psi y desarme ¿quién se acuerda de 
A frica?" 
24.00 . ESPECIAL 
00.30 DESPEDIDA Y CIERRE 

martes 
31 de diciembre 

PRIMERA CADENA 
CARTA DE. AJUSTE 

Joañ Manuel Serrat 
"El Sur también existe" 

PUERTA OE MADRID 

PROGRAMACION 
CENTROS PERIFERICOS 

14.55 CONEXION CON LA 
PROGRAM'ACION 
NACIONAL 

15.00 TELEDIARIO 
Primera edición. 

15.35 EL TRUENO AZUL 
"Alas r~ortadas ". 
16.30 LARGOMETRAJE DE 

DIBUJOS ANIMADOS 
"El tecnopo/icía ". 
17.50 ESPECIAL "BARRIO 

SESAMO" 
18.20 LOS ELECTRODUENDES 
Dirección: Loto Rico. 
18.50 OBJETIVO 92 
20.00 LAS CUENTAS CLARAS 
"Manaña, Europa". 
20.30 TELEDIARIO 
Segunda edición 
21.05 ESPECIAL INFORMATIVO: 

ENTREVISTAS A LOS 
PRESIDENTES DE LOS 
GOBIERNOS DEL 
MERCADO COMUN 
EUROPEO 

21.15 SI TE HE VISTO NO ME 
ACUERDO 

23.40 VIVA 86 
Dirección y realización: Fernando Na
varrete. 
Presentación: Concha Ve/asco. 
Programa especial para la Noche Vie-

ja, en el que se incluye la transmisión 
de las tradicionales campanadas, 
desde la Puerta del Sol de Madrid. 
Entre otros artistas intervendrán: 
Juan Bau, Sergio y Estíbaliz, Lo/ita, 
Hombres G, Bravo, Juan Pardo, Ma
nolo Escobar, Gila, Eloy Arenas, Mar
tes y Trece, Mari Carmen, Norma Du
val, Mari Trini, Stevie Wonder ... 
4.00 DESPEDIDA Y CIERRE 

(Aproximadamente) 

SEGUNDA CADENA 
18.45 CARTA DE AJUSTE 
18.59 APERTURA Y 

PRESENT ACION 
19.00 DIBUJOS ANIMADOS 
"El Conde de Montecristo" 
19.45 MUSICA PARA USTED 
·-,uan Antonio Enguidanos" (Fagot) 
20.00 LA EUROPA DE LOS 

JOVENES 
"Chicos de nuestro tiempo". 
20.30 TIEMPOS MODERNOS 
Dirección Miguel Rubio. 
21.30 GALA MISS UNIVERSO 

1985 
22.35 ESPECIAL GENE KELL Y 
Nacido en Pittsburgh, Pensylvania, 
en 1912, Gene Kel/y(Eugene Curran) 
desempeñó una serie de trab¡¡jos 
hasta llegar a los escenarios de Nueva 
York y de allí pasar al cine. Su aporta
ción como coreógrafo y bailarín al 
"musical" es inmensa. 
23.50 DESPEDIDA Y CIERRE 

EN Avda. REYES CATOLICOS, 3 bis - Alcalá de Henares 

FRENTE A GRAN PARQUE 

* Pisos de 4 dormitorios y 2 baños 
* Agua caliente r calefa~~i~n centralizadas 
* Garaje en el mISmo ed1fic10 
* Facilidades para pagar hasta 15 años 

Por el .precio ·de un alquiler,_ 
hágase propietario . 

de su vivienda. 
Infórmese sin compromiso 

· en el mismo edificio: 
Avda. Reyes Católicos, 3 ·bis 

Alcalá de Henares 

. Lunes a viernes: 1 O a 2 y 4 a 8 
Sábados: 1 O a 2 

'Domingos y festivos: 11 a l '30 

miércoles . ·--
1 de enero 

PRIMERA CADENA 

10.00 SANTA MISA _ 
12.15 CONCIERTO DE ANO 

NUEVO 
Transmisión en directo del tradicional 
"Concierto de Año Nuevo" desde 
Viena. 
13.30 SAL TOS DE ESQUI 
15. 15 TELEDIARIO 
Primera edición 
15.35 EL TRUENO AZUL 
"Carga útil" . 
16.30 LAS- AVENTURAS DEL 

CACHORRO PUPPY 
"El misterio del gemido del gato". 
17.00 RESUMEN "SI TE HE 

VISTO NO ME ACUERDO" 
Y "VIVA 86" 

Resumen de los segmentos más des_
tacados de estos dos programas emi
tidos en la noche del día 31 de diciem
bre. 
20.00 SESION DE NOCHE: 

CICLO AUDREY 
HEPBURN 

"Guerra y Paz", 1956 (duración de Is 
película201 minutos). Color. (Primera 
parte.) 
21.30 TELEDIARIO 

(Aproximadamente) 
Segunda edición 
21 .50 ESPECIAL INFORMATIVO: 

ENTREV!ST AS A 
PRESIDENTES DE LOS 
GOBIERNOS DEL 
MERCADO COMUN . 
EUROPEO 

22.00 SESION DE NOCHE 
"Guerra y Paz" (segunda parte). 
OO. 15 DESPEDIDA Y CIERRE 

SEGUNDA CADENA 

19.00 DIBUJOS ANIMADOS 
"Los tres mosqueteros" 

19.45 MUSICA PARA USTED 
"Enrique Rioja" (Trompeta) 
20.00 SUSPIROS DE ESPAÑA 
Dirección: Gonzalo Sebastián de 
Erice 
20.30 CON LAS MANOS EN LA 

MASA 
"El alcuzcuz". 
21.00 FIN DE SIGCO 
22.30 JAZZ ENTRE AMIGOS 
"LarryCorye// + Bibiloni +Alcedo". 
Dirección y realización: Javier Díez 
Moro. 
23.50 ENREDO . 
Episodio número 33. 
00.20 DESPEDIDA Y CIERRE 

Jueves 
2 de enero 

PRIMERA CADENA 

CARTA DE AJUSTE 
Gwendal 
"Dance la musique" · 
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. ¡ Progtama de televisión 

PROGRAMACION . 
CENTROS PERIFERICOS 

14.55 CONEXION CON LA 
PROGF.tAMAClON 
NACIONAL 

15.00 TELEDIARIO 
Primera edición. 
15.35 EL TRUENO AZUL 
·e largo vuelo". 

·16.30 MORTADELO 
Y FILEMON (11) 

(Largometraje de dibujos animados) · 
Las aventuras de los célebres perso
najes creados por el humorista y dibu
jante espat'lol lbát'lez. 
18.00 BARRIO SESAMO 
18.30 EL KIOSCO 
19.30. AL MIL POR MIL 
20.00 MASH 
•Escasez total". 
20.30 TELEDIARIO 
Segunda edición 
21.05 LA SEÑORITA MARPLE 
•Se anuncia un asesinato" (A murder 
Is announced) 3. •parte. 
22.00 EN PORTADA 
•srtLanka". 
Jefe de redacción: José Abril 
Realización: M. • Luisa Díaz 
22.30 ESPECIAL "PALOMA SAN 

BASILIO" 
-23.30 TELEDIARIO 
· Tercera edición 
22.50 TELEDEPORTE / 
24.00 DESPEDIDA Y CIERRE 

SEGUNDA CADENA 

18.45 CARTA DE AJUSTE 
18.59 APERTURA Y 

PRESENT ACION 
19.00 DIBUJOS ANIMADOS 
Tao Tao: "B gato con botas" 
Scooby y Scrapy Doo: "El can de los 

.. Barkerville" 
19.45 MUSICA PARA USTED 
20.00 A-UAN-BA-BULUBA- . 

BALAM-BAMBU 
21.00 FILA 7 
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22.05 CINE CLUB 
Ciclo: lngmar Bergman. 
"Como en un espejo", 1961 (dura
ción de la 1>7fícula 81 minutos). 

viernes 
3deenero 

PRIMERA CADENA 

15.00 TELEDIARIO 
Primera edición. 

3.35 EL TRUENO AZUL 
"El ahijado ". 
16.30 COMO SE HIZO "INDIANA 

JONES Y EL TEMPLO 
MALDITO" 

17.30 DIBUJOS ANIMADOS 
"No llores más, 'Milady"'. 
18.00 BARRIO SESAMO 
18.30 LOS BISKITTS 
~Los nuevos_~f'T}Íf/Ef! ". 
19.00 CHOCKY 
"Segunda parte" (primer episodio). 
19.30 AL GALOPE 
20.00 MAS VALE PREVENIR 
"Niños maltratados". 
20.30 TELEDIARIO 
Segunda edición 
21.05 UN, DOS, TRES ... 
"La publicidad". 
23.00 PAGINA DE SUCESOS 
"El secreto de un burgués". 
23.45 TELEDIARIO 
Tercera edición. 
00.05 TELEDEPORTE 
OO. 15 DESPEDIDA Y CIERRE 

SEGUNDA CADENA 

18.45 CARTA DE AJUSTE 
18.59 APERTURA Y 

PRESENT ACION 
19.00 DIBUJOS ANIMADOS 
Tao Tao: "El regalo del pez" 
20.00 LA CLAVE 
El tema de esta semana es: la paz. 
24.00 ESPECIAL 
00.30 FILMOTECA TV 

(Nuevo espacio) 
Ciclo: lngrid Bergman. 
"lntermezzo", 1936(88'). 

2 .00 DESPEDIDA Y CIERRE 

sábado 
4deenero 

PRIMERA CADENA 

. 11.00 LA BOL,A DE CRISTAL 
Dirección: Lo/o Rico 
12.30 LA CUARTA PARTE 
13.00 GENTE JOVEN 

14.30 EL MUNDO 
15.00 TELEDIARIO 
Primera edición 
15.35 DAVID, EL ~NOMO 
"El cuchillo mágico". 
16.00 PRIMERA SESION 
"El Dorado''. 1966 (duración de la pe
lícula 123 minutos). Color. 
Dirección: Howard Hawks. 
Autor: Harry Joe Brown 
Guión: Leigh Brackett 

Intérpretes: .John Wayne, Robert Mit
chum, James Caan, Charlene Holt, 
Michele Carey, Edward Asner, Arthur 
Hunnicutt. 

18. 1 O LOS SABIOS 
El mundo de los animales: "El ele
fante ". 
19. 1 O DE PELICULA 
"Audrey Hepburn: una cara con 
ángel". 
19.35 EL EQUIPO "A" 
"Siempre se pesca algo". 
20.30 TELEDIARIO 
21.05 INFORME SEMANAL 
22.30 SABADO CINE 
"Superman 111''. 1983, (Duración de la 
película 12~ minutos). Color. 
00.50 DESPEDIDA Y CIERRE 

SEGUNDA CADENA 
15.59 APERTURA Y 

PRESENT ACION 
16.00. ESTADIO 2 
21.00 LA VENTANA 

ELECTRONICA 
23.25 CONCIERTO 2 . 
"Orquesta Municipal de Valencia". 
Dirección: Francisco Cano 
Realización: José_ María Qu~ro 

01.00 DESPEDIDA Y CIERRE 

domingo 
Sdeenero 

PRIMERA CADENA 
10.-00 CONCIERTO 
"X Aniversario de la proclamación de 
S.M. el Rey". 
10.30 SANTA MISA 
11.30 PUEBLO DE DIOS 
12.00 ESTUDIO ESTADIO 
(Edición mañana) 
15.00 TELEDIARIO 
15.35 DRAGONES Y 

MAZMORRAS 
"El tesoro de Tardos" . 
16.00 AUTOPISTA HACIA EL 

. CIELO 
"Un poco de limonada fresca"~ (Pri
mera parte.) 

~ 
CAUFACCIOM 

e CALDERAS e QUEMADORES 
• INSTALACIONES • MANTENIMIENTO 

CARNET DE MJ\_NTENEDOR-REPA~ADOR 
u----- Autorizado por el Ministerio de Industria ----""'4 

San Marcos, 5 · Teléfono 880 12 82 Alcalá de Hena1 .:s 

17.00 SI LO SE, NO VENGO 
18.00 DE 7 EN .7 
18.30 PUNTO DE ENCUENTRO 
19.30 CABALGATA DE LOS 

REYES MAGOS 
Desde Madrid, transmisión de la tradi
cional Cabalgata de los Reyes Ma
gos. 
20.30 TELEDIARIO 
21.05 MASCARADA 
"Punto crítico". 

22.00 UNA NIÑA ESPAÑOLA 
"La travista " de Verdi. 
23.00 ESTUDIO ESTADIO 

(Edición noche) 
00.30 DESPEDIDA Y CIERRE 

SEGUNDA CADENA 
12.00 MUSICA Y MUSICOS 
"Recital de Pinchas Zukerman" (11). 
13.00 FESTIVAL MUNDIAL DEL 

CIRCO: UN DIA EN EL 
CIRCO 

15.00 TENIS 
Final Torneo.Jóvenes Maestros. 
17.00 ESTRENOS TV 
"Un asesino en las aulas" 1983 (dura
ción de la película 93 minutos). 
.18.50 LOS FRAGUEL 
"Coge la cola por el tigre" 
19.15 TAUROMAQUIA 11 
20.05 FONTAMARA (último 

episodio) 
21.0Q EL DOMINICAL 
Jefe de redacción: César Abeytua 
Realización: Luis Muñoz 
Presentación:· Paco Montesdeoca. 
22.05 DOMINGO CINE 
"Godspell", 1973. 

-23.50 MUSICAL ESPECIAL 
JUAN PEÑA "EL 
LEBRIJANO" 

Domingo 29 y Lunes 30 
Pase único: 4 

ATERRIZA 
COMO PUEDAS 11 

100 pts. 
Para todos los públicos 

Domingo 29 y Lunes 30 
Pases:G-8-10 

Martes 31 
Pases: 5'30 y 7'30 

NOCHE DE MIEDO 

No recomendada menores 
de 13 años 

Miércoles 1 a Sábado 4 
Pases: 5 - 7'3-0 - 1 O 

) 
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. El año de Lola Rojas 

'·'EL CALOR DEL PUBLICO DE ALCALA 
ES ESPECIAL PARA MI" 

-¿cuándo podemos decir que 
empezaste? 

-Comencé en la primera mara· 
t6n del aula de cultura de la Caja de 
Ahorros, en el año 1984, con Paz 
Alcántara como dúo, y nos acompa· 
l\aba el profesor de guitarra Silvio 
Mart(nez, con el que estuvimos 
seis años recibiendo clases y que, 
por su ascendencia colombiana, fue 
influyendo para que definitivamen
te adoptara yo este tipo de música, 
por la que sentfa una inclinación 
natural. 

-¿cuáles son tus aspiraciones 
en este campo? 

-Encontrar un sitio en él. Para 
· ello me gustar(a hacer folklore 
puro, y para eso mi principal preo· 
cupación es buscar este tipo de can· 
ciOnes procedentes de aqYellas 
tierras, y después que alguien me 
las dirija con la misma pureza para 
no adulterarlas, cosa que es muy 
usual, salvo raras excepciones como 
puede ser la de Men:edes Sosa. 

-¿cómo ves el momento actual 
de ta'canción sudamericana? 

-Está como dormida después 
del gran bajón que tuvo hace unos 
aflos. Sin embargo, hay un tipo de 
público que es adicto a esta música 
y que no necesariamente es el de 
edad madura. Entre la gente joven 
hay muchos seguidores de ese fol· 
klore puro del que antes te hablaba. . 

-Márcanos una .diferencia funda· 
mental entre la actualidad · y tu 
etapa anterior. · 

-La responsabilidad a la hora de 
salir al escenario. 

-A la hora de elegir tu reparto· 
rio, lpor qué te incliqas preferente· 
mente, por tos temas o por las 
melodías? 

-Son dos cosas que van unidas. 
Hay veces que me gusta mu ch o el 
ritmo y la letra no me dice nada 
y hay otras que es la tetra la que 
me gusta y la que detennina que 
fonne parte de mi repertorio, 
aunque su · r.itm o sea muy lento. 
Et Ideal es cuando ambos, ritmo y 
tema, te gustan. 

-¿c6m o crees que se consigue 
el éxito o por dónde le ronda? 

-f>ara conseguir el éxito creo 
que hay que hacer las cosas de 
verdad, con profesionalidad, y 
despulis tener suerte y un equipo 
a tu alrededor que sepa dar a cono. 
cer al artista que se es. 

-De tus diversas actuaciones 
hasta el presente momento, lde 
cuál estás más satisfec'.ha? 

-Pues mira, mi principal actua· 
ci6n fue la de mi presentación en 
las Ferias de este año. Sin embargo, 

PUERTA DE MADRID 

Si al.guien ha destacado este año que se nos caba en el área artlstica de 
nuestra ciudad es el nombre de Lota Rojas. No solamente por sus actuacio· 
nes variadas dentro y fuera de Alcalá, sino por su salto cualitativo al 
plantearse la posibilidad de profesionalizar su buen hacer en el escenario. 
Mantenemos con ella una entrevista en la que pretendemos dar a conocer 
los principales rasgos de su personalidad (cuestionario Proust) así como sus 

. convi~ciones y sus esperanzas respecto al camino artístico que ha elegido: 
la canción sudamericana. 

guardo una satisfacción muy (ntima 
de cuando actué el día 19 de 
noviembre, ya con más rodaje, con 

·más experiencia, en la Caja de 
Ahorros. Ten en cuenta que cada 
actuación es distinta y también 
depende del público que tengas 
delante. En este sentido, el calor 
con que me recibe el público de 
Alcalá es especial para mf. 

-iTrabajas mucho en educar 
tu voz? 

-Trabajo a diario en ello. Lo 
hago con cintas grabadas de mis 
canciones y vocalizo, corrijo etc. 
Este sistema lo vengo haciendo 
siempre durante hora y media 
diaria. 

-Desde que te presentaste en 
-Soria acompañada por Julián y 

Santiago, "Los Gemelos", hasta 
hoy, has actuado en Alcalá en 
diversas ocasiones, en Guadalajara, 
en el Hotel Palace de Madrid, en 

Becerril, en El Molar, y sabemos 
que próximamente, el día 5 de 
enero, e'n el Casino de Cuenca . 
Dinos, Lota, qué han aportado 
"Los Gemelos" a tu actuación. 

-Pues me han ·enseñado funda· 
mentalmente a estar en el escenario . 
Mejor dicho, me siguen enseñando 
porque aún terigo que aprender. Es 
algo que te da seguridad, que te 
hace sentir tras de ti a unas perso· 
nas que en cualquier momento 
pueden salir al paso, y que lo harán 
bien, si algo falla. 

-iSe gana dinero a tu nivel? 
-Depende de cómo se quieran 

hacer las cosas. Si quieres llevar un 
buen espectáculo tienes que con
tratar más gente, músicos, equipo 
etc., y por consigÍJi ente menos 
ganas. 

-iEI hecho de estar casada 
supone una rémora a la hora de 

r LIMPIA_MOS A D_OM~CILIO · 
Tresillos, Tap1cer1as, 

"oqueta, Paredes enteladas~ 
pídanos presupuesto sin compromiso-

Trabajos ga~~~~i~ados 
Tinte PARIS 

Teléfono: 881 38 27 
ALCALA DE HENARES 

aceptar contratos que impliquen 
desplazamientos o estancias pro· 
longadas? 

-De momento no me he cuestio· 
nado ningún tipo de contrato, ni a 
priori pienso hacerlo. 

-Voy a hacerte finalmente, 
Lola, un cuestionario atribuido a 
Proust con el que espero que a los 
que no te conocen bien les abras 
pistas para ello, y voy a ampliar el 
mismo con tres preguntas de mi 
cosecha relativas ala canción, autor 
e intérprete de la expresión artfsti· 
ca que has elegido. 

-Principal rasgo de fu carácer: 
-La paciencia. 
-La cualidad que deseas en un 

hombre: 
-La comprensión. 
-La cualidad que deseas en una 

mujer: 
-La amistad. 
-Lo que más aprecias en tus 

amigos: 
-La sinceridad. 
-Tu principal defecto: 
-El org1,1llo. 
-Tu ocupación preferida: 
-Cantar. . 
-Un sueño que te haga dichosa: 
-Ir a Sudamérica. 
-Tu mayor desgracia: 
-Pueden ser muchas. 
-iQué quisieras ser? 
-Yo misma. 
-iDónde desearías vivir? 
-Aqu1', donde vivo. 
-iQué color prefieres? 
-El rojo. 
-iQué flor? 
-La rosa. 
-iQué pajaro? 

· -El gorrión. 
-Tus autores preferidos: 
-Aleixandre, Machado, Bécquer. 
-Tus héroes de ficción: 
-No tengo héroes. 
-Tus compositores preferidos: 
-Liszt. 
-Tus p,intores predileetos: 
-Dalí. 
-Tus héroes de la vida real: 
-Cualquiera puede serlo. 
-Nombres favoritos de p~rsonas: 
-Pablo y Alejandro. 
-iQué detestas más que nada? 
-Las normas. 
-iQué dones naturales quisieras 

tener? 
-Inteligencia y hacer las cosas 

bien. 
-¿cómo te gustada morir? 
-En la camá y rodeada de mis 

hijos. 
-Estado presente de tu espfritu: 
--Inquieto. 
-Hechos que te inspiran más 

indulgencia: 
-Todo lo que se haga con ino

cencia y amor tiene para mí todo el 
perdón del mundo. 

-Tu lema: 
-No tengo ninguno especial. 
-Una canción: 
-Volver a los diecisiete. 
-Un autor: . 
-Violeta Parra y Víctor Jara. 
-Un intérprete: 
-Mercedes Sosa: : 

J.M.P. 
. ·~ 
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VE GAA 
DO DEESTA 
LA FUERZA 

• .•w :.., 

" . 

DEL.ESTILO 

-
Tiene usted muchas razones para venir. 

Tantas como posibilidades puede ofrecerle 
la gama Renault 18. RENAULT 18 GTX 

con motor de 2 litros; RENAULT 18 GTL, 
RENAULT 18 GTD (Diesel), 

y RENAULT 18 TURBO, todos en 
versiones Berlina y Familiar, excepto 

el Turbo, sólo en Berlina. 
. Como verá, tiene dónde elegir. 

Renault 18 GTX 
2LITROS 

t------------- Le esperamos eri ~ . 

O 
. el Paseo de la EstaGión; 2 

. AUT'OCARPE :·~:::a:::a.~9 
. ~ , . Tel. 888 59--61 




